
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média
1011.4 milibares. Temperatura media do dia:

24.2 graus com máximo na maior insolação
de 30.9 graus e mínimo à noite de 12.6 graus
(No Planalto a �édia mínima será 07.5

'graus). Estado medio do Céu: Cumulus,
Stratus, de meio claro a encoberto. Nevoei
ros noturnos. Estado do Tempo: No-Planalto
instabilidades passageiras, passando a estável.
No litoral: Chuvisca> esparsos passando a

bom. Previsão: A. Seixas Netto.

PREVENÇÃO DE ACIDENTES -- Em promoção
da Delegacia Regional do Trabalho, terá início no

próximo dia 24, às 20 horas, no Teatro Alvaro de

Carvalho, a Semana de Prevenção de Acidentes do

Trabalho, em ato a ser presidido pelo titular da
17a. Delegacia Regional do Trabalho, Na oportuni
dade, Técnico da Secretaria da Trabalho e Promo

ção Social, proferirá palestra sobre o terna: "Pre
venção de Acidentes no Trabalho", Antes da aber
tura da Semana, às 19h30m, será inaugurada a Mos
tra de Equipamentos de Proteção Individual.
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tecnlco
O Ministro Armando Falcão esteve
ontem com o Presidente Geisel

com quem debateu durante quase duas,
horas o projeto que regula a

propaganda eleitoral no rádio e TV,
que segue esta semana ao

Congresso (Pag. 5).
'Página B�

Sérgio Lopes diz quinta-feira se aceita o convite.

o Ministro do Interior e o Governador gaúcho vêm participar de reunião da Sudesul, quando serão firmados convênios 'que superam a casa dos Cr$ 500 milhões. Na pauta o complexo carboquímico (P. 3)

Konder:Arenavence custodevida
o Governador localiza no custo de vida o maior adversário da Arena e acha que o partido poderá superar este obstáculo (P. 3).

A procura dos velhos e prOvidenciais poços fQi o recurso das donas de casa para sanar os, maiores entraves causados com a falta d'água. A estralla que leva a Forquilhinha está interditada, já que a força das águas rompeu o seu leíto.wãrias outras vias foram danificadas.

'Pressão na Opep para petróleo subir
,

Irã e Venezuela estão dispostos a pressionar: a Opep, na sua reunião deste mês na Indonésia, visando um novoeumento . Os observadores indicarn quea majoração ficará em torroldos 10 porcento (Página 2).

As torneiras voltaram a secar na Cidade Chuva: Estado volta a sofrer prejuízos
o rompimento de um tubo da adutora de Pilões

fez com que Florianópolis e

muniCípios vizinhos ficassem sem água durante todo o

dia de ontem. Nas zonas mais altas da

Cidade o abastecimento será normalizado

possivelmente na noite de hoje (Pági na 16)

Os prejuízos causados pelas chuvas começaram ontem
a ser aval iados, subindo a vários milhões,

segundo os primeiros levantamentos. Os prefeitos
de Florianópolis e de diversos municípios de> Vale

da Itaja í solicitaram
auxílio ao Governo do Estado (Pags. 9 e 16).
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Petróleo deve aumentarmais 10%
Nova Iorque - O Irã e a Venezuela de

fenderão um aumento nos preços do petró
leo na próxima reunião da Organização dos'
Países Exportadores de Petróleo, que se

realizará na Indonésia, mas a resistência

dáArábia Saudita poderá suscitar outra

cóntrrovérsia nessa organização.
:' James E. Akins, ex-embaixador norte
americano na Arábia Saudita e-especialista '

em petróleo, admitiu recentemente que o

resultado do encontro seria um acordo

para elevar os preços em dez por cento, a

partir de 1 de julho, data do término do

congelamento de nove meses. Outras fon

tes, no entanto, dizem qut( o aumento será
de apenas cinco por cento. Um aumento de
10 por cento no petróleo bruto, do qual os
Estados Unidos devem importar 40 por
cento do que consome, representaria uma,
elevação de um centavo por galão de gaso
lina para o consumidor.
Contudo, o impacto .de um aumento de

cidido pela Organização, dos Países Expor
<tadores de Petróle� poderá ser suavizado
se alguns exportadores menore� mantive-

,ARGENTINA---------__;.,,__-
O governo está dividido.
Motivo: a reunião da OIT

Futebol termina com 80 prísões

Buenos Aires - A presença da Argen
tina na Assembléia anual da Organiza
ção Internacional do Trabalho - OIT -

em Genebra, na primeira quinzena de
junho, suscita divergências entre os

membros do regime militar, Uma çor
rente de "linha dura" é contrária à par
ticipação 'argentina na reunião e, se

gundo O jornal conservador La Nacion,
os-moucos apresentados seriam: "Eoi
.tar que a esquerda especialmente radi
calizada que se infiltrou na OIT, ques
tione nossa delegação pelos fatos insti
tucionais que se sucederam a partir de
24 de março".

-

Já os representantes da ala mais
"moderada", quê pareceprevalecer na

Buenos Aires- Aproximadamente 80
pessoas foram presas e uma [icou fe
rida à bala nos 'incidentes provocados
por guerrilheiros infiltrados entre tor

cedores, durante uma partida de fute
bol disputada domingo eni, La
Plata.Num setor da tribuna .ocuuado
por sócios do Huracan (que jogava
contra o Estudiantes), foi desfraldada
uma grande bandeira da organização

guerrilheira Montoneros, a esquerda
peronista. Policiais tentaram retirá-la
mas foram agredidos por um grupo de
espectadores, Enquanto isso, um pré
sumivel grupo de Montoneros que es

tavafora do estádio lançou alguns glo-

rem sua posição atual e não aumentarem

os preços. O 'Equador já anunciou que

agirá dessa maneira. Na sede da Opep, em
Viena, ninguém informa se o aumento do
preço figura no temário das reuniões que
os ministros dos países produtores de pe
tróleo relizarão a 27 de maio na Ilha de
Bali. Mas uJIl importante jornal venezue
lano informou que a comissão econômica
da organização recomendou um aumento

de preços.

O ministro do Interior do I'rã, Jamshid
Amouzegar, que chefia a delegação de seu

país nas conversações, negou-se especifi
car que percentuald e aumento defenderá.
Assegurou, no entanto, que outra elevação
é necessária corno consequência da infla

ção contínua nos países industrializados
do Ocidente, que faz com que o Irã pague
cada vez mais por suas importações. O Irã,
o segundo entre os maiores exportadores

. de petróleo, investe a maior parte de suas

'divisas em ambiciosos planos de desen
volvimento.

administraçãodo general jorge Videla,
sustentam que "nada deve ser temido
nem ocultado ante qualquer requeri
mento que possa serformulado sobre a

realidade imperante nestes dias na re-
. pública", As reuniôes da OIT são, trd-,
dicionalmente, um foro eleito para re

velar denúncias sobre violações de di
reitos sindicais. Em anos recentes, o

governo militar chileno foi alvo de
duras críticas e condenações. No caso

da Argentina, há um problema adicio-,
nal,já que Casildo Herreras, secretário
da Confederação Cerol do Trabalho.:
CGT - exilado no México, é também
conselheiro da direção administrativa
da Organização Internacional do Tra
balho.

bos incendiários com gás,com as cores
nacionais argentinas, amarrados a

lima outra grande bandeira da organi
zação. Neste momento, outro grupo de

'

pessoas tentava erguer o mastro que
sustentaca a bandeira que foi desfral
dada dentro do estádio, e acabou sendo
preso. Os policiais atiraram para o alto
para conter a multidão e uma da,;' balas
feriu lI'In torcedor que estava nas ar

quibancadas. O Exército e a polícia de
cidiram enteio fechar o 'estádio e termi
nar o jogo, e 05' torcedores só puderam
sair depois de serem revistados e mos

trarem seus documentos, ocasião em

que foram presas umas 80 pessoas que
não "tíhhaIn doeumentes.

Israelenses

matam

outro.

árabe

Jerusalém - Soldados israe
lenses mataram ontem mais
um jovem árabe e determina
ram três toques de recolher, ao
ocorrerem novos distúrbios
contra a ocupação da margem
ocidental da Jordânia,

O comando militar israe
lense disse que um jovem foi
morto pelosvdisparos de ad
vertência" do Exército,
quando revoltosos atacaram
um caminhão numa estrada
próxima a Jerusalém e amea

çaram seus passageiros. "Dois
soldados do caminhão dispa
raram,em defesa própria", diz
o comunicado.
Mas o diretor de um centro

escolar árabe, que se disse tes
temunhado incidente, afirmou
que um soldado israelense
disparou a esmo uma rajada de
metralhadora de umcaminhão
em movimento contra um

grupo de amotinados que lan

çavam ped raso Acrescentou

que o caminhão "nem parou
sequer". "A vítima estava nos

prédios de minha escola, atrás
de umas grades, e não tinha
nenhuma ligação com a mani

festação", disse Mabin Awad, _

chefe do centro de adestra-
mento vocacional das Nações
Unidas em Kalândia, um su

búrbio de Jerusalém, "Foi fe
rido no rosto". Um professor

. levou a vítima, Abdullah Ha
was, de 20 anos, a um hospital
em Ramallã1i,"informou Awad:

Ali, patrulhas israelenses
percorriam as ruas enquanto
os árabes acendiam fogueiras
como gesto de protesto.
Hawas é a nona vítima pales
tina-dos recentes distúrbios na
margem ocidental do rio Jor
dão, ocupada pelos israelen
ses na guerra do Oriente Mé
dio, em 1967, Balas do Exér
cito mataram anteontem em

Nablus uma jovem de 17 anos,
Una Hassan N,abulsi, parente
distante do ex-primeiro mi
nistro jordaniano Suleiman
Nabulsi.

Echeverria: a América não deve importar modelos
Can Cun, México - 9 presi

dente Luis Echevenía pediu on

tem aos países latíno-americanos
para acelerar seu desenvolvimen
to econômico a fim de satifazer

as urgentes necessidades da re

gião, maspropôs que este desen
volvimento seja feito com "mo
delos prôpríos e não importa
.dos", Echeverria destacou tam
bém a importância de se manter

a unidade entre os países do
terceiro mundo, para conseguir
um maior equilíbrio ante 00

países 'industrializados. As decla
rações foram consideradas pelos
observadores como alusões indi
retas a 'uma possível resposta às
declarações do secretário norte
-americano do tesouro William
Simon, nas quais este' rechaçou
completamente o conceito do
chamado "terceiro mundo".

.Numa recente entrevista à
imprensa, 'Simon disse que "não
aceito o conceito de uma nova

, ordem econômica 'internacional
devido às limitações que impõe
à livre empresa e à maior liber

,

dade de comércio internacional.

A solução não é repartir a torta
mas sim, aumentá-la", disse "em
-várías oportunidades. ,

Simon se entrevistou com

Echeverria no último fim de
semana na conclusão de uma

viagem pela América Latina, que
incluiu visitas ao Chile e ao

Brasil. Regressou a Washington
anteontem de tarde.

Echeverria falou ontem na

sessão inaugural da Assemoléia
Anual do Banco Interamericano
de Desenvolvimento (BID), nes-
1a cidade.

MIN IST�RIO DO EX�RCITO
III EX�RCITO

5a RM/DE ...,. Q L Cat
/

63a BTL.,DE INFANTARIA
TOMADA DE PREÇOS No. 02/76

Achem-sé abertas .as inscrições atê as 10:00 horas do dia
20 de maio de ·1976, para fornecimento de came bovina,
frango e paês de trigo, para esta.Unldade, pelo prazo de 90
(noventa) dias, a partir de 10. de julho de 1976.'
LOCAL:

Quartel do 630. B,!talli,ão de Infantaria'
Rua Gen. Gaspar Outra no. 370 - Estreito
FI orianbpolis - Santa Catari na.

HORA'RIO:
Das 08:00 às 11 :00 horas e'
das 13:30 às 17:00 horas.

INFORMAÇÕES:
a) Capital Seclal mfnimo de Cr$ 40.000,00:
b) Os esclarecimentos necessários serão prestados no local

acima com o Presidente da Comissão de Licitação:
c} O Edital acha-se à disposição dos interessados nesta

Unidade.
ENTREGA DAS PROPOSTAS:
J

Até as 09:00 horas do dia 09 de ju nho de 1976 ..
ABERTURA DAS PROPOSTAS: •

Às 10:00 horas do dia 09 de junho de 1976.
Quartel em Florianôpolis,SC, 13 de maio de 1976

RODOLFO ERVIM MEURER - CAP.
Pres. Comissão Licitação

CONSTRUTORA E
IMOB,llIÁRIA

'- ,

BERCATON lTDA.

•

VENDEMOS

ALUGAMOS

131,75 m2 -

Ampl,! sala com 180,OOm2 - lltima para comércio,
�','esC!ritbrio, repartição, etc., - Rua Heitor Blunn -

.. C-r,�' 6.000,00,
.

'. ; . ., '

- E.�çelei1l,�e .{l,partáme.nto' ·i:io Estreito - 2. quartos, living,
. '. C!OJ)à, cozi,ilH.â, >BWÇsi�,dep. ',ébmj!)l'eta empregáda, área s�rviço,
�aragem;';';cC[$' ->00

.,
,. ..

, '

.. '7,,�et?,���ci>
m2. E'xc'elente pon n , •

- Apartamento Estreito - Grande Cr$ 3.500,00

Kissinger vai
•

renunciar.

Mesmo que Ford

vença eleições
de novembro

Nova Iorque - Ronald Heaçan esco
lheu o secretário de estado norte
americano como alvo principal de
suas investidas contra o presidente
Geraldo Ford. Ontem, véspera da im

portante prlrnárla de Michigan, Kis-
singer anunciou que renunciará,
'mesmo qUE! Ford vença em no

vembro.Em uma entrevista para um

programa matinal de televisão, Kis

singer disse que preferiria não conti
nuar em seu cargo. caso fosse eleito

para um períodc completo.
.Q comentário coincidiu com a volta

,

de Ford de uma viaqern peloseu es

tado natal de Michigan, onde passou
o fim de semana. A eleição de Michi

gan, hoje, é uma prova de fogo para
as aspirações políticas de.Ford, que
perdeu cinco das-últimas seis primá
rias estaduais. Os democratas reali
zam também prévias hoje. Em Mary
land, a luta será entre Jimmy Carter e
o qovernador da Califórnia, Edmund
G.Brown e em Michigan entre Carter
e o deputado Morris K.Udall.
"Não desejo vincular a aplicação

da política externa diretamente com a

minha pessoa", disse Kissinger em

sua entrevista. "Se uma política exte
rior foi bem planejada, pode ser apli
cada por muitos. De modo que, em

termos g·erais, preferia me afastar do

cargo" .

Kissinger insinuou em outras oca

siões sua disposição de renunciar em
certas circunstâncias, mas o mo

mento desta declaração em particu
lar alimentará seguramenteconjetu-

'I

ras de gue há intenções políticas por deria animar a candidatura de outros,
trás de tudo isso. Mencionou diretamente o vice
Durante o fim de semana, Reagan �presidente Nelson A.Rockefeller e os

conseguiu 18 delegados em Okla

homa, 12 em Missouri, nove em Lu
siana e cinco em Virgínia, para um

total de 44. Ford obteve em troca seis

em, Missouri e dois em Virgínia. Isto
deu a Reagan um total de 476 contra
os 331 delegados comprometidos
com Ford e os 371 delegados não

comprometidos.
E, se bem que muitos deste últimos

favoreceriam, segundo se crê, a Ford,
na Convenção Nacional, tem havido
recentes indícios de uma queda
nesse apoio, particularmente em

Nova Iorque, onde 15 delegados
anunciaram na semana passada que
votariam em Reagan.
.0 senador Lowell Weicker, da ala

moderada do partido, insinuou an

teontem ern.uma entrevista televisio
nada que a indecisão da disputa po-

senadores Howared Baker, de Ten.
nessee, e Edward Brooke, de Massa.
chusetts, bem como o ex-governador
do Texas, John B.Connally. Em Mary.
land, as pesquisas indicam que Ford
leva vantagem sobre seus adversá,
rios para a postulação presidencial
republicana.
No Partido Democrata, a situação é

muito mais clara: Carter conseguiu
um total de 102 de,legados contra'
208,5 comprometidos com Udall e

204 partidários do senador de Michi·
gan, Henry Jackson.
As pesquisas indicam que Carter e!

Brown desfrutam de popularidade �

muit�parecida em Maryland;- onde
serãõ eleitos 53 deleqados, ocasião
em que Udallpoderia se impôr como
favorito em Michigan, onde serão
eleitos 133. "/

Unctad: Terceiro Mundo
tem poucas esperanças

I
Nairobi - Porta-vozes do

I
A pqsição foi apoiada nas!

terceiro mundo disseram conversações privadas'
ontem que vêem poucos mantidas pelos delegados,
indícios de que, as potên- ao mesmo tempo em que

pias industriais estejam transcorreram as sessões
dispostas a entrar em públicas.A Unctad, o maior
acordo com os países po- foro econômico do mundo,
bres para a organização de reuniu na Capital do Ouê
uma nova ordem ecónô- nia representantes de' 133
mica e evitar, deste modo, nações para debater reso

confrontações que PQdE1- luções não obrigatórias,
riam ser desastrosas para em .retação à política eco

ambas as partes. nômica dos próximos,

Esta apreciação foi ex- quatro anos.

posta ante a quarta confe- Ramphal declarou que
Washington !_ O presidente francês Valery Giscard rência de comércio e de- alguns países désenvolvi

D'Estaing, que chegóu aos EUA a bordo do avião super- senvolvimento das Nações dos não compreendem que
sônico Concord, disse a seu colega norte-americano Ge- -Unidas pelo secretár!o- "não se pode conseguir
rald Ford que "a França de 1976 está tão comprometida geral da Comunidade B'Í'i- uma comunidade mundial,
na luta pela defesa da liberdade como estava quando tânica de Naçôes.Bhridath justa e equitativa mediante
ficou do lado dos americanos, séculos átrás":', .

Ramphal, e outros orado- alterações mínimas do sta·
Ford deu as boas vi ndas a -Giscard em sua visltaà Casa res. tus quo econômico inter-

Branca, por motivo do bicentenário da revolução norte- Muitos países pobres nacional".
americana. Uma banda militar tocou marchas e uma consideram que estas Adiantou que prevale·
guarda de honra hasteou asbandeiras dos 50 estados, ao sessões são a última possi- cem os interesses a curto
mesmo tempo em que eram dados 21 tiros' de canhão. bilidade de restruturar de prazo dos ricos e que "a
Milhares de espectadores rodearam a Casa Branca para forma pacltica uma eco- humanidade poderá se

presenciar a cerimônia. nomia global em crise, de- destroçar detido à sua in'
Giscard lembrou a duradoura aliança entre a França e sequillbrada em favor dos capacidade de responder à

os Estados Unidos, expressando sua gratidão pela ajuda países ricos. necessidade de mudança",
deste país" à defesa da liberdade da França".
"Os franceses não se esqueceram dessa contribuição",

disse. Ford, por sua vez, agradeceu a França por ter en
viado "tanto seus filhos quanto seus fundos para ajudár

, uma república prestes a obter sua independência".
A última visita de um presidente francês a este país foi a

de Georges Pompidou em 1970.. O primeiro mandatário
" chegou na Casa Branca proveniente da Base And rews, da

Força Aérea, onde fora levado em três horas e 37 minutos
,

no supersônico Concordo Também se reuniu posterior
'mente com o secretário de Estado Henry Kissinger.,

Giscard, Ford é esposas

A visita de Giscard
aos Estados Unidos

AV:- fPIRANGA, 104 80. ANDAR - -CJ. 83 TEl. 257-9355

��OESTADO"
SUCURSAL DE lAGES
Rua Preso Nereu Ramos, 73

50. andar Sala 2
. Ed. Centenário

Fone ( 0492 ) �2-3226

P',ia: CeI. Pedro Demoro, no. 1825
Estreito - Florianópolis - se
CREA 4918 - CRGI 41

Frmes: 44-2966 - 44-03f,8

CONSTRUÇÃO FINANCIADA- RESID!:NCIAS
OFERECEMOS UMA NOVA opçÃO. CONSTRUl1vIos A
SUA RESIDÊNCIA DE ALVENARIA TOTALMENTE FI
NANCIADA. MATERIAL DE PRIMEIRA QUALIDADE -

T�CNICA APRIMORADA..
_

'

VENHA VISITAR NOSSAS CASAS EM COI'JSTRUÇAO.
BERCATON - SEGURANÇA EM IMÓVEiS

RUA MARI'.A. CLAUDINA DA CRUZ - ÓTIMA RESIDÊN
cA
Terreno 360,00 rn2 - Área construfda 130,14 m2 com living,
suite, 2 quartos, BWCs. ccpa-scozlnha; dep. completa empre-

'

gada, ârea de serviço, garagem. Acabamento de 1a. qualidade.
Cr$ 370.000,00 com uma pequena entrada e saldo financia
do.
ED. KASTELLORIZON - RUA OTHON GAMA D'EÇA -

CENTRO
Excel ente apartame nto com 150,00 m2, contendo � quartos,
2 BWCs, living, cope-cczlnha, dep. empregada, garagem,e ârea
de serviço. Eei estritamente resldenclal,
R ESI DÊNCIA EM BARREIROS
Cr$ 320.000,00
Terreno com 430,00 m2 - Residência de alvenaria .oorn 3

quartos, 'Iivi rig. copa" cozinha, BWC, área de serviço e,

garagem. Pequena entrada esaldo financiado.
.

AVENIDA TROMPOWSKI - 340,00 m2 DE ÁR'EA CONS-
TRU(DA' .

:3 quartos, suite com closet, :(bilbil) biblloteca, sala para TV,
'. 'Iivirig",copa, cotlnha, Ílrea ser\iiço;-'dep. comi)letaempregada,
.'Jgaragem, aquécime rrto céntral a gãs, aimâiios embutidos e

,carpet. Telefone com extensões. Azulejo decorado; jardim
interno. Acabamento de primeira qualidade. Localização
privilegiada e residencial.

MINAS S.'--A.CIMENTO NACIONAL DJ

VOCÊ PRECISA DE' CIMENTO???
. .

A . CIMINAS TEM U!

AMPLIANDO SUA ÁREA DE ATENDIMENTO, COLOCAMOS À SUA DISPOSIÇAO
A QUANTIDADE DE CIMENTO QUE VOCÊ NECESSITAR.

FAÇA SEU PEDIDO EM SAO PAULO.

\
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Rangelpreside reunião daSudesul i

que de__ate cOlllplexo c_rboquímico
o Projeto Litoral Sul' é uma das prioridades em pauta na reunião, que terá v .� conferências e assinaturas de convênios

O ministro Rangel Reis chega a Florianópolis às 13> Cr$ 200.000,00 cada �m, e a �refeitura Municipal de Flo-

. /; .

horas para presidir a 35a reunião do Conselho Delibera- rianópolis com Cr$ 100.000,00.
. da Sudesul, que terá as presenças dos governadores Com o BNH, a' AUDESUL, o Governo do Estado e a
h� .

Antônio Carlos Konder Reis e Sinzal Guazelli, além de Cooperativa Habitacional de Santa Catarina, firmarão

representantes do Governo do Parahá de todos os minis- contrato visando a caracterização das deficiências em

térios CiVIS, do Emfa, do BNDE, do Banco do Brasil, do conjuntos habitacionais çonstruídos para famílias de .

BRDE e dos titulares da Petrobrás, Siderbrás.. t3NH, 'baixa renda, na área metropolitana de Florianópolis.

DNÓS, portobrás, Embrapa, SudesLiI e de outras entida- Com a mesma finalidade, po/ém an Região Metropoli-
Cheren, presidente do Tri

das fedErais, estaduais e municipais. Logo após o desem- fana de Curitiba, a SUDESUL firmará convênio com o
bunal- de C'ontas do Estado,

barque no Ae'roporto Hercílio Luz, o n:'inistro do interior e BNH.

comitiva seguirão para o Palácio dos Despachos, onde SUPERPORTO

i haverá recepção com honras de estilo. Do Palácio, Rangel Com relação ao Rio Grande do Sul, também serão fir-

i Reis se deslocará para a Assembléia Legislativa, a fim de mados d1'5"cumentos de real importância no que diz res-

I presidir às .14,30 horas o ato de abertura da reunião. peito à implantação de pr0j�tos prioritários para o desen-

COMPLEXO CARBOQUMICO volvimenta regional. Assim, a SUPESUL e a Companhia
Da agenda da 35a reunião da Sudesul destaca-se a Estadual de Desenvolvimento Indústrial e Comercial (CE-

, execução do Projeto Utoral Sul de Santa Catarina, que DIC) firmarão convênio para implantação do sistema de

prevê, como meta básica, a implantação do Complexo água bruta para o abastecimento do Complexo

Industrial carboquímico em Imbituba, já em andamento, e Portuário-Industrial da cidade de 'Rio Grande, naquele

mais uma ,unidade para gaseificação do carvào catari- Estado. Para' essa providência, que virá inclusive propor

nense como substituto do petróleo, com capacidade para cionar a plena operacionalização dos chamados corredo-

2.500.000 toneladas/ano, e uma usina siderúrgica para res de exportação no RGS, a SUDESUL contribuirá com

p�od\lçãO de 500.00á toneladas/ano. A implantação desse Cr$ 12.920.000,00.

complexo industrial, que requer um investimento da O sistema de adução será possível com a conclusão da

I ordem de Cr$ 8,5 bilhões, provocará em tania de 4 mil Barraqern eclusa do São Gonçalo (do Projet� da Bacia da

I empregos diretos.
.

- Lagoa Mirim), que com sua entrada em funcionamento

Já em 1977 deverão entrar em f.uncionamento as unida- em maio de 1977, evitará a salínização das águas, o que
• /

�
I

'des de ?cído'sulfúrico e ácido. fosfórico, com capacidade poporcionará, também, irri�ação de 170 mil hecjares de

de 300.000 e 110.000 toneladas/ano, respectivamente.
\
lavouras e suprimento de água potável a Rio Grande e

As demais unidades, com funcionamento previsto para Pelotas.

os anos de 1978 e 1979, são, com suas respectivas produ- BRASI L-URUGUA;

ções anuais, as sequintes: Fertilizantes NPK, 350.000;

Bloquetes de gesso, 126.000') Criolita artificial, 24.000;

Alumina, 30.000;. Ácido tluoridrico, 19.000; Posterior- Rodagem) autarquia do governo gaúcho, a SUDESUL as

,
-

f' t id d d' fi
sinará convênio visando a construção de uma estrada de

mente, sntraraoern uncionamen o as Uni a es e uo-
35km ligando município de Erva!' com a Central Hidrelé

reto de alumínio, com capacidade de produção de 18.200

I toneladas/ano; à usina de gaseificação de carvão e a

Com o DAER (Departamento Autônomo de Estradas de

trica de Passo do Centurião, empreendimento binacional

(Brasil-Uruguai) de 40MW, a ser iniciado em 1977 no rio.

usina siderúrgica, esta com fu ncionamento previsto a par-
I . Jaguarão como parte do Projeto da Lagoa Mirim. Para
I tirde1982. ,

,

'

Isso a SUDESUL contribuirá com Cr$ 10.880.000,00.

i O programa à infra-estrutura de apoio à implantação da Com essa estrada estará estabelecida a 6a. ligação ro-

Indústria Carboquímica Catarinense (ICC), por sua vez. doviária com Brasil-Uruguai. As demais são através de

ção e execução das obraiS de intra-.estrutu ra física, u fbana '

e industrial necessárias 'implantação do Complexo Indus
trialde Imbituba.
Para eliboração pela COBRAPlde estudo de viabilidade

técnica-eçonômica e financeira à implantação da usina

siderúrgica c;;om capacidade previ.sta' de 500 mil
,

toneladas/ano de aço utilizando a redução direta via ga

seificação do carvão catarinense, o BRDE expedirá ordem
de serviço no valor de 2.582.707,00. Ainda para esse es

tudo, aSUDESUL contribuirá com Cr.$ 500.000,00 através
de termo adi'tivo que assinará com,o Governo de Santa

Cata,ina, BRDE e SIDERBRAS. Através de outro ato, a

SUDESUL destimará Cr$ 500.000,00 à Prefeitura Munici

pal de Imbituba, para a implementação do ,Planu de De

senvolvimento Integrado daquela municipàlidade.

SOMBRIO

Com o Governo do Estado de Santa Catarina e o' DNOS,
a SUDESUL firmou, também acor,do para elaboração de

estudos deviabilidade técnico-econômica, projeto de en

genharia e a realização de obras e orga�ização cio Sub

projeto de Desenvolvimento Agropecuário (Projeto Som

brio), parte integrante do Projeto Litoral Sul elaborado
pela SUDESUL com a colaboração do governo catari

nense. Ao Governo do Estado caberá, além do acomp_a

nhamento dos trabal hos, a desapropriação das área,s ne

cessárias à implantação do Projeto ,e à organização e

funcionamento do núcleo agrícola, a s'er gerado. Especi-

j'icamente, o Projeto Sombrio se constitui numa experiên
Cia piloto em recuperação de,terras alaga�j,as para 0 Pro

grama de Contenção de Cheias do Vale do Tubarão, bem

corno teste em escala reduzida, do Programa de Desen

VOI,vimento'Agroindustrial do Lit�r,al Catarinense.
GRANQE FLORIANOPOLlS

Com a finalidade de que se estabeleça um programa de

cooperação técnica e fi nancei ra que favo'reça a realizaçãe>
de estudos e projetos de desenvolvimento urbano da Re

gião da Grande Florianópolis, será firmado'convênio no

Valor de Cr$ 900.000,00. O IPEA contribuirá com

.Cr$ 400.000,00, a SUDESUL e o Governo do Estado com,

Livramento, Quaraí, Aceguá, Jaguarão e Chuí.

PROJETO CHASQUEIRO

Ainda como parte d? Plano Básico da Bacia da Lagoa
Mirim, a' SUDESl)L e o DNOS celebrarão protocolo de

Irrigação do Arroio Chasqueiro, no município de Arroio

Grande, no Rio Grande do Sul.

O Chasqueiro, parte do projeto, proporcionará a irriga-
ção de sete mil hectares especialmente para hortigra,nei
ros, bem corno a preparação de recursos humanos para

.os demais 22 projetos previstos no Plano Diretor Básico

da Bacia da Lagoa Mirim.

LITORAL NORTE

Visand� a elaboração de um plano integrado de desen

volvimento para o Litoral Norte do Rio' Grande do Sul, o

governo daquele Estado, o DNOS e a SUDESUL celebra

rão termo aditivo ao convênio, nO. 15/75, no valor de

PARANA
'I

I. _

\ •

Com vistas ao desenvolvimento agropecuário e agroin-
dustrial do Paraná, a SUDESUL firmará dois convênios

com o governo daquele Estado. Pelo primeiro destinará

Cr$ 2.030.000;00 para o, levantamento de reconheci

mento e aptidão agrícola dos solos, numa área de 81.200

km2. bem como para elaboração dos respectivos mapas.
Para trab�lhos visando a àtualização e complementa

ção dos Estudos de Inte'gração dos Palas Agroindustriais
daquele Estado, a autarquia destinará Cr$ 400.000,00.
PLANEJAMENTO
O BNH e a SUDESUL assinarão, igualmente, docu

mento que altera de 100.000 para400.QOO Unidades' Pa

drão de Cápital (UPC), c.orres�ondendo a

Cr$ 56.896.000,00. Os recursos destinam-se a presta

ção, por parte da SUDESUL, de apoio técnico e operacio
nal ao desenvolvimento do Programa de Financiamento

para o Planejamento Urbano (FIPLAN).
A Associação dos Municípios d0 Norte do Estado de

Santa Catarina (,A,MUNESC) a SUDESUL destinará

Cr$ 70Q,OOO,00 às atividades. de coor�enaçá0 do plane

jamento microrregional.
CONFERENCIAS
Consta �a ordem do dia da sessão do Conselho, além,

do exame das contas do Superintendente da SUDESU�, ,

engo. Paulo Afonso de Freita� Melro, uma série de confe

rências - a primeira delas sobre o Projeto Litoral S'ul de

Santa Catari'na, a cargo da equipe técnica da autarquia
vinculada' ao Ministério do Interior.

O Gen, Bernardo Geisel, titular da Aços Finos Piratini,

dirá da experiência da implantação daquela empresa.

Da gaseificação do carvão catarinense falará o Gen.

Araken de Oliveira, presidente da Petrobrás, er'lquanto
doo Dr, Aluísio Marins se ocupará da Resolução 31/75 do

CONSIDER, seus motivos e implantaçãó da usina siçlerúr

gica em,Santa Catarina.

O Programa de Contenção das Cheias do Vale do Tuba

rão e o abastecimento d'água de Laguna, Imaruí e Imbi

)uba, será abordado pelo titular d6 DNOS, Engo. Harry
Amorim Costa .

\
I !

Prestação de
contas chega
à Assembléia
o conselheiro Nilton

!
1
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IKonder diz q",e divergências

'�' somam ,para o

desenvolvimento democrático
Durante a entrevista coletiva que concedeu

ontem na abertura da 1a Semana Catarinense
de Jornalismo, o governador Konder Reis

afirmou que a Arena tem condições de supe
rar seu maior adversário - "o aumento do
custo de vida" :_ se houver uma disposição
por parte de seus membros em esclarecer a

população de que isso é uma consequência
de fatores externos, conscientizá-Ia de que o

governo federal está se esforçando para mi

nimizar a situação". "Há necessidade" -

acrescentou - "de uma maior mobilização
<.10 partido, visando um esclarecimento pú
blico em torno dos problemas para os quais o
governo busca soluções". Mais adiante disse

que não acredita em "desenvolvimento polí
tico em águas paradas" e por isso, qualificou

, como "indispensável ao alcance de plenitude
democrática a existência de divergências de

, opiniões num partido e entre os partidos".
Para o governador, a sua incompatibilidade

com o deputado federal Dib Cherem, que li
dera a bancada da Arena na Câmara Federal,
e os incidentes ocorridos na Assembléia Le

gislativa, onde. seu candidato à presidência
foi derrotado pelo deputado Epitácio Bitten-
'court, com apoio da Oposição, ,não trarão

consequências negativas ao pleito de no

vembro, reafirmando seu ponto de vista de

que "as divergências de opiniões são benéfi
cas ao desenvolvimento democrático".

.
"Por princípios pessoais nada posso decla

rar a respeito de divergências que há entre

minha pessoa e o deputado Dib Cherem.
Todos sabem que o convidei para ocupar a

Prefeitura ,da Capital e, também, todos co

nhecem as razões pelas quais ele deixou a

Prefeitura - assinalou
.�

Ainda sobre as eleições municipais de

novembro,referindo-se a respeito das normas
que entrarão em vigorpara disciplinar a pro
paganda eleitoral pelo rád ia e televisão, disse
o governador que "são necessárias para
adaptar a campanha às elei.ções municipais".

.

De outra parte, não quis fazer uma previsão
dos resultados eleitorais, porque '.'no mo

mento ainda não é passivei fazê-lo, pois não

temos ainda base.jnas meu governo, dentro
da lei" tudo tará.para que a .l,\re1l)a, vença as

, .., eleições de novembro". "",,

\ \,' "., "

Respondendo a inúmeras' perguntas, for
muladas pelos jonalistas presentes, Konder
Reis disse também que a viagem do .Presi
dente Geisel à Europa teve um caráter poli
tico e objetivou "mostrar a verdadeira ima-

. gem do Brasil.ta qual tem sido distorcida lá
fora". Lembrou também o "elenco de contra
tos assinados por Geisel para atender os di
versos setores da economia nacional".
Várias vezes interrogado acerca do "at

faire" entre o Executivo e o Judiciário' insistiu
o governador que "nada tenho à declarar e

não gostaria de voltar ao assunto, que foi

tratado em caráter reservado com o presi
dente do Tribunal de Justiça".

•
- À posição do governo já foi apresentada

na nota oficial distribuída no último sábado

pela Secretaria de Imprensa - disse.

Igualmente interrogado sobre "torturas e

sevícias", que teriam ocorrido na Delegácia
ele Furtos e Roubos da Capital, o governador
foi categórico: "-A palavra do governo é a

mesmapalavra que pronunciou o Secretário
de Segurança e Informações e nada mais

tenho a declarar sobre o assunto".
'

Após leitura dos convênios que assinará
hoje çom o Ministro Rangel Reis, bem como

da apresentação do Plano de Ação Cultural

,

�
,;
,I

.�
,
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!

J
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elaborado para o corrente ano, cujo orça
mento é de sete milhões de cruzeíros, o go
vernador respondeu a uma pergunta sobre a

censura a que foi submetido o jornal "Cor
reio" de Itajaí, dizendo que pediu à Polícia
Federal providências no sentido de coibir os
abusos e ofensas pessoais que vinham sendo
cometidos pelo iernal, que qualificou ,de
"pasquim",
"Aceito críticas, desde que partam de um

órgão de imprensa. O que não se concebe é

que se utilize b nome de um jornal para dene
grir a imagem do Governo", frisou.

De outra parte, refutando os rumores de

que seu governo estaria "comprando" a.opi
nião dos principais jornais de Santa Catarina,
Konder Reis afirmou que "temos recebido
críticas a favor e contra, publicadas nos jor
nais e que isto mostra que o governo não se

utiliza desse Instrumento".
O Secretário da Casa Civil, Paulo da Costa

Ramos, citou um exemplo para desmentir os
rumores de que o Governo compra a opinião
da imprensa, revelando que o diretor do jor
nal "O Vale de Videira", considerado de opo
sição'ao governo, procurou o presidente do

Badesc, Renato Ramos, propondo seu apoio
ao governo em troca de Cr$ 120 mi I por mês,
sendo que "esta proposta foi rejeitada e de

monstra o interesse do Governo em manter
uma imprensa viva".
UMA DENÚNCIA
Antes da entrevista com o governador, o

secretário de imprensa, Antônio A!YJ3§>,,�i'Jho,
fez urna exposição do' tunotonamentode Di

sesc e da Sécretaria de Imprensae log.o após
manteve um diálogo com os jornalistas, oca
sião em que respondeu perguntas relaciona
das com as atividades de sua Secretaria.

GASEIFICAÇÃO
O governador deixou transparecer que a

remessa ele 15 mil' toneladas de carvão catari
nense para a Europa, onde serão submetidos
a experiências para a sua gaseificação, é uma
demonstração do interesse da Petrobrás em

executar primeiro em Santa Catarina o pro-

jeto de gaseificação.-
.

- Se foi o carvão catarinense escolhido

para a expriência na Europa, a conclusão ló

gica é de que o plano da gaseificação será
realizado neste Estado.

'

SEMANA
A 1a Semana Catarinense de Jornalismo

prosseque hoje com conferência do [orna
lista e professor Antônio Firmo de Olíveira

Gonzalez, diretor da Faéuldade dos Meios. de
Comunicação Social da PUC, de Porto Alegre
e vice-presidente da Associação Riogran
dense de Imprensa, que abordará o tema

"Situação do .Jornal diante dG Rário e da
Televisão". As 20 horas serÉi inaugurada a

Galeria dos ex-presidentes do Sindicato dos
Jornalistas Profissionais de Santa Cafarina.

MISSA DE 30 � DIA

JOÃO BATISTA ABREU

ainda constemada com o seu' falecimento, convida aos

parentes e pes)Qas amigas para a missa,que em intenção a sua

alma manda rezar, no próximo dia 19, às 8 horas, na Igreja do
Senhor Jesus da; Passos (Hospital de Caridade).

Antecipa Agradecimentos.

AGRADECIMENTO E CONVITE
.

PARA MISSA DE 7Q· 'DIA
Os familiares de

, JOÃO ROG�RIO DA SILVA, agradecém a todos que os confortaram no

doloroso transe por que passaram e convida'm os parentes e ami�os para missa de

70. di"r ql,le serâ celebrada no próximo dia 22 do 'corrente às 7:00 horas, na Igreja
matriz de Palhoça.

Antecipadamente agradecem.

j

CONVITE
,'.

...

o ,Presidente, Diretores e, a Associação dos Funcionârios do Instituto de Previ�
dência do Estado de Santa Catarina - IPESe -, a Turma de Direito de 1975 e a

família do inesquecível RENATO HEN.RIQUES FERREIRA E COSTA JUNIOR
convidam amigos e parentes para a missa que será celel»rada dia 18, terça-feira, na
Igreja de Santo Antônio à rua Padre Roma, às 19:00 horas, pela passagem do

primeiro ano de seu falecimento.

\.

ponderam a 45,74-por cento
das despesas efetuadas, "o

que é altamente significati
vo, demonstrado em parte
pelo aumento substancial do

.

patrimonio do Estado e ain

da pelas aplicações no pro
gramade transportes".

Sobre esse último progra
ma, .salientou.que ele.é. fator
decisivo no desenvolvimento
econômico, na medida em

que "possibilita melhor e

mais rápido fluxo de distri

buição de riquezas".
. Caminha ressalta ainda o

setor educacional, onde fo

mm gastos Cr$ 462 mi-
v

lhões, representando 18 por
cento da despesa realizada,
"o, que me enleva e me

tranqüiliza, constatar que o '

Governo de Santa Catarina
está perseguindo, incansavel
mente, os objetivos da lei

C rOlo 5 965 454 00 Ao mesmo tempo, será .tratado as-
5692

. '.
, . .

-'
.

. _ ,
'. • , ou seja, proporcionar

sunto relativo a autorizaçao a SUDESUL para contrair.
duc d f

-

. .
ao e ucan o a ormaçao ne-·

financiamento Junto ao FINEP (Financiadora de Estudos e
cessâria ao desenvolvímento

Projetos), para custeio parcial dos estudos referentes ao
'de suas petencialídades co

Projeto Litoral Norte .. RS. mo elemento de auto-reali

�ção, qualificação para o

trabalho e, preparo para o

exercício consciente da ci-

entregou ontem ao presiden
te da' Assemblêía, Epítácio
Bittencourt, as contas do
Governo relativas ao exercí
cio de 1975, com parecer
favorável aprovado pela una

nimidade daquela Corte no

último dia 31 de março. A -

entrega foi feita nó gabinete
da presidência da Assem-

'Héia, na, presença do líder
do Governo, deputado Nel
son Pedrini, e de membros
da Mesa Diretora da Casa.

O processo, que baixará
ao exame da Comissão de .

Finanças da Assembléia,
contém 489 páginas e 67

quadros contábeis, tendo si
do relatado na Diretoria de

Fiscalização Financeira do
Tribunal de Contas pelo
conselheiro Carlos Caminha.

Em seu parecer, o relator
ressalta que as 'despesas de

capital, somando Cr$

1.215.887.668,49 - enquan
to as despesas correntes fo

ram de Cr$

,1.442524.144,31 - corres-

dadania".

Buzatto pede.
certidões em

juízo:
' Dicesc

Através do advogado e

seCretári�geral do MDB,
Saulo Santos, o deputado
Waldir Luiz Buzatto in

gre�ou no juizo de Direito
da Vara da Fazenda Públi

,cª, com um pedido de "in

terpelação" da Companhia
de Divulgação 'do Estado,
Dicesc, para q�sta for

neça certidões pOr ele re

queridas a fim de instruir

"Ação Popular" referete
aos�stos com publicidade
efetuados pelo Governo.

As certidões foram solici
tadas no dia 29 de março,
e segundo o parlamentar o
prazo previsto na lei 4.717
- que dispõe sobre a Ação
Popular - eexpirou sem

que a- Dicesc: respondt'Sse
aos quesitos 4ué lhe foram
fonnuIadC6,"numa prova
cabal e imé>fismável de

desrespeito aos lídimos �
.

reitos conferidos a todo e

qu;dquer cidada'o, que se

acha na plenitude das suaS

prerrogati,vas de pC6tular
em Juizo na defesa do
erário p�blico".

, estabelece investimentos de 965 milhões de cruzeiros em

setores tais cornosistema viário, abastecimento d'água,
sistema de esgotos, energia elétrica, tetecornunícaçóes,
equipamentos comunitários, urbanlzaçào de glebas, re

florestamento e, também, em desapropriações de áreas. 'c.onjugaçã0 de esforços técnicos, admtntstratívgs e fi-

ACORDOS E CÕNVÊNIOS nancei ros com vistas à e�ecu�çétÜ',da�ppr.a-s.da'ld·arrâgem,
Durante a sessão serão assinados dezessete documen- canais de irrigação e obras complementares do Distrito de

tos (acordos, convênios, protocolos e termos aditivos) no
, valo,r superior a 500 milhões de cruzeiros para emprego

imediato, tendo como signatários o BNH, Governos Esta-
, duais, SUDESUL, DNOS, BRDE, EMBRAPA, SIDERBRAs,·
IPEA-SEC, CEDIC-RS, ICC, CASAN, CELESC, COHAB,

CODISC, pNPU! Assooiaçào dos Municípios da Região da

Grande Florianópolis, Associação dos Municípios do
i
Norte de Santa Catarina. Prefeit�ra de Florianópolis e

Prefeitura de Imbituba.

Deotre os documentos a serem firmados, destaca-se o

que o Governo de Santa Catarina firmará com o BNH,

CODISC, e BRDE de promessa de refinancia,mento no ,

valor de Cr$ 279.?74.300,48 (1.96�.402 UPCs) para obras

de intra-estrutura de lrnbituba. Segue-se assinatura do

protocolo que objetiva assequ rar a participação e cornpa

tibilizar asaçoes da SUDESUL, CNPU, Governo de Santa

Catarina· DNOS PORTObRAS, SIDERBRAS, TELESC,

ICC, CM�AN, CE'LESe, COHAB'e CODISC na programa-

I
'

A Famnia de

"
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sobre a necessidade de se iniciarem as

gestões para a 'construção de um aere,
porto melhor dotado que o de Navegan_
tes _:: possivelmente num ponto inter_
mediário entre este terminal e o de Cu-
batão. . j. '

Obra investigada
..

As cabeceiras das pontes que cruzam
o canal do Itacorobi, ao longo da Ave
nida Madre Benvenuta - no Jardim
Sarita Mônica - cederam e a pavimsn,
tação ficou de tal sorte rebaixada que o

tráfego de veículos se tornou perigoso
na área .

A Prefeitura Municipal nomeou uma
Comissão Técnica de Vistoria para apu-

'

rar a responsabilidade administrativa e

eventuais responsabilidades civis.
* * *

Que o dinheiro público não foi feito
para se esvair no pródigo riacho da -in
competência.
BD's em "ramado
O Badesc e o BRDE se farão repre

sentar na reunião do Conselho da Asso
ciação Brasileira de Bancos de Desen
volvimentos' - que se instalará em

Gramado, Rio Grande do Sul, depois de
���.

. ,

Diretores dos BD's de todo o país de
baterão um amplo temário, inaugurado
relo Secretário Geral do Ministério de
Indústria e Comércio, Sr. Paulo Belotti,
que abordará a atual política industrial
brasileira.
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f Imprensa e Governo
/

Informação geral
1-1 fusão é_ a solução
Lançada a.seniente 'da [usào de. Flo

riatuuiolis com os três IlW niciuios que
de fato CO/.H])(iem sua área ntetrouoli
tema, constata-se III/UI, animadora re

ce]iU�idade em toda a regido, que tem
na porta aberta da i ntegraçâo
politico-econôvnica a uersnectica de
uma reparadora redenção,
Três municípios que se acoplariam

politicamente à Capital carecem de
força econômica e de pujança política
capazes de promocer isoladamente o

. deseneolounento de cada lim.Juntos, e
sonuulos à Capital, os três núcleos pro
]Iiciam soluçôes para todos - na me

dida em (file passariam a integrar um
único InU nicípio dotado dç prestígio
'p(l[ítico suficientemente recigorado
para postular benefícios de urdem eco-

nômicu,
* * *

E cellio o axioma de q ue contra fatos
não se o]9Dem argumentos: fato inÇlln
testâoel é a realidade de que essas

quatro cidades são autônonias dueuas
na sua otganizaç{io política, visto que
IUl prática os quatro núdeos urbanos se

confundem por uma ocupação contí
nua e por uma infra-estrutura de servi-

.

çus - carente, é verdade - centrali-
zada na Capital do Estado.

'

E mais uma vez os fatos socorrem a

tese da [usão.por nlla preencher os

pré-requisitos fundados em razões téc
nicas e políticas, Florianópolis fui ex
cluida' do Programa de Areas Metropo
litanas - projeto do Governo Federal
de desencolcimento integrado. Com a

fus{iQ,..l.(Gapital não só ganharia maior
representatividade no concerto das
rJ,nnflis sedes das unidades federativas,
COlHO se candidataria às bênçãos da

.

União, atualmente concentradas não

por mera coincidência /,1;(IS Estados que
clisuoem de Capitais fortes e consoli
dadas,

* * *

A reacaliaçào de sua importância e a

ampliação de sua' acústica, seriam, em
termos nacionais, os benefícios diretos
e" imediatos da [usão de Florianópolis
com seus três numlcipios-cizinlios, Re
gionalmente, (l operação nllO represen
tada apenas III/UI dádiva ii Cauital do
Estado, Teria -'ao contrário - um ca

ráter ecideutementc rctríbu üco, Flo
rianonolis estenderia àqueles núcleos (}

status nolitict: de Capital, com toda a

renocadajorça reicuulicatoria que ela
passaria a representar e teria - em
contrapurtida - o espaço útil e a

injra-cstruturacoltcda para a instala
ção de seus distritos industriais,
Para [rutificar, a idéia da [usâo ne

cessita apenas ela correspondente inui

ginução e de IIm espírito público es

cai IIU/do de rançosas tradições 011 de
li m descabido apego a tolas emulaçôes,

,. * *
.

A [usào é a solução,
Eis u ni slogan que nao jaz jusiiça a

idéia, "mas que nem uor isso deixa ele
resumir todas as vantagens da integra
ção dos quatro mu nicipios.
De fato, a [usào já existe, Resta

'sacramentá-la,
Que tudos estejam ]Irontos pam o

plebiscito ((lIanelo chegar a hora.

Arena & casórios
Depois de comparecer a nada menos

que quatro casamentos nlt tarde e noite
de sáb ado, o Sr. Ivo Silveira já se des
pedia do último quando ouvi�l um dos
circunstantes surpreender-se c"(Hn a

realização de tantos casórios "em tem

pos tão difíceis,como os que atravessa

lnos" .

,

Do que aproveitou-se o ex

,governador para exercitar sua retórica,
.

c@mparando q instituto do casamento:
- O casamento é como a· Areoa -

todo mundo fala mal dela, mas no final
acaba entrando.

* * *

,
Referia�se às filiações partidái:ias

'que, ainda segundo o Sr. Ivo Silveira,
crescem numa proporção geomé
trica".

As contas
As contas do Governador Konder

Reis aportaram na Assembléia Legisla
tiva com o pat:ecer favorável da unan'i
midade do Tribunal de Contas do Es
tado.
E com os elogios do relator- Conse

lheiro Carlos Augusto Caminha - que
ressaltou a circunstância de 45% dos
gastos terem se verificado )1a rubrica
das "Despesas de Capital", com a maio
ria das inversões aplicadas no Plano
Viário do Estado. '

* *' *

'O processo inicia sua tramitação na

Comissão de Finlplças.e depois sobe ao

plenário, q�le apreciará a matéria,
manifestando-se depois em votação·se
creta.

..fer,!portos
Os deputados Júlio �ésar,· Delfim

Peixoto Filho e \1iraci Deretti conm
úern missão Parlamentar Externa que
reinvidicará à Varig a normalização dos
vôos que serviam o Vale do_ltajaí.
Os parlamentares seguem hoje para

Porto Alegre, onde têm entrevista mar

cada com o Presidente da companhia
aérea, Sr. Eric dc Carvalho,

'

* * *

Os deputadt)s que representam no

Lcgislativo aquela "egiãó do Estado
ouvirão da empresa as ponderaçües

* * *

Pelo Badesc estarão em Gramado ()

presidente Renato Ramos da Silva e o

Diretor da Carteira de Crédito Indus
trial, Carlos Passoni Júnior. Pelo
BRDE, comparece ao conclave o

Diretor-Superintendente Ari Canguçu
de Mesquita.
O núcleo dos debates se' concentrará

na atuação dos Bancos de Desenvolvi
mento, tendo por objeto a .análise de
seus programas e em especial, do apoio
à capitalização da pequena e média
empresa.
O fenômeno da seca
Depois de uma semana de chuva

.

ininterrupta, a Cidade amargou ontem

um dia a seco. (
A rede de distribuição da Casan tem a

consistência ele.uma cristaleira: mesmo
que nada a abale, ela se rompe com uma

.Fragilidade �·o inferior-ao rosário de des-:'
culpas 'que a empresa mantém sempre
de plantão. ,

O contribuinte não paga por descul
pas. Paga para ter água.

* * *

E nesses dias, água mesmo, só do céu.
Escuridão

,

A Ceies c já tornou público o crédito
que mais cresce no país: o da ilumina
ção pública - que a seu ver deveria
repercutir no contribuinte através de
uma taxa a ser criada pelas, Prefeituras.

As Prefeituras, por sua vez, sequer

programam essa rubrica em seus orça
mentos.'

-,

E não será num ano elitoral que a taxa

sugerida se transformará em lei.
Enquanto isso, o problema se pro

crastina indefinidamente. Na Avenida
Ivo Silveira - por exemplo - há tre

, chos' de mais de um quilômetros na

mais· densa escuridão.
.E não se sabe se a escuridão pertence

ao .vlunicipio, ao Estado, ou à empresa
privada.

* * *

Ao que parece, apenas nessas ocasi
ões a estatização da economia é Í11dese
jável.
Reparo
Assinalando o 210 aniversano do

Sindicato de Jornalistas Profissionais
de Santa Catarina, o jornalista Moacir
Pereira concedeu onteril a ·'0 Estado"
uma entrevista em que abordotJ as ativi·
dades do órgão que preside,
Por um lapso da diagramação o seu

.

nome não figurou na matéria, reparo que
fica aqui registrado, .

.

tlangorra. _

O Sr. Murilo de Carvalho é o setimB
técnico a cair neste campeonato

* * * �

E o terceiro do Figueirense.
Paulo Cesar
Ainda não foi desta vez que-o craque

Paulo Cesar retornou à seleção brasi-
��. .

O jogador tem sido tão ma/amado que
no último domingo as redes visivelmente
se recusaram a receber a bola que ele
lhes endereçou.

'

* * *

\
E as duas traves preferiram -reforçar a

, defesa rubronegra. ,

,

Alias, diga7se do Fla-Flu que foi pobre
em tecnica e rico em emoção.
Sem datas
Se as chuvas que cairam durante toda

a semana passadà retornarem com a as

siduidade prevista para a epoca, o cam
aeonato catarinense poderã desaguar
sobre o campeonato brasileiro sem um

campeão definido.
.

E que fatalmente uma ou outra rodad,a
acabara suspensa por falta de condi
çóes dos gramados e o campeonato esta

espremido num calendario que utiliza o

meio e o fim de semana, ate o domingo
imediatamente anterior à primeira ro

dada do campeonato brasileiro
.

Eflquanto os campeonatos regionai.,
de outros estados começaram na po
meira semana de março, o catarinense
so teve if71cio Um mês depois.

* * *
-

Significativamente, a semana

catarinense de [ornalismoç-ontem
instalada nesta capital, abriu seus

debates com o tema "Imprensa e

Governo", ao mesmo tempo em

que o governador do Estado reu

nia-se com a imprensa na Casa do
Jornalista, para uma entrevista
coletiva. De tempos em tempos,
essa questão do relacionamento
Impresa-Governo desperta espe-
.ciat 'interesse, não só pela razão
de eventuais conflitos ou simbio·,
ses políticas, mas pela circunstân
cia �esma de não existir com

precisão uma linha demarcatória
para as ações de Imprensa e

Governc s- cada qual no seu ideal
de servir à coletividade, mas com
um papel distinto a ser desempe
nhado. Navegando ao sabor de
marés tempestuosas, no oceano
das' 'aspirações e conflitos que
caracterizam a vida em socieda
de, Imprensa e Governo têm vir
tuàlmente o condão de se un ir ou
de se entrechocar, sem que isso,
entretanto, possa gerar inquieta
ções aos que procuram zelar por
um adequado relacionamento en

tre ambos. Enquanto respaldados

nas posições que são peculiares a

um e outro, quer os' conflitos
quer as identidades que possam
eventualmente existi r

.

entre Go
verno e I mprensa, no seu todo ou

em parte, estão compreendidos
na esfera da co-responsabilidade
e do mútuo interesse que não se

há de contestar, desde que líci
tos.

possuem ou podem livremente
possuir a sua orientação pol ítica,
sem que em virtude disso sejam
escoimados de órgãos inócuos na

sua função de servir. Serão inócu
os, na verdade, na medida em

que -se furtarem ao' dever de
informar, invocando para isso, ou
melhor, se autoinvocando, com-

. promissos "escusos e inconsfessá
veis-, a exemplo dos subsfdios que
trazem no bojo a aceitação tácita
da conivência, do silêncio, da
omissão. É mais do que natural
que os governos se utilizem da
imprensa, mas nesse. caso COmo
qualquer cliente que dela necessi
te para veicular os seus atos que,
pela natureza intrínseca, fujam
da qualificação de noticiário para
se inseri rem na de publicidade.
Felizmente, essa é a tendência
que se vai firmando no jornalis
mo moderno, e que os governos,
por seu turno, começam a assimi
lar: Quanto à posição doutrinária
ou linha editorial dos órgãos de.
imprensa - eis um assunto que
compete exclusivamente a eles

próprios, desde que respeitadas
as limitações régulares.

Certamente por ser um campeonato
rfifalmente diferente.

Coisa distinta é avaliar o as

pecto do relacionamento entre

lmprensa e Governo pela forma
de que se revestem as suas gamas
de interesses. Quanto o Governo

prima por exemplo pelo interesse
de acobertar seus atos, e a im

prensa capciosamente acede ao

convite oficial em troca de favo
recimentos condenáveis, como os

subsidiamentos que alienam a

própria opinião, não se pode
propriamente dizer que há um

adequado relacionamento entre

Imprensa e Governo, mas o sim

ples 'amordaçamento de um pelo
outro, em preju ízo geral da mle-

tividade, da Imprensa e do Go
verno. Os-jornais, as emissoras de
rádio e de televisão, obviamente
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A ponte do menilJo

. Os Cinquenta anos da Ponte
coincidindo com os DUzentos e

Cinqu�nta (mais ou menos) da
cidade de Plonano, asseRtaram
as baterias da imprensa sobre a

his tória de ambas.
Sorrisos, beijinhos, saudacles,

chuvas, tudo se misturou para
relembrar aos de hoje, os ho
mens que de ontem foram.

'

E, daí, a gente se dá conta de
que, se até os 20 ilnos nem ,

sabemos o que quer dizer Histó
ria; a partir dos 40 começamos a

en trar para de ntro dela.
E, depois, a gente é História.
Pois aqui vai a lú,stôria de um

menino e de uma pante.
A histéria da Ponte domeni

no assim, começa;
A primeira vez que a Ponte

entroU nos ouvidos daquele
menino fcio e curioso - feio
porque tinha a cabeça grande
dt<rnais, curioso porque tudo
que.ria saber -, daqueh: menino
curioso e feio, plantado lá em'
baixo do Estado, pertinhQ do '

Rio Grande, à beira daquele rio,
com o nome poético de Mãe
Luzia, quase encostando na Ser
ra Geral, a primeira vez deve ter

sido faz quese uns bons tri nta
anos.

Era por ocasião de um Con

�sso.· Religioso, aqui em Floria
nopohs. "

Na missa das dez - que/ era
i:ez a da em português (por or

dem de D. Joaquim, só 'uma

delas poderia serTezada em ita
liano) naquela missa o'menino
estava, porque a avó não pudera
chegar em tempo para a outra.
Poi S, naquela missa,. o padre,
tendo organizado uma caravana
de .rapazes e moças para vir à
Capital, depois de uma fila ex-

tensa dt< recomendações - afimil férias que t\limavam 'em demo-
eram todos gente de roça e tinha rar, muitas e muitas vezes o

que ,explicar trê:� a 'quatro vezes menino ouviu o bater das táboas
os dnco a seis'\avisos - o padre da' Ponte.' Estariam reclamando
termina os. avisos todos com contra o peso excessivo, dos ca-

essas palavras. que ainda estão minhões? Ou estariam embalan-
dentro do menino: - "E, ama- do o sono do menino?
nhi,' queridas fIlhas de Maria, e (Você,acha que era imposs(-
queridos congregados marianos, veL ouvir? Pois ele ouvia. E
a nossa bandeira azul e bran·ca
marchará 'para o Desterro_ Com você, então, �Uef saber mais do
L I P t que o menino. )e a, ao passarmos pe a on e, No dia 13 de maio de 1951,.homenagearemos nOSSa querida convidaram o menino _ ele nun-Mãe que está 'no Céu".
Na volta do Desterro _ dester- ca soube porquê e nem por

[0, era assim que todo o mundo quem -, para que, nos Vinte e

dizia, _. o menino queria de Cinco AnoS da Ponte de fala�se
todos saber: "má.comme éUa stá em nome dos estudantes.

ponte. tUa prório cOSI granda A festá decorreu ali no jar-
comme i!!iÍ dito". dim em frente à Catedral. .

,

O menino queria saber. como Ao térnúno ·do discurso, o

era a P'1Jnte. Se era mesmo tão valente e tremido conferencista
grande' quanto todos, os felizes" dizia, mais ou menos assim: "I?,
estavam dizendo. dela que recebemos tudo. Nela,

Por mais que explicassem', a água passa por aqueles grossos
por mais fotografias que mostra- tubulões e a luz elétrica percorre
das fossem, o'menino não conse- aqueles fios b<!.louçantes la no

gLÚa entender' o tamanho da alto. Por meio dela, os alimen-
Ponte. Como erttender se ele tos, dos quatro cantos do Esta-
nunca tinha visto o mar? : do, chegam aoS noSsos lareS e às

E vezes muitas o ·iheninl:l nOSSas mesas. Que mais quere-
sonhou com. a Ponte! I�-com o

.

mos?"
mar! Ao ténnino das ovações, al-

Depois, foi ém 1945, CHegou ,gyém pediu o discurso.
a _-vez do menino conhece.r a. (Se você vir, por af, um

Pont� &�:urso em folha de papel alma-,

,FoLem fevereiro. Vindos pa- . ço; cortada de alto a baixo,
ra (o Exame de Admissã(')' ao -escrifo com letrinha redonda c

Colégio CatarineriSe, os cineo· �odéstia à parte bem bonitinha
rapazes e o In.eninõ não descan-

_, termi nando mais ou menos
saram enquanto \) Padre PrefeÍ-

com os pensalT)entos acima, sai-
to, a Ponte não lhes tivesse' ba que faz vinte e cinco anos
pernútido visitar.

'

Que era grande! Era, até, que 'o menino vive procurando
mais grande do que ele sonhara. por ele, pelo discurso).

Depois, ao Longo de seis anos,
cn'quanto no dornút6rio, ali no
Catarinense, o sono teimava ClT)
misturar-se com a saudade' das

Tanto bastou para que o en

genheiro responsável pela futura
Colombo Salles, convidasse o

atrevido menino para uma longa
e demorada .visita em todos oS

setores e 'ângulos dCl colosso 'que
a engenharia vi nha esticando por
cima do estreito. Já ,bastante
mais estreito por causa do A ter-
roo

Saimos mais do que amigos.
Mas, entre a Nova e a Velha,

o menino que já começou a ser

História, ainda prefere a coroa

cinquentona.
. .

Amor entre velho:ti

�ão. Um lon� amo! daquele
meruno que aInda nao ficou
velho.

Anos mais tarde, na Faculda
de, o menino volta a se encon

trar com a Ponte. Era um conto,
esqito, muito bem escrito pelo
grande aoúgo do menino, o pro-

'

fessorAníbal NuneS PireS.

Depois; a Ponte e o menino
se esqueceram. Melhor, o -meni
no não ligou mais para a Ponte.

Uns dois anos faz, a Ponte
voltou a se intrometer na vida
do menino.

Foi assim: numa crônica de

jornal, o menino' imaginou um

diálogo entre a Ponte - coroa

cinquentona -, e a Nova Ponte,
logo ali encostacllnha. E novinhà
em folhao Mnda nascendo.

Na' crônica, a Velha, morren- .

do de invcj a pela juventu de da

outra, entrc alguns· desaforos,
.chama-a de "feia e desengonça
da".

Celestino .'iachet
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Geisel e Falcao de,bate� projeto
sobre â propaganda no rádio e TV,

,

'Segundo o lider do govemo 1Ul Câmara, deputado José Bonifácio, o ante-projeto serâ enviado ao Congresso na quinta-feira
I '

Brasília - O anteprojeto que vai re-

I ' a propaganda eleitoral no rádio e
gu ar

di'
-

t levisão visan o as e eiçoes mu-
na e

b '

,.

f' d,
. ais de novem ro proxrmo OI e

nlCIP
b rido na tarde de ontem por quase
a I

,

id ,I<'
d horas entre o presa ente.Ernestouas

d J
.

AGeisel e o ministro a ustiça, r-

,

do Falcão. Ao término do en
man .'

,

tro 'o ministro mandou dizer aos
oon -

I' d, alistas que estava u hman o os
Jorn _

d talhes do documento mas na,? reve-

loeu nenhum pormenor significativo'
da questão _,

ximo ano.

Segundo as lideranças governistas,
o projeto foi idealizado pelos ministé
rios da Justiça e das Comunicações
depois das andanças acidentadas do
presidente nacional do MDB, depu
tado Ulisses Guimarães, pelo Norte e

Nordeste, . provocando, inclusive a

suspensão de uma emissora de rádio,
no interior do ,Ceará, que transmitira
um dos discursos do dirigente oposi
cionista.

De-acordo com informações' das li-
O assessor de imprensa da presi- deranças governistas, a proposição

d'ncia da República disse ser prová-
consagra a proibição de acesso dosv:lque antes da viagemdo presidente candidatos ao rádio e' à televisão para

Ernesto Geisel ao Rio Grande do Sul
as eleições municipais. A alegativa

_ na próxima quinta-feira - a mensa-
principal reside em que seria possível

m seja enviada 1;\0 Congresso Na- / contentar mais de 100 mil candidatosge _

d
.

cional pelo Po er ExeCuhV?. às eleições municipais, em todo o
Durante a conversa do ministro Ar-

país.
mando Falcão com o presidente Gei-

_ Além do mais, uma emissora de
sei estiveram presentes ao chefe do determinadomunicípio poderia inter-
gabinete civil, ministro Golbe�. do , ferir em todo o Estado _ dizia José
Couto e Silva, o chefe da casa mí litar, Bonifácio.
eneral Hugo, Abreu e o ministro tramitará simultaneamente nas duas Assim, só aparecerão o nome, o nú- ,�hefe do SNI, general João Baptista ' casas do Congresso, com prazo de 40

mero, a profissão e a legenda do can

Figueiredo. A audiência começou às dias para sua aprovação ou não. didato. Não será permitida nem

15h30m e tell.Pinou pouco depois das O Iíder do' governo no Senado, Pe- mesmo a transmissão de mensagens
17hl0m. trônio Portela, confirmou que o pro- _ seja pelo rádio, seja pela televisão.
O projeto que disciplina a propa- jeto - que já se acha em poder do Petrônio Portela também sustentava

ganda eleitoral através do rádio e da presidente da República - contém anteontem a inexequibilidade da le
televisão será enviado ao Congresso dispositivo regulando a utilização, por gislação atual e anecessidade de ,uma
Nacional quinta ou sexta-feira, se- partido, de duas horas por ano em ca� lei específica para tratar de propa

gundo informou o líder da maioria, deia nacional de rádio e televisão, de- ganda eleitoral nos pleitos munici

deputado José Bonifácio. O projeto vendo entrar em vigor a partir do pró-. pais.'
'

I '.

Brasília - O Presidente Na-

cional da Arena e os líderes do
Governo no Senado e na Câma

ra, Petrônio Portela e José Boni
fácio - além de outros parlamen
tires - destacaram "a 'linha de

absoluta coerência" do Presiden
te da República na sua luta pele
"aprimoramento democrático",
ao comentar o discurso pronun
ciado pelo chefe do governo, em
Salvador, na semana passada.

<'O Presidente da República
tem sido claro, em diversas' 0-

portunidades, a .respeito de sua

busca de uma democracia autên
.ãca, em que se prestigie, ao

mesmo tempo, a, liberdade e a

responsabilidade",
.

acentuou o
Presidente da Arena, Deputado
Francel.ino Pereira. ao comentar
o dscurso presidencial.
A respeito de declaração do'

deputado Henrique Cardoso,
segdrido à qual' ii lei existe
para favorecer Q governo, que
PQde fazer comícios' pdftícos,
que são proibidos à oposçâo, o
deputado, Francelino Pereira dís-
Se:' "

- O Presidente comparece a

solenidades oficiaís previamente
marcadas e 'COm finalidades am

plamente divulgadas. Através
desses' encontros, constata-se,
cada vez mais, a 'popularidade
do Presidente da República em

razão. de sua ação governamental
com 'vistas ao bem-estar social

Ilegtodos os brasileiros,
o. senador Petrônio Portela

, acentuou que ninguém, po
de se surpreender com o dis

curse do Presidente, pronuncia
do em Salvador, "pois o chefe

,

do governo se caracteriza por
uma grande e nítida linha de,
coerência".

'

- o. Presidente. - disse - ínsís
,

te na necessidade de desenvolver
o país no tríplice aspecto - ou

seja, no político, econômico. e
social. o. Congresso' procura se

enquadrar a esse 'programa, de

sempenhando um papel da

maior importância, dando densi

dade aos debates e pretigiando a

atividade política,
DISTENSÃO. Co.NTINUA

veis é a de, reforçar os atuais

parriuos, áando-ihes substância
e proporcionando os meios ne

cessátios ao desenvolvimento da

ação política, em forma a atrair
sobretudo os trabalhadores e 'os

estudantes.

o. líder da maioria na Câmara
dos Deputados, José Bonifácio,
afirmou que o 'discurso de Salv

ador vem confirmar a firme dis

posição do Presidente da Repú
blica "em levar o país ao apri
moramento democrático, até

que o MDB resolva impedir esse
processo".

- Sou inteiramente solidário
com o presidente da República.'
Ele está na Gávea no navio e

encerga melhor do que os ou

tros. Pela sua' posição, pelos
elementos que possuí, o presi
dente está em melhor condição

do que ninguém para traçar ru
mos. Einão se acha obrigado a

dizer o que está vendo.
Acrescentou que o processo

de distensâo-contínua, ínsistindo
'em que "até que 'o MDB o

impeça, obrigando à aplicação
do Ato Institucional no. 5'�.

José Bonifácio negou que 0-
Presidente da República esteja
se envolvendo, conforme a acu

sação do MDB.

- Se ele estivesse se envol

vendo, não haveria prejuízos pa
ra o MDB. Ele é o chefe da
Arena e, portanto, um de seus

l{dere s. Os op osicíonistas, que
gostam tan to de estrarIgeiros,
que aqui os querem para fiscali
zar o país, porque não observam,
'a eleição americana, onde o Pre
sidente Gerald Ford particip.a da

campanha ostensivamente?

Petrônio Portela disse que a'

abrigação dos polítícos responsá-

.J
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FELIPE SCHMIDT
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Parasuamàlor comoâidade
Venha ver e escolher confortavelmente as coisas lindas da loja ASTOR. "

,

O estacionamento gratuito é uma cortesia para os nossos clientes.

�áStD� ,

tv1bVEIS, O bom gostoDECOR/lCÕES. .

PROJETOS personalizado.

R. Jerônimo Coelho, 18 - Fones: 22-4775 e 22-3666

Ante-projeto pode
ser inconstitucional

As críticas dó MDB ao
'/,proieto governamental

Brasília - O líder do governo na Câmara, cieoutedc
José Bonifácio, vai convocer reunião extraordinária da
bancada arenista para fixar posição prévia diante do

projeto do governo - a chamada "Lei Falcão - que imoede
o acesso de candidatos, às eleições municipais nos pro
gramas eleitorais gratuitos de rádio e televisão,

A "Lei Falcão" tem recebido muitas críticas de parla
mentares, mesmo da Arena, como o caso do deputado
José Machpdo, para quem o ante-projeto é um absurdo,
pois não haverá explicação para substituir as teses, as

mensagens e as idéias dos candidatos pela fotografia,
numero e nome, "Tomara que não se confirme a irônica

previsão de uni dirigente do MoB, de que também 'o
retrato seria substituído pela impressão digital de caqa
candiato" - disse Machado.

.

De fato nas conversas informais de parlamentares da
Arena e d� MoB, fala-se que a chamada "Lei Falcão"

, provocará muitosdebeies e que.o governo terá de mobi
lizar suas bancadas para garantir a aprovação por de-
curso de prazo, ,

,

Afirma-se também que, pelas notícias divulgadas, o

projeto poderá Ser considerado inconstitucional, Um des
tacado parlamentar da Arena mostrou que pela Consti

tuição, um dos princípios que regulam o funcionamento
'dos partidos "é a garantia dos oieito« fundamentias do
homem", Pelo texto constitucionet, é livre a manifestação
de pensamento, de convicção política ou filosófica, res
pondendo cada um nos termos da lei pelos abusos que
come�r,

"

(
Na opinieo de muitas parlamentares, uma mudança

drástica na legislação eleitoral - proibição do acesso de
candidatos e políticos aos meios de comunicação - será
um golpe na liberdade de, manifestação,

Oficializando o ponto de vista contrário do MDB ao anunciado

projeto, a direção nacional do partido, na apresentação .do ma

nual da campanha, assinada por Ulisses Guimarães e Tales Ra
malho faz os seguintes comentários a respeito da questão:
- O MDB entende que não é admissível "vender a imagem"

-

dos candidatose programas partidár.ios como se vende desodo-
rante, inseticida ou geladeira, A campanha não é propaçanda
com estilo comerciai. O MDS é contra a restrição ou eliminação
da oportunidade democrática de acesso gratuito ao rádio e à
televisão, contra a interdição da presença pessoal dos candida
tos para expor e debater,

Para o M(j)S, a propaganda eleitoral é um direito do povo, do
cidadão, do eleitor.

- Direito mais do povo aô que dos partidos. Os partidos são
titulares dessas prerrogativas representando o povo, em nome

do cidadão-eleitor. ,É absolutamente indispensável que o eleitor
conheça, de maneira mais completa possível, o programa dos
partidos, os candidatos, suas idéias, seu grau de cultura, suas
origens, sua vida, seu compromisso com o povo. Como fazê-lo
sem campanha?
Sequndo o presidente e o secretário-geral do MOS, há 20 anos

que a campanha eleitoral pelo rádio e televisão contribui, "sem
qualquer risco à sociedade" - para elevação, do nível das cam

panhas,
- Esta conquista representa insubstituível instrumento no

combate à influência do poder econômico nas eleições pois os

candidatos e partidos têm absoluta igualdade de oportunidade, o
rico e o pobre, o partido do governo e o da oposição. Comple
menta a paridade democrática proibição' de qualquer propa
ganda, paga ou não, fora dos horários coordenados e controla
dos pela justiça eleitoral.

.J1ào perca temuo prnruranbe em outros lugar�s amnío que bocr
só encontra na § ��!JB(f1L§�.

jFla � :fM<!f)1JB(fJL§l\ uorê bescobre uma tasnnante quantibatre
be 31�]�$> e i(fJL�®]<ID�. §s petas mars eurantaonras e

perfntas que nncem existir,
_

.

�rocure'� :fM®m(fJL�]R. Q.E mrenna por que uorê Só encontra
, os' granbes tesouros nos lugares certos.'
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Nota doGo_erno desRlente 'venda
da Petro'brãs e Vale do 'Rio Doce

I

{Z(Ô)[�u�{;\ wmmm�rn1(�m �,)[jJ,o
COMPENSÂDO�} E ESQUi\.DRIl\fl

CGC/MF 83.267.674/0001 - 84

RELATÓRIO DA DIRETORIA

, Cumprindo as determinações legais e estatutárias, temos a satisfação de submeter a Vossas
Senhorias, o balanço geral desta sociedade, bem como o demonstrativo da conta de "lucros e Perdas"
acompanhado do parecer qo Conselho Fiscal, referente ao exercício encerrado em 31 de dezembro de
�975.

' . - ,
'

Ernbora-os dados ora apresentados demonstrem a fiel situação econôrníqa e financeira da socie
dade, colocamo-nos ao inteirodispor dos senhores acionistas, para ouaísqudr esclarecimentos que
desejarem obter.

.

\. (

Aproveitamos a oportunidade para reiterar aos nossos dedicados funcionários e aos solicitas
Membros do Conselho Fiscal, os nossos melhores agnidecimentos pela incansável e expontânea
·colab.oração prestada no presente exercício, assim como externamos aos senhores acior.istas nosso

reconhecimento pela confiança que nos tem sido depositada.
�, r .

Duas Pontes - C.t$Jovos, SC, 31 de dezembro de 1975
/

DR. CELSO C. RIBEIRO [:)OS SANTOS DR. HilÁRIO G. ZORTÉA
Diréter'Presidente Diretor Superintendente

DR LOURENÇO ANTONIO BRÁNCHER
Diretor Administratívo

BALANÇO GERAL ENCERRADO EM 31 DE DEZEMBRO DE 1975

A T I V O

DISPO.NíVEl .

Caixa e Bancos. . .

REALIZÁVEL A CURTO PRA;1:0
Contas' a receber.
Bancos c/vinculada
Produtos Elaberadas
Almoxarifado
Clientes.
(-) Títulos Desconteoos. .

(-) Provo plciev . Duyicoso«
REALIZÁVEL A lONGO PRAZO
Pinhais.
Reflorestamento.

Imposto antecipado
IMOBILIZADO' ,

65.257,71 65.257,71

2.530.032,60
424.577,75

4.769300,00
398.606,23

7. 524.269,22
1.174.742,56
725.728,07 14.246.315,17

Aoticeções.em Inc. Fiscais.

Particip9ções em otsccied.
Máquinas e Equip industriais
Edifícios e Terrenos .

Veículos.
Móveis e Utensiíios

(-) Reavaliação
(=) Valor corrigido
(-) Deprecieções .

.. \.

v

r··.,

RESULTADO PENDENTE

Despeses diferidas.

COMPENSAÇÃO
Bradesco c/fgts.empregados··
Banco do Brasil cllCaução .

Bradesco 'cebr. caucionada :

En)jos,so,p'/fiQbran�i'T:< ti, .'. ,.',

..

��t

.. , ....

EXIGíVEL A CURTO PRAZO
Fornecedores .

Obrigações Sociais a pagar ....
Tributos a pagar
Financiamentos .

Dividendo
Contas a pagar '

.

EXIGíVEL A lONGO PRAZO
Contas correntes credoras .

'
..

.

Financiamentos .

. . 2475.600,97
216869,97
503.035,52

- 2.143.674,48
615·000,00

1.678.515,76 7.692.696,70

. ..

.,

188.410,89
3.137.584,60

PASSIVO REAL

11250000,00
5.114.925,27

SUB TOTAL.
5 615438,13'

TOTAL

3325.995.49
Cr$ 11.018.692,19

NÃO EXIGíVEL
Capital sociàl .

Reserve: , 16.364.925,27
Cr$ 27.383.617.46.

5615438.13
Cr$ 32.999.055,59

".

CONTAS DE CÓMPi?I'JSA'Ç.ÁO

...

'

DEvlONSTRATIVO DO RESULTADO EUf\n\IJ'CO

CUSTOS TOTAIS
"

Custo dos produtOs'veiJiJidf!!.s
Despesas de vendas"

.

Despesas a'dministrat�vas .

Despesas financeiras .. -n .

Despesas eventuais

12052.526,47
1. iI9.502,60
3.014.146,07

18297061,912.104.826,77
22.684,48

SUB TOTAL. Cr$ 18.31 q.686·,39

225.728,07
1.258.351,45

........... 100 obo,oO
.

20.000,00
675.000,OQ
146.669,09

TOTAL .... Cr$ 20.739.435.00

20.113.407,32
104.516,25

.�
.. (689. '162,08) ,1932836!,49

/114.808,01
1187204.31 1302012,32

109.061,19 1°9.061,19
TOTAL Cr$ 20.739.435,00

DISTRIBUICAO DO lUCRO

ProvisõeS�Pi(1ev .. dU1dOO'SO.')
Reserva Dr"·�3r:1!.n.eso.çuo .

Reserva t.eçe!
Grémio une
Dividendos aacionistas

Resetv« p/aumento de cap.
'i}

RECEITA OPERACIONAL líQUIDA
Venda de produtos ...

Serviços Presiados
(-) IPI 795.398,04

-

(-) ABATIMENTOS.·94 164.04 .

RECEITA EXTRA OPERACIONAL
Receitas financeiras.
Receitas Eventuais
REVERSÓES
Provisões p/devedores duvidosos

Duas Pontes, C.Novos, SC, 31 de dezembro de 1975

DR. CELSO C. RIBEIRO DOS SANTOS
Diretor Presidente
CPF 003.138319

DR. HllARIO GIACOB ZORTÉA
. Diretor Superintenô"nte

CPF 105.7t"1.759 ,

DR. LOURENÇO ANTONIO BRANCHER
Diretor Administrativo
CPF.O0181l.579

.

ADEMIR FRANCISCO F, ROMANI
Tec. Conto ORC/SC. 7.601

CPF 196.348.549115

PARECER DO CO�SELHO FISCAL

OS membros do Conselho Fiscal de ZORTÉA BRANCHER S/l. Compensados é Esqui:u:lrias,
abaixo assinados, após haverem examinado o Balanço Geral, demonstrativo dos Resultados, livrQs',:
docum'entos e demais ales referentes ao exercício social ,encerrado em 31 de dezembro de Hí75, sã.o:'··
de opinião que os mesmos merecem aprovação dê Assembléia 'Geral Ordinária, a ser c'onvocada "

para esse fim. '
'

, ,,'I
.

puas POf1tes, _; Novos, se, 31 de dezembro de 1975

SilVIO SANTOS ' D.R. IRINEU J. MAESTRI
CPF 003200.809 - 00

DR. VI�OR ALMEIDA
cpj 006 ':;53.629
'.: .

\

O Ministério do Planejamento distribuiu ontem nota oficial,
em que desautoriza notícias veiculadas pela imprensa quanto a

declarações atribuídas ao Secretário do Tesouro norte

americano,William Simon recusando fornecer outros créditos ao
Brasil e propondo a'alienação de empresas de Estado - Petrobrás
e Vale do Rio Doce, entre outras - como forma de cobrir a dívida
externa.

A nota ministerial repele enfaticamente as afirmações com

fundamento em declarações do próprio Simon, quando diz que o
país, "merece a confiança'dos investidores estrangeiros e insti

tuições financeiras", Diz a nota que "é ridícula a forma de venda
das empresas estatais ...como único caminho para cobrir os defi
cits de pagamento','.
A N,ota Ministerial é, na íntegra, ,a seguinte:
1. "E destituída de qualquer fundamento a notícia de que o

Secretário do Tesouro dos Estaodos Unidos, William Simon"em
.

sua recente visita ao Brasil, teria transmitido a nossas autorida-,
des a disposição .de os EUA não mais fornecerem créditos ao

nosso país". \

Muito ao contrário, tanto em entrevista à imprensa como em

seus pronunciamentos oficiais, o secretário Simon, reiterada
mente e de sua inteira iniciativa - afirmou a sua confiança na

economia brasileira e sua convicção de que o Brasil, pelas políti
.

cas que está adotando, logo corrigirá o deficit no Balanço de

Pagamentos. .

, 2. Assim é qilie ria d'eclaràção conjunta, está registrado:
"O secretário Simon disse que, na sua opinião, as perspectivas

econômicas para o Brasil continuam altamente favoráveis.
Acrescentou ser sua impressão, que a política econômica brasi
leira será eficaz para atingir' maior estabilidade' dos preços e

equillbrio na posição do Balanço de Pagamentos do Brasil, e que
esse esforço merece a confiança dos investidores estrangeiros e

instituições financeiras".' ..
.

Na conferência feita na Çâmara de Comércio Americana de
\

'São Paulo, novamente referindo-se às medidas adotadas pelo
governo quanto ao controle de preços e ao Balanço de Paqamen
tos, o secretário do Tesouro acrescentou: "acredito que essas

medidas, tal como estão sendo executadas, merecerão a contí
nua confiança dos investidores estrangeiros, e instituições de

crédito quanto à firmeza dapolíticadesenvolvirnentistado Brasil.
O que é mais importante é que as perspectivas econômicas do
Brasil devem ser altamente favoráveis a longo prazo".
3. E ridícula e igualmente destituída de qualquer yerossimi

Ihança a insinuaçáo de que" afórmula de venda das empresas
estatais (isto é: tratar-se-ia da venda, inclusive, da Petrobrás e da
Vale do Rio Doce a grupos estrangeiros) estaria sendo apresen
tada como único caminho para cobrir os deficits de pagamento
que teremos ate 1981". De um lado, tal assunto não foi tratado
nem nessa nem em qualquer outra oportunidade, com quem quer
que seja. A simples idéias dé qualquer referência à venda de tais

. empresas é inadmissível.

No fundo, à matéria nem mereceria comentário, a não ser pelo.
.respeíto devido à opinião pública.

4. Por outro lado, o Brasil continua recebendo financiamentos
normais" não só da Europa, comia de todos os grandes Bancos
Americanos - vários dos quais, inclusive, estarão promovendoa s

reuniões de seus conselhos internacionais em nosso pais, no
corrente mês -_além das agências financeiras internacionais' a
que pertence, corno.Bird e Bid,,(sendo como

é

sabido pais credor'
do Fundo Monetário l�ternatrÕnal").

'

I

EDITAL
, \

Kyrana Atherino Lacerda, Oflclaldo 10. Registro de Imó-
veis de Florianópolis, tania público que se encontra deposita.
da neste t o.iOffclo do Àegistro de Imóveis,.a docurnenteçâe
referente a loteamento requerido por JAT - Engenharia-e
Construções Ltda, estabelecida à Rua Santos Saraiva no. 441
- Estreito - Nesta Capital, de uma -área de 44.293,75 m2,
registrado em sua porção maior no Livro no. 3/AN, folhas
287, registrado sob no. 38.307 e_m 22 de janeiro de 1974, B-

'tem as seguintes dime.rsôas e confrontações: frente ao Sul

45,OOm com a rua Dib Cherem; fundos a Norte com 73,20m
com a rua Joaquim Nabuco; de um lado a Oeste em 591,50m
numa +inha ligeiramente curva confrontando com s!!!juif)tes
proprietários, Luiz Coutinho de Azevedo, JAT - Engenharia
e Construções Ltda., Lauro de' Oliveira Alves, Carlito R. da

Silva, Jerônimo Borges 'Filh�: Adernar C. Matos, Rizoleto'
Cardoso" ,Manoel J. Gomes, Zél ia Broering, José T. Neto, luiz
C. de Almeida, Marcelino C. Pontes, Mário A. Azevedo, Odil-
son R. Linhares, Antônio Braga da Silva, Ademar Alcides
Pacheco, José Franci-..,o da Rosa, Edson Antunes, Cesar G.

Pacheco, Hélio JÚI.io Vieira, Meltair Picolotto, _
Victo'r Wol

niecvitz, Felisberto José Pereira, Claudio Heitor da Silva,
Stanislau Zavodia, luiz dos Santos,

.

Nelson Destri, Wilson

Destri, Frpderico Stechause Freitas, Wilmar HenriQ,ue Becker,
e de outro lado a leste, por uma linha quebrada em três,
lances, medindo o primeiro lance em 123,OOm a par.tir da
Rua Dib Cherem confrontando com os seguintes proprietá-
rios: Sra. Maria Alzira de Jesus, Osvaldino Dutra, Maria Du-

tra, Etelvina Cunha, �O,OOm no segundo lance com Etelvina
Cunha e Anastácio Rodrigues, O. segundo e o terceiro lance
até encontrar a tinha de fundos (Rua Joaquim Nabuco) mede
508,50r:n confrontando com os seguintes proprietários: Mau-
rílio Gueber, Rosalina Luiza de Souza, Ricardo da Silva, Ar
naldo Arnoldo da Luz, Maurício Guedes, Caetano Starlaczuh,
Anastácio Rodrigues, Camila Farias, Avelino Farias Tornaz
Manoel Ferreira, Mauro Graciano de Lima, Anatanalrn Rosa,
Osni Neves, Francisco Torres, Edite de Oliveira, Veslei Santo
lino, Noé V. Souza; Antonia S. Padilha, Lucia C. Silva, Ané-

I sio Rubick, Dorati .Rosa Amaral, Eneu Rubick, sito em Ca

_poeiras, Estreito, 20. sub-distrito de'sta cidade.
Da área anteriormente deScrita, 31.643,01m2 será dividi

da em 75 (setenta e cinco) .Iotes; 4.319,25m2 destinad� à
área verde; 6.804.17m2 para abertura de ruas; denominada,
"A" d

\ .

d'no centro a menciona a area, e ruas transversais deno-
minadas "B, C, D:'E" a rua denominada"A" parte da rua Dib
.Cherem 'até. encontrar a - rua Joaquim' Nabuco, . �m
1.526,OOm2 quese destina a calç;lda acompanhando as ruas

citadas.

Consta do requerimento do interessado que o referido
loteamento está devidamente aprovado pela Prefeitura Muni

cipal conforme Projeto nó. 22.572 e Alvará de Licença no.

1819 de 16-12-74.
No cumprimento das disposições legais e para que se torne

efetivamente público, o presente Edital é publicado três ve

zes, durante 10 dias, no Diário Oficial do Estado de Santa
Catarina e no Jornal "O Estado", desta Comarca. ,

Decorridos 30 (trinta) dias da última publicação, e não
havendo impugnação, será procedido o competente registro.

Florianópol is, 1 de maio de 1976.

Kyrana Atherino Lacerda

Oficial

$,' :

Reaiu$tadas as pensões do
. Inps' a partir de lo. de 'maio
Com efeito retroativo a 10. de maio, o

Ministro da Previdência Social, Sr. Nascimento
assinou portaria ontem concedendo reajuste de
43 por cento aos um milhão e 200 mil
benefícios pagos pelo INPS, na forma de
pensão e acidentes do trabalho. Os que vigo
ram: depois de maior de 1975 obedecerão a

percentuais menores, conforme tabela fixàda,
O menor reajuste foi concedido aos que

recebem benefícios desde abril de 1976, a

quem foi concedido aumento de 'quatro por
cento. O INPS tem em suas metas para éste
ano chegar a dois milhões 593 mil 100' no
campó de seguros sociais à pagar. A majoração

•

de hoje deu-se em 'função do recente aumento
do salário mínimo.

Tabela
É a seguinte a tabela de aumento aos

benefícios concedidos após maio deste ano:

ÉPOCA DO INÍCIO
.

FATOR
DO BENEFÍCIO REAJUSTE
Até maio 'de 1975 4�, por cento
1975-Junho 3.9 por cento
1975-julho 36 por cento

1975-agosto 32 por cento
1975-setembro 29 por cento
1975-outubro 25 por cento
1975-novembro

_

22 por cent
1975-dezembro 18 por ce
1976- janeiro 14 por cento
1976-fevereiro 11 por cento

1976-março 07 por cento
1976-abril 04 por cento

Brasil tem.u,ânio de sobra
.

para. seu programa nuclear
"As reservas de urânio já Nuclebrás e técnicos de tureza do acordo com a

conhecidas no Brasil são 'empresas públicas e priva- Alemanha, o Brasil deverá
suficientes para garantir a das. desenvolver intensos traba-

execução do programa nu- De acordo com 0 diretor lhos, assegurando sempre I

clear até 1986", d'e acordo de recursos minerais da . maíores quantidades de
com afirmàção do diretor Nuélebras, o país "possuí uraruo, As perspectivas,
de Recursos Minerais da áreas favoráveis 'prospec- porém, são otimistas, já,
Nuclebrás, John, Milne AI- ção de urânio e os geólo- que as formações geológi
buquerque Forman na aula gos devem dar o melhor de cas encontradas no Brasil

inaugural do I Curso de seus esforços para que permitem a expectativa de

Prospecção de Minerais sejam áumentadas as re- um potencial' aprecíável
Hadloativos, promovido servas já conhecidas". E. deste minério, recursos

pela Nuclebras e realizado como as reservas já conhe- que deverão ser transfor
no Instituto de Ge.ociênicas cidas, segundo ele, qaran-. mados ém reservas pelos
da UFRJ. tem o cumprimento do .trabalhos de prospecção e

O curso, que começou programa até 1896, "a me- pesquisa mineral".
ontem, terá duração de tammíníma dos qeóloqos
quatro semanas: duas de envolvídos no programa
aulas teóricas e duas de es- nuclear deve ser a demedir
tágio de campo em Poços reservas adicíonais. para
de Caldas, onde .a Nucle- atender ao programa a par
bras já desenvolve traba-. tir daquela data".
lhos visando a mineração
de urânio. Participam .do
curso geólogos da própria

Mag�efa se habilita a atuar
no�etor c:la',p�troquímica
�

Para o geólogo Albu
querque Forman, pela na-

CORCEL FLORISA

FALOU FOKu ... rRLOU FLORISA
PARA PRONTA ENTREGA
R.ua Santos Saraiva, 554 ' FSI.I"I'"

Caixa Econórmca Federal

AVISO

A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - Filial de Santa Catari

na, torna público que procederá urna licitaçâo por TOMADA

DE PREÇOS, para a contração dos serviços de conservação e

limpeza, copa, ascensoristas, carpinteiros, eletricistas, bom

beiro hidráulico, telefonistas, motoristas, abrangendo os pré
dios da sede da Filial, sitos às Pç. XV de Novembro, 30 -

Rua Tijucas, 20 - Sv. Patrimônio e Material à RUa Pedro

Demoro, 2.100 e o Sv. de loteria Esportiva, à Rua Fúlvio

Aducci, 1.121.
.

A documentação para cadastramento até 28/05/76 e o Edital
da referidà Tomada de Preços, encontra-se à disposição dos
interessados na Comissão Permanente de Compras e Contrata

ções - CPC - CEF-30. andar - Pç. XV de Novembro 30 - Fpolis
-S�

,

I,

VERDE.
CÔR UNIVERSAL DA ESPERANÇA.

Exatamente como queremos que
seja o Brasil dos nossos filhos.
Um País cheio de esperanças rea
lizáveis, graça,s aos benefícios e

riquezas proporcionados pela re-
.

novação das nossas florestas.

'f
','llmJIIINI

Trombini Florestal s.a.

, '.

Curitibà 22·0762/23-4022 - São Paulo 62·4799/262-1416 .

Blumenau 22-3272 - PorW Alegre 42,1335 - TELEX 415222, MIRT BR'

Em Poços de Caldas (Mi-,
I'1é1S Gerais) e Figueiras (Pa
raná), as reservas conheci
das somam t trnít tonela
das de concentrado' de
urânio, que a preços atuais
valem 847 milhões de dóla-
res.

Protocolo assinado, ontem,
entre as atuais empresas 'acioná
rias da Poliolefinas S/A, abrindo
participação ao' grupo empresa
rial gaúcho Maguefa, do setor

imobiliário, coloca mais uma

empresa na disputa pelos setores'
de produção de segunda geração
do IH Palo Petroquímica (CO
PESUL), aumentando as possibi
lidades de opção do Conselho de
Desenvolvimento Industrial que
decidirá, até fins de junho, entre
os candidatos.

Segundo, o presidente do
COPESUL, Sr. José A. Anfrisa
ni, que acumulará a função com

a de diretor da Petroquísa, exís-

tm peTa menos-ôOis pretenden
tes para cada linha de produ_ção
e a tendência na seleção, sera "a
de considerar a tecrologia que a

empresa 'estrangeira associada
colocará a disposição, possibili
tando a formação de técnicos
capazes, futuramente, de realiza
rem projetos sem qualquer de
pendência de Know-How impor
tado".

A propna Poliolefinas SIA,
operando há três anos em São
Paulo, produzinde Polietileno
de baixa densidade, apesar' de .

contar com técnicos nacionais
em todas as estapas de operação,
ainda não conta com pessoal
capaz de projetar, sem o auxílio
de técnicos da National Destil
lers, a filial que pretendem insta-
lar no polo gaúcho. Condições
para vencer essa' dependência,
disse 'o Sr. Agrísani, serão consi
deradas na avaliação dos diver
sos· protoeolos até agora assina
dos.·

O, presidepte da Petroquisa;
Sr. Bemardo Geisel Filho, afir
ma, por outro lado, que a maio
ria do capital será sempre nacio
nal, o .que já se vializa ein todas
as alternativas apresentadas na

formação das indústrias de se

gunda geração do CopesuL' Pelo
menos, quatro grupos gaúchos'
Olvebra, Ipiranga, Maisonave e

Maguefa '- já formalizaram sua'

participação em empresas' que
serão se1ecionadas.

� No caso 'de um desses
grupa;, que já 'afmnaram proto
colo de intenções, não for aceito
- diz o presidente do polo, Sr.
Agrisani - nada impede que a

empresa gaúcha que o integrou
se associe a empresa aprovada e

pa:>'le a participar do CopesuL
.
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Ciclismo: se era :Ali: "maldito
seja Dunn.
ou vencê-lo"
Munich - o campeão mun-

�

dialdos peso; pesados Muham
mad Ali observou os treina
mentos de Richard l Dunn e

afirm ou no (mal que o pugilis
ta lhe poderá causar' alguns
problemas.

Ninguém sabe se foi para

ajudar os promotores ou devi

do a sua admiração pelos in

tensivos treinos de Dunn, Ali
descreveu o campeão europeu

que enfrentará aqui no prôxi
mo dia 25 como um "estranho
e difícil de se alcançar, como
ocorre com todos os canhotos.
Tem uma direita potente e me

surpreende sua' agilidade de

.movimentos",
Ali observou o treinamen

'to de Dunn na plataforma de
um dos refletores do teto do

circo Krone em Munich, onde
ambos estão exercitando-se.

Apôs sua fraca atuação no

mês passado frente a Jimmy
Young, "a pior luta de toda a

minha carreira", Ali· trata de

reduzir seu peso, Em contra

posição Dunn parece em boa
forma.

"O'que vejo é o seguinte",
disse 'Ali, "ele se move, tem

interesse, está, em boa forma.

É muito melhor do que
Coopman",

"Poderá criar-me dificulda
des, maldito seja, Mas vou

treinar e vencerei".
Cansado de ver o treina

mento Ali desceu da platafor
ma dos refletbres e· ameaçou

passear em volta do ringue.

favorita, mas Della...
,

b ra fosse considerada Gomo favorita do certame Santa'
Ern o

acabou alcançando uma classificação deficiente no

catarina
ato brasileiro de ciclismo encerrado no último domingo

carnpe�n Janeiro, com o Estado o estado de São Paulo conquis-.
no RIO e

dois primeiros lugares destacando-se o pedalista Mi
lando OS

te da Silva. Della Giustina teve durante a corrida diver-
Uel Duar .

I
�

bri d9 blemas com a sua bicicleta, sendo me usive o rrqa o a

50S pro
prova em várias oportunidades. •

deixar aG'ustina acabou ficando em sétimo lugar e Roberly Anto-
Della I

�I' f'
. rn quinto A classifcação do campeonato brasi erro OI a

, RIOS e
�

._nlO
mte: em 1°. Miguel Duarte da SII�a de Sao Paulo; 2°� Farl�ysegu
d L'lma de São Paulo' 30. Elvio Siqueira Barreto de Sao

dro e, .'

pe
. 40. Ivo Nunes do Paraná,resultados este da prova de es-

paula,
a última etapa do campeonato brasileiro de ciclismo.

Irada n

Emedaux paga amanhã

os prêmios do 'eo�ão
A EMEDAUX ENGENHARIA E EMPREENDI-

MENTOS S/A vai efetuar no dia de amanhã, às 10 horas,

naquela empresa, a entrega de prêmios referentes à Copa
Arizona de Futebol Amàdor recentemente encerrada em

Santa Catarina e que teve como vencedor a Associação
Artex de Blumenau,

Serão entregues ao Biguaçu A.C. a quantia de

Cr$ 2.500,00, como a equipe mais disciplinada; ao pon

teiro direito Tequinha, do Ajax F.C., Cr$ 1.000,00 e a Ama

ral� goleiro menos vasado, do Fluminense F.C., também

Cr$ 1.000,00. .

A Emedaux participou também da abertura do Capão
no estádio Orlando Scarpelli, entregando cheques de

Cr$ 5.000,00 ao Biguaçu A.C. (que vai ganhar Cr$ 7.500,00
da empresa) como vencedor do desfile; de Cr$ 2.500,00
ao Beira-Mar de F.R. que classificou-se em sequndo lugar
no desfile. Assim sendo, a Emedaux - Engenharia e Em

preendimentos S/A. completa a quota de Cr$ 12.000,00,'
'destinada ao futebol amador da Grande Florianópolis,
participando assim da maior festa do esporte amador do

mundo, a Copa Arizona.
,

Futebol na areia: Os primeiros resultados dos
Jogos Regionais Região Leste

Três jogos esta noite pel':J
torneio' Waldemiro Carlsson

Blumenau (Sucursal) - Os I

Jogos Regionais de Santa Ca
tarina (Região Leste) que serve
como elimtnatórias para 'os

jogos abertos, iniciou no úl
timo sábado, as solenidades
de abertura realizadas no pavi
lhão "A" da Proeb, é que con

tou com a presença de repre
sentantes das comissões mu

nicipais de esportes de Blu

menau, Camboriú, lndaial, Ita
jaí e Timbó, além do Secretário
de Educação Salomão Ribas
Júnior; Presidente do Banco
do Estado de Santa Catarina,
Jorge Bornhausen; Coman
dante do 23 BI, CeI. Mário
César Azevedo da Silveira;
Prefeito Fei'ix Theis e Reitor da
Furb Ignácio Rickem, que jun
tos hastearam as bandeiras do

Brasil, Santa Catarina, Blume
nau, Departamento de Educa

ção Fisica e Desportos da Se
cretaria de Educação e Cultura
e a bandeira da Comissão dos

Jogos Regionais (região
Leste), que iniciaram por pri
meiro em todo o Estado,

. A promoção dos jogos per
tence ao Departamento de

Educação Física e Desportos
-de Santa Catarina, juntamente

o Torneio "Waldemiro
Carlsson", promoção 'da
Federação Catarinense de
Futebol de Salão, válido
pela segunda etapa do
campeonato citad ino, tem

com as CMEs,das cinco cida- parcials de 15x10, 10x15 e

des que participam das com- 15x11. Na partida decisiva pela
petições eliminatórias para os disputa do título, Brusque vol
jogos abertos de Santa Cata- tou a vencer Blumenau por
rina. As primeiras modalidades 2x1, com parciais de 15x12,
disputadas foram as de nata- 12x15 e 15x12, conquistando o

ção e futebol de salão ern- título no feminino ..
Timbó, voleibol masculino e No voleibol masculino outra
feminino em Brusque. surpresa: 1'1 equipe do Balneá-
NATAÇÃO OS CLASS�Fl- rio de Camboriú venceu a

CADOS Brusque por 2xO, com parciais
C3'onfirmando em seu favori- de .18x16 e 15x10, conquis

tisrno a Comissão Municipal tando o vice-campeonato ega
de Esportes de Blumenau foi a rantindo a vaga para os Jogos
primeira equipe a conquistar o Abertos. Blumenau ficou em

título dos I Jogos Estudantis primeiro lugar.
Regionais da Região Leste, na FUTEBOL DE SALÃO
modalidade de natação, ob- Na modalidade de futebol de
tendo 509 pontos. Itajaí ficou salão as cidades de Timbó e

em segundo lugar com 114 e Blum�nau dividem a primeira.
Timbó em terceiro com 30 pon- colocação, enquanto a ter-
tos. ceira vaga está sendo dispu-
VOLEIBOL: SURPRESAS tada por Balneáriode Carnbo-"
Os jogos de voleibol estão riú e Brusque, Indaial e ltajaí.

sendo realizados na cidade de \ que dependerão das próximas
Brusque, no ginásio da Socie- rodadas para alcançarem a

dade Esportiva Bandeirantes, classificação. Os resultados
onde estão se registrando as dos jogos no Pavilhão de Es
maiores surpresas destes jo- portes de Timbó foram os se

gas. A equipe feminina de vo- guintes: sábado - Carnboriú
leibol de Blumenau, que no 2x4 Brusque. Indaial Ox1 Blu
sábado à noite derrotou Brus- menau e Timbé 2x1; domingo
que por 2xO, foi, no domingo -: Brusque Ox2 Blumenau,
pela manhã, derrotada pelo Camboriú 2xO Itajaí e Timbó
time de Brusque por 2x1, com lxO Indaial.

Vamos cantar juntos
a alegria de viver a .

ui.
,

"""

">�7"'�'"

integração em Cacupé
Jogadores e dirigentes do Balneário E.C. e Protegidos da Prin

cesa, campeão e vice do I Campeonato de Futebol na Areia de

Florianópolis.estiveram reunidos no último domingo juntamente
com Airton de Oliveira, Altamiro Felipe, Roberto Alves e represen
tantes de "O Estado" no Centro de Veraneio do Sesc, em Cacupé,
quando foi oferecido uma churrascada de confraternização pela
firma Felipe e Cia.

Altamiro Felipe, diretor da firma, demonstrou mais uma vez a

sua 'disposição em contribuir como esporte amador, integrando
os organizadores, departamento de árbitro na pessoa de Heitor

(delegado da Federação) e dos juízes que participaram da com

petição, além dos atletas.

O Balneário, além de ganhar o título na areia, mostrou ao

Protegidos que também é bom de samba, levando uma alegre
charanga ao Sesc e dando ao ambiente um áspecto ainda mais

festivo. Após o churrasco, Airton Oliveira agradeceu a participa
ção de todos, falando dos propósitos da Diretur sobre as futuras

promoções e entregou.a Roberto Alves, da TV Cultura e ao jornal
"O Estado", .que colaboraram com o certame, placas de agrade
cimento. Ao jogador Anselmo, do Balneário, foi entregue um

troféu de artilheiro do campeonato, conquistado ao lado de Ser

ginho do Miami, que foi premiado ao encerramento do campeo
nato. Por outro lado, os dirigentes do Balneário aproveitaram a

oportunidade para entregar três camisas verdes e brancas ao

promotor e colaboradores da competição, como lembrança do

primeiro título conquistado no futebol de areia da Grande Floria

nópolis, onde os resultados superaram a todas as expectativas.
LIGA ETORNEIO

Agora a preocupação de Airton de Oliveiraé a fundação de uma

Ligade Futebol na Areia, visando a possibilidade de organizar um
campeonato estadual, um sul-brasileiro e inclusive um certame

. brasileiro na modc::lidade.
Também um torneio de coefraterntzaçáo será efetuado entre

os seis clubes finalistas da última competição, Balneário, Prote
gidos da Princesa, Juventude, Miami, Amsterdan e Pernalonga
(formando um grupo) e Jornal "O Estado", TV Cultura, Prefeitura
Municipal, Felipe e Cia, Departamento de Árbitros e Associação
dos Cronistas Esportivos, formando o segundo grupo da compe
tição, que segundo Airton Oliveira vai adquirir um aspecto fes
tivo. Os jogos serão realizados nos fins de semana sempre du
rante o dia.
Também um campeonato de voleibol na areia masculino e

feminino deverá ser iniciado dentro de algum tempo, por inicia
tiva da Diretur, objetivando revelar novos clubes e valores deste

esporte quase que inativo na Grande Florianópolis.

prosseguimento esta noite
no ginásio Ivo Silveira, com
a realização de três jogos,
sendo dois adultos e um ju
venil.
As 19 horas, categoriaju-

venil, Instituto x Caravana \

do Ar; 20 horas, adultos, 6

de Janeiro x Polícia Militar
e às 21 horas, adulto, BESC
x Caravana do Ar.

APESUL
HABITACAO
HABITASUL
Sistema de poupança e empréstimo

Crédito Imobiliário S/A
Caderneta.de poupanca -Letra Imobiliária -Finanêiamento.

, .

agência da Habit�5ul,nesta cidadé,serã. inaugurada
f sexta"féira:'â Rua FeliDe Schmidt.N=2D.' -.

\
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o conceito de José Carlos
Bezerra no, interior do es

tado atingiu níveis impres
sionantes e basta falar no

seu nome como árbitro do

jogo, que os dirigentes es

quecem completamente de
fazer' qualquer ponderação
sobre possíveis inconve

niências como resultado de

sua presença na partida. Foi
assim em Rio do Sul do

mingo (terminado o jogo
entre Juventus e Joinville,
ele' foi cumprimentado por

técnicos, 'dirigentes e joga
dores) e tem sido assim em

todos os jogos apitados por
Bezerra neste campeonato,
Mas este ano mesmo Be
zerra teve arbitragens infe
lizes (Marcíl io Dias e Fla
mengo foi uma). Acredita
mos, no entanto, que ele
teve a humildade suficiente
para um exame do seu tra- -

balho e reconhecimento da
má fase. O resultado apa
rece agora, com arbitragens
serenas no' campeonato,
firmando cada vez mais em

todos os campos por onde
passa o conceito de melhor
árbitro de Santa Çatarina. É
um mérito pessoal de José
Carlos Bezerra e só ele, e

mais ninguém, deve se or

gulhar disso. Quando foi
necessário, reuniu forças
para corrigirsuas falhas, em
vez de se voltar contra aque
les que 'o criticavam, o que
não está acontecendo com

muita gente que ainda não
saiu das fraldas em termos
de arbitragem. E com outros

que' somente favorecidos
pela força de um protencio
nismo descabido, estão em,

punhando um apito por
gramados de Santa Cata
rina. Bezerra, se diz hoje, é
o melhor. Cumprimentos,
portanto, ao futuro diretor
do Departamento de Arbi
tros da Federação Cata
riennse de Futebol.

,

*' * *

Joirwitle. Avaí e Inter
nacional, na Chave A, Ju
ventus RS, Carlos Re
neux, Palmeiras e Figuei
rense na a, fecharam o

turno entre os primeiros,
Na chave A, dificilmente
haverá mudençe; mas na
outras será duríssima a

luta pela c}as�ifica-
cáo

*

A diretoria do Figuei
rense podt\. culpar a

quem quiser pela má
campanha do time. Até
as arquibancadas metá
licas" do Orlando Scar-

,

pelli, se assim entende
rem os dirigentes . Mas
nunca a .\1urilo de Car
valho, um treinador que
enfrentou todo o tipo de
dificuldade neste turno.
No momento em que ele
.ia ter condições para ten
tar desenvolver seu tra
balho, botaram o homem
na rua. Cartolas, sempre
cartolas.

* * *

Newton Spoganicz e

Fernando Viegas, mais
Tomez Chaves Cabral,
atual presidente, almoça
rão tioie juntos, quando
decidirão sobre as elei
ções do clube, progra
madas para 29 deste
mês,

* * *

O .\1arcílio Dias voltou
de São Miguel do Oeste
se queixando da falta de
hospitalidade do Cua
rani e de Valdir Fedrizzi,
que não quis emprestar o
campo para treinamento.
O .\1arcílio acabou trei
nando no estádio do Es
porte Clube São Miguel.

* * *

Aureo disse ontem que
pretende três jogadores
para disputar o próximo
campeonato brasileiro:
Fontan, Lico do Marcílio
Óias e Manga, do Carlos
Reneux. No Avaí ou Fi

gueirense, Aureo?
* * *

A pergunta cabe por

que a movimentação em

Florianópulis é muito
grande. Joel Castro está
na cidade e Aureo, todo
mundo sabe, já foi con
vidado para treinar o Fi

gueirense naquele de
morado 'episódio Oe as

sinatura de contrato com

() Avaí. E não esqueçam
.0 Jorge Ferreira.

* * *

Murilo de Carvalho foi o
sétimo a cair, Antes,
,EsneJ Lopes, Santarém,
Roberto, Caramurú, Go
mercindo Putti, Alfeu e

Jorge Ferreira,
* * *

Sistem'aticamente sle
ouvem acusaçües co.ntra

, a imprensa, de costas
bastante largas para arcar
com tudo () que de ruim
acontece no futebol cata
ríncIisc . .\1as o turno, en
cerrado domingo, telri
um balanço nac:la agra
dáve I para os' que adll1í
llÍ.strall1 o fut.ebol cm

nüsso estado.
* * *

Alvlr Renzi continua
apitando St;m cun'.liçot:s
ftsicas, Por que?

FIGUEIRENSE SEM TREINADOR
Uma experiência que

i não deu certo,
diz Dumiense

Murilo está saindo, dispensado desde' sexta-feira

Em doze jogos, 13 pontos, quatro vitórias cinco
empates e-três derrotas, Com todos os problemas que
enfrentou durante o decorrer do campeonato, este foi o
retrospecto da campanha de .Murílo de Carvalho,
demitido logo após o jogo contra a Chapecoense.

<: Foi uma experiência que fizemos com ele, não deu
certo. Não conseguiu acertar a equipe. É .excelente em

teoria, mas não colGCOU em prática seus conhecimentos.
Esta -ê a explicação de Dumíense de Paula Ribeiro para a

saída de Murilo.
" Ontem à tarde o vice-presídenê de futebol, procurado
por váriQ.�Órgãos de imprensa, .Eiivuigou oflciaIInente a saf.
da de Murilo deCarvalho que, segundo ele, não correspon
deu e 'não havia motivos para continuar. "Quando da

. salda de Lauro Búrigo, foi pensamento da diretoria
efetivar Sérgio Lopes como treinador, mas atendendo

solicitação de Walmor Schmidt, que foi ao Rio e entrou
em contato com Jair da Rosa Pinto, trouxemos oMajor
praticamente contratado, sem mesmo conhecê-lo. Eu e o

Claudio na hora da contratação falamos que levaria
mos nossas' mãos. Aliás, o Claudio nunca levou fé no

homem"
Salíentando que desde o jogo em Brusque, quando o

Figueirense foi derrotado pelo Paysandu por 4 x 2, era
provável a saída de Murilo, Dumiense disse que mesmo

naquele 'jol((> ele foi testemunha de que Mürilo não tinha
condições para ficar. "No intervalo do jogo, fui até o

vestiário. Na palestra que fazia, o hórnemssô disse que
estava bom, que o time estava bem e que continuasse'
assim, Saí com Claudio e daquele momento em diante
estava praticamente certa sua saída".

Apôs' o treino coletivo de sexta-feira, que definiu a

equipe para o jogo contra a Chapecoense, Durniense,
Claudio Wagner e Tomaz Chaves Cabral em reunião
fechada decidiram dispensar 'O treinador. '

"Rea I mente, fizemos uma reunião e ficou acertada a

saída de Mutilo, Até conversei com o Sergio' topes,
apôs 'o treino sobre a possível efetivação dele como

treinador".
A preocupação e o interesse, de Dumiense em efetivar

Sérgio Lopes como treinador tem suas razões. "O'
Sérgio conhece profundamente os problemas do nosso

futebol, Seria impossível trazer outoro agora. Pois além
dos problemas de adaptação, podeira piorar aindamais a
situação".

Áureo, Joel Castro e Jorge Ferreira.
Sérgio Lopes continua como joga- desde' que' foi dispensado pelo Mar-

dor. e Áureo vai para o Figueirense, Cílio Dias.
'

como consequência da saída de MOO- O, grande problema é que" de
lo de Carvalho. Neste troca-troca de' ac ordo COIlJ o contrato assinado com
treinadores 'podem entrar Joe! Cas- o Avai, na hipótese de rompimento
tro e Jorge Ferreira, o primeiro já de qualquer parte, haverá opagamen
sofrendo críticas da direção do to de uma indeni�3ção que chega a

Renaux, e o segundo sem clube, 100 mil cruzeiros. A não ser que a r�

Áureo Joel Castro

Sérgio Lopes

Sérgio Lopes está em P. Alegre, pensando se aceita

Áureo já pretende iniciar o

segundo turno do campeonato
com um time praticamente de
finido. Ontem ele falou de seus

prognósticos sobre uma possí
vel equipe fixa, comentando
detalhadamente as caraeterís-
ticas que vê em cada um dos
elementos que pretende lançar
a princípio como titulares e

também comentou as funções
'que espera vê-los desernpe
nhando em campo. A classifi
cação é tida como um objetivo
primário até o final do segundo
tumo, mas ele é bastante oti
mista quanto aos resultados
que o Avai deva colher:
"Os times do interior que

estão bem colocados devem se

foi um 'progressivo enriqueci
mento de recursos humanos no
plantel. Agora é achar um time
ideal e deixar jogar

A equipe que está nos planos
de Áureo mantém Ari Prudente
enquanto estiver jogando bem.
É a única modificação na de
fesa. O líbero será Lincoln,
"um jogador que desempe
nhou muito bem esta Função
contra o Carlos Renaux. Ele é
um homem de ficar muito, e

cerca bem". Balduino e Renato
Sá são os dois que completarão
a meia cancha, "pois estão jo
gando bem e serão de grande
utilidade dentro de um es

quema de jogo em que pre
tende ter um centro avante de
muita mobilidade".
O centro avante que mais

agradou Áureo dentro destas
caracteristicas até o momento,
foi ColOflezi. Segundo, o trei
nador ele sai bem para os dois
lados e faci lita as pelletrações
dos armadores. Ademir será o

ponta direita 'logo que e·stiver::
em forma, enquanto João Car
los será um ponteiro recuado
que deve auxiliar a meia
cancha e abrir os deslocamen-'
tos IJara Renato Sá ou Colonezi.
- Este é um time que pede

:sofrer lllodifi,caçües de ord�m
táticl�ou mesmo de escala�ãtíjá
que os imprevistos sempre
surgem e os adversários 'podem
ex,igir algUlna mudança em si

tuaç�-,es especiais - cOllcluiu o

técnico, comenhini:lo a neces

sidadc de que ninguém eSPere
um timc rígiclo e constante até
o final da classificação.

manter como os prováveis elas-
,

síficados. Mesmo assim acho

que o Avai deve subir de pro-;
dução se conseguirmanter uma
equipe mais fixa, o que não se MÁGOA
pode prever. Os que estão bem Embora eie considere a fase

agora devem cairlum pouco de 'como de progressos da equipe
produção. Na minha opinião as e mesmo do plantel, Áureo pa
três vagas de cada chave difí- rece guardar algumas mágoas
cilmente fogem de Joinville, pelos, _ pedidos' de jogadores
Avai, Internacional e Marcilio que a diretoria não conseguiu
Dias na chave A e Juventus, trazer, Miguel, atualmente no

Carlos Renaux, Palmeiras e Fi- Internacional de Lages foi um

gueirense". jogador sol icitado, O ex-goleiro
Áureo espera uma classifica- de América seria uma opção de

ção sem maiores ,dificuldades segurança superior a Rubens 'i
já que de acordo com sua opi- Roberto (o primeiro atravessa

nião o segundo lugar da chave uma fase muito irregular e o se

A aõ final do primeiro turno foi ' gundo ainda é considerado
conseguida sem a equipe ser inexperiente). 'Linha, do Join
muito forçada. Durante os treze vHle, e Robert�, do Curitiba,
jogos nunca a equipe foi a foram jogadores que o, treina
mesma e para explicar istu ele. dor também de�ejav,a e solici

argumenta que a necessidade tou, sem ser-atenaido pela dire
de prolongar a ,fase de expe- toria. Aureo l'iii� esconde ter

riência de novos valores que tido vontad�' de contar com

surgiram no 'cluhe tornou-se esses, jOgadores, mas" acha-se
imperiosa. ,A excursão pelas compensado com os' surgimen- '

Amé�icas foi 11 causa dessa ex- tos de Renato,Sá, Lincoln e Co-',
tensão dafase de testes: , lounezi, Jogadores 'a princípio
- A escursão foi boa para o .titúlares'na eqúille qUe espera

planfel na medida em que os po'i;ler'ver jogando no segundl'
que dela participaram ad<luit:i- tutn!};que só pod\!rá surgir
iam maior e�periência e matu- quando Balduin,l' cumprir suá. ..
ridade profissional mas pre,ju- suspensüo e Ademir
dicou a experimentação do,s r�cupemr�se da lesão.
novo� e a definição da equipe "O time que deve ser.o Av.ai

,já há mais tempo. En{(uUl:rto os nào é defin,itivo" é provável",
demais clubes' definiam seus explicava o técnico ,(lue nüo

quadros no ('ome�'o do ano o pretende dizer 'Cf um tim'c o

Avai excursionava com dezoito definitivo jú {(U '. qualquci' .io-

só aceita se

parar de jogar
Sérgio Lopes assume a direção técnica, quarta-fei

ra. Joga até todos os lesionados voltarem e depois fica
somente como treinador. Oficialmente a. partir- de
quarta-feira ele será o treinador do Figueirense. Não

provisoriamente, mas em 8efinitivo.

Ao' afirmar que' Sérgio Lopes assumirá a direção'
técnica do Figueirense, Dumiense de Paula Ribeiro disse

que em conversa já mantida com O jogador tudo está
praticamente definido. "Como dentro de 11 dias nós
deixaremos a direção do Figueirense, já que dia 29
entrará a nova, irei conversar com o José Newton
Szpoganicz, que é o candidato até agora oficial à
presidência do clube. para acertarmos tudo".

José' Newton Szpoganicz, ao ser 'procurado ontem à
tarde disse que até para e!e foi surpresa a saída domajor
Murilo de Carvalho, mas que todos estes problemas
quem resolve 'é o Dumiense, "Por enquanto eu estou
cuidando da 'parte administrativa, A parte de futebol
quem define e o Dumiense",

,

� Tenho dispensa até quinta-feira. Estou surpreso
com esta notícia que estou recebendo. Por enquanto'
nada estâ-deânído," Irei pensar,' trocar idéias com

minha esposa e somente quinta-frira é que dareia
resposta,

Esta afirmação é de Sérgio Lopes que está 'em Porto
Alegre e ao ser informadó de sua indicação para
treinador' e, ao mesmo tempo jogador, \lisse, que
acumular .as duas funções não irá fazer. "Uma coisa é
certa. Ou jogo ou sou treinador, as duas ao mesmo
tempo nio tenho condições. Seria prejudicial a mim e ao

clube".

A Possibilidade de ser o treinador do Figueirense 1ÚÍ0
estava nos planos do jogador que afirmou estar se

sentindo muito bem como atleta: e que ainda tem muito
futebol para mostrar, "Estou bem. Sinto-me em forma e

ainda pretendo continuar jogando por mais algum
tempo. A hora q�e não der mais eu serei o primeiro a

reconhecer".

Jorge Ferreira

Como estão nessa?
cisão' aconteça amigavelmente entre
clube e treinador. Concretizando-se o

acerto, estará realizado o sonho' do
Figueirense, 'porticularenfe de Du-

miense de Paula Ribeiro, que é ter
Ãureo, Iberê Rosa e Claudio Wagner
trabalhando juntos.

Leocádio é do Inter

que agora'tem plantel
de trinta "iogadores

Lages (Sucursal) - O meio campo Leocádio foi contra

tado domingo à tarde pelo Internacional. Com a contrata

ção deste jogador eleva-se a trinta o número de jogadores
do plantei.

.

Visando aproveitar estes jogadores, o lntemacional fará
dois times. O que disputa o' campeonato e outro para

.jcqos amistosos em Lages.
Ademir, que saiu contundido de campo ainda no pri

,meiro tempo do jogo contra o Palmeiras, é a única baixa'
do Internacional. O jogador sofreu torção de ligamento do
cotovelo direito e ficará inativo por dez dias. Ontem pela
'manhã est�ve no departamento médico e gessou o braço,

A importância de uma

vitória domingo para

reeuperer o Marcílio
\

o técnico do Marcílio quer
uma vitória domingo
sobre o Joinville para

ajudar na recuperação do
seu time 'em Itajaf

Itajaí (Sucursal) - Apesar de o time ter urna semana de

folga a diretoria do Marcilio Dias não dispensou Jogado
res após o jogo de domingo, Os trabalhos serão reinicia
dos hoje visando a partida de domingo contra o .Joinville
Esporte Clube. Domingo após a vitória diante do Jwventus

de Jaraguá do do Sul cada jogador passou pela tesouraria
e recebeu cento e cinquenta cruzeiros de gratificação,
Hoje será feito trabalho físico com o técnico Eládio Car

doso, ini'ciando a semana. Estão programado dois 801eN

vos: o primeiro amanhã e o apronto sexta-feira à tarde.

Britinho, contundido, Dirmael, Lico e Alcir cumprindo
suspensão automática, que 'não jogaram contra o Juven
tus retor�am a equipe ',na primeira rodada dQ segundo
turno, O técnico está bastante eritusiasmad,o com as duas
vitórias alcançadas pela equipe depois que assumiu o seu

comafldo técnico àcreditando bastante na classificação.
Disse o treioador que a niá fase da equipe Já passou,

'Agora procorarelJl_9s corrigir algumas falhas qUe ainda
existem para chegarmos a class.ificação. Uma 'vitória

contra.o Joinville pode signifibar a total""re;:lbilitàÇâô do

MÇlrcilio Dias, Domingo todos v'iram, qUe jogamõs sem

quatro titulares, o que não é fácil 'r;>ara uma eqwipe que

precisa firmar-se no campeonato, Mesmo assim o time

andou bem e conseguimos a vitória o quê é mais impor
tante", afirmou Eladio Cardoso,

Caixa Econômica Federal
.

Loteria·EsportivaNo Avai,Áureo
faz seus planos

jogadores - entre os quais al- gador que estiver em boa ,fase ,

guns que nem estão mais no deve ser aproveitado: Da

clube, - e jogava :>"guiJ.a- equipe formulada por Aureo

mente com equipes modifica- não faz parte Lourival, "um

das de jogo em jogo por força elemento que pode ser lançado
das circunstâncias. Os bons re- na meia cancha em qualquer
'sultados foram aparecendo mas jogo, principalmente pelameia
quando o time voltou foi visto direita e não no comando de
de uma maneira diferente por ataque. Nesta posição ele ;vgou
todos, e realmente 'estava jo-, muito bem durante 'a excursão,
gando diferente. Fui forçado talvez pela despreocupação,
por diversas circunstâncias; mas aqui úão conseguiu apre
entre elas as lesões, QS cartões sentar o mesmo ritmo". Rogé
amarelos, as expu l sôe s e rio, éarlos, Celso e Luis Ever

mesmo a necessidade"de tentar ton também são opções para a

novas formas, amudar. E'o time meia cancha, bem como para o

nunca foi o mesmo, passando o ataque o�de' ainda são coloca

J5eriodo,do primeiro turno uma ,dos pelo tre inadqr Volnei e

fase de novos valores e formas. Gilberto.
,

Felizmente o resultado disso

Teste No. 284 (Ratificação de Resultado)
,

A Caixa Econômica Federal comunica que não houve re

clamação relativa ao ré.sultado do Concurso-Teste No. 284.
Assim, na forma do que determi na' o Artigo 16 da Norma

Geral doo Concursos de Proqnóstlcos Esportivos, fica ratifica
do em c aratar c;:Iefin itivo o resultado publicado no dla

04/05/76, cujo valor para cada aposta vencedora é de Cr$
362.356,01 Irrezentos e.sessenta e dois mil, trezentos e cin

quenta e seis crúzeiros' e,um centavo).
O, pagamento ao ganhador será efetuado a partir do dia

18/05/76, na Rua Fulvio Aducci, 1221.
Os prêmios prescrevem em 90 dias a contar do dia

18/05/76.
OBS: Não' haverá pagamento de prêmio em di as destinados a

prestação de contas dos revendedores.

Caixa Econômica Federal

Loteria·Esportiva
Resultado provisôrio do ,concu rso teSte no, 286, apurado

em 17/05/76. Total liquido a ratear Cr$ 28.366.750.48. 127
apostas ganhadoras cOm ,13 pontos cabendo a cada uma Cr$
223.360,24-

Discriminação de apostas ganhadoras por Estado,
Alagoas 2
Bahia 6
Brasflia .

.
.

1

Ceará .. 1

Goiás " ','
. 2

Minas Gerais ,11
Pará \ 2

.��� '. .

1

�ra� 7

Pernambuco 5

Rio Grande do Sul 4'

Rio de Janeiro .21
Santa CataIÍ na .

8

SiÍo Paulo . . .56
De acordo com o Artigo 17 da Norma Geral dos,Concur'

sos de PrOgnósticoo Esportivos, haverá um prazo de 10 dias,

cGlntados a partir desta data, para reclamações, as,quais deve
rão Ser apresentadas na Ru'a Fulvio Aducci, 122J, até o dia

27/05/76.
,

'
, c-.

Não serão aceitas reclamações por via pOStai'.
Os números do; bil hetes vencedores no Estado de Santa_

Catari na são os segui ntes:
"COO. REV. No, CARTÃO
20-00003 729852
20-00010 329940
20.-00012 '510154
20-10027 623759
20- 1 0058 383867
2" 1 00 O 164237
20::: 1 00�3 473939
20-10087 ' 15�
'OBS: Para o reCebimento elos prêmios, OS gant.radores deverao
ag.Jardar a ratificação, ou retific'ação, cle6te resultado neste

jornal.
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Faculdade abre- sindicância

para saber quem emitiu uma

circular contra professor
Criciúma (Sucursal) --'-A. direçã� �� Es-

Ia superior de T�cnologla de Criclúrna,
co .

A
.

possui apenas o cur.so de gnmen-
que

a criou uma comissão de sindicância
sur ,

deram ori
,

ra apurar osfatos q�e eram onoern a

pat 'buição de uma 'carta aberta aos
-dis ri ". d Idantes da Estec , assina a pe a
�u, '

'

comissão de Defesa dos Estudantes,

nde um dos professores do curso, Ade-:

�ir de Oliveira, é constoeraoovpersona
non grata". :...

'

A Comissão de Slndlcancla, conforme

taria nO 01176 fixada no -mural exis

��,�te no bloco onde está localizado obar

do campus universitário e de acordo_com
a resolução tomada pela congregaçao na

última reunião, é constituída pelos pro

fessores José Humberto F. Rodrigues,
Edson P. Paladini e pela secretária geral
Enedir Luiza Meller. A carta foi dtstrfbuída.

aos universitários, no último mês de abril

e a comissão de sindic,â.ncia foi �riada no

último dia 11 deste rnes possuindo um

prazo de .15 _dias pa�a �p�ra�os fatos,
A eorrusseo de sindicânclà convocou

2erca de sete estudantes universitários do
curso de agrimensura para comparece
rem hoje, às 19 horas, na sala de reuniões

do bloco "A" do Campus Universitário.
No documento distribufdo aos universi-

_ tários, a Comissão de Defesa dos Estu
dantes-sita o Sr. Ademir de Oliveira Gomo

"persona non grata" já que "tudo fez pa.ra

que o estudante dó. Daest - Diretório

Acadêmico da Escola Superior de Tecno
logia - e que é regido pelo seu corp?
discente, não fosse aprovado pela direto-

,

ria daescola, objetivo este não logrado".
Diz ainda o documento que "o Sr. Ade

mir de Oliveira não convocou a eleição
presidencial no prazo previsto (2'0 dias),
contrariando desta forma o artigo 51 do
estatuto 'da atual diretoria, cuja autori
dade esta comissão desconhece. Incenti
vou, apoiou e permitiu que a atual direto

ria do Daest infringisse reformas parciais
no estatuto do referido diretório, contra
riando-assim o artigo 17 e mais uma vez

desrespeitando-o". ._

--'- Desconhecemos até o momento que
reformas sofreu' o estatuto, contudo
temos conhecimento deste fato devido a

declaração do presidente bem como dos
membrosda diretoria e ainda do próprio
-protessor acima denunciado, o que torna

<;> tato mais absurdo ainda. O es

tatuto oriqinal do ofício até o momento
não apareceu, o que nos leva a crer que foi
destruído".
Finaliza a carta dizendo que "a CDE é

uma entidade cujos interesses são pura-
, mente estudantis, sem fins lucrativos, po
líticos, religiosos e tampouco ideológi
cos. Todos temos direitos e deveres. Nos
sas obrigações têm sido prestadas a me

dida que são requisitadas. Nossos direi
>

tos, contudo, parecem ter sido esqueci-
dos. A verdade é única",

Fucri revelia que dívida vai
a 518 mil e que Prefeito é

contra o ensino em Criciúma
Criciúrna (Sucursal) - Ad rebater pela

segunda vez as críticas do Prefeito Alge
miro Manique Barreto, de que não irá'sal
dar a divida de Cr$ 400 mil enquanto per
manecer a péssima administração, na
Fucri, o diretor executivo da entidade,
Roderval José Alves, afirmou que o débito
da Prefeitura para com a, Fundação já
atinge a Cr$ 518.400,00, correspondente
às contribuições previstas em lei" que
estão atrasadas há dois anos.

Lembrou que em ofício encaminhado à
Fucri em dezembro do arro pãssádo, o

Prefeito prometeu liquidar o débito em

janeiro. "Suas afirmações são estranhas, ,

pois há dois representantes oficiais, no- i
meados por ele, no Conselho Curador",
-: O Sr. Algemirp Barreto, apesar de

participar do Conselho �uradóJ.15:1runS?
representante da Associação Comercial e
Industrial de 'Criciúma, e de haver dois
representantes da Plef�ituiá' (nomeados
por ele) no Conselho.tnunca levantou dú
vida quanto à honestidade dos dirigentes
da Fucri. Apesar de sempre çonvocado
para as reuniões, raramente o Sr. Alge
miro Barreto comparece, demonstrando
flagrante desinteresse pela.entidade, per
dendo, assim, oporlunidadede debater os
problemas administrativos e financeiros
da Fucri, no local e momento apropria
dos. Pelo menos, esse desinteresse é uma
atitude coerente, pois o Sr. Algemiro Bar
reto já havia declarado ser contra o ensino
superior no município, em declaração
pública durante o serninárlo de estudos
da comunidade, promovido pelo Lions

Club, em 6 de abril de 1975".
SITUAçAo CRITICA
- É claro que as anuidades seriam'

mais baixas se fosse maior a contribuição
municipal. E se essa contribuição nem

está sendo feita há dois anos, a situação
fica mais crítica, tendo em vista a evolu
ção da Fucri, que criada há apenas sete
anos, conta hoje com mais de mil alunos,
dez cursos superiores com 15 habilita
ções, quatro deles lá reconhecidos pelo

Conselho Federal de Educação. Afirmar
simplesmente que são as mais altas do
Estado do país, apenas revela um total
desconhecimento da realidade, por parte
do Sr. Algemiro Barreto", afirmou o pro
fessor Roderval José Alves.
Explicou que todas as contas da Fucri,

desde sua instituição em 1968, no Go
verno Municipial do engenheiro Rui
Hulse, e, posteriormente, na administra
ção do economista Nelson Alexandrino,
foram sempre aprovadas pelo Conselho
Curador, publicadas no Diário Oficial e

sempre encaminhadas aos órqáos fede
rais competentes, inclusive as contas du
rante a gestão do Sr. Barreto. '.

Revelou que a contribuição financeira
da Prefeitura para a manutenção e desen
yo!'{imento elo ensino superior em Cri-"
ciúma, prevista em lei, foi cumprida à
risca até 1974. "E entendemos que essa

contribuição é necessária à educação su
perior, 'salvo melhor juízo".

,

Acentuou que as anuidades cobradas
estão de acordo com as normas impostas
pelo Conselho Federal de Educação e

que, por isso, não podem ser as mais
caras do Estado e do país, como afirmou o

Prefeito Municipal".
- A' Fucri, apoiada pela comunidade,

adquiriu uma área de terra; implantou o

campus universitário; alojou suas unida
des de ensino em instaíaçôee próprias;'
doou à Prefeitura 20 mil metros de terras
para que fosse construído o. CIS pelo
Prernen: tem capacitado seu corpo do
cente através de bolsas e cursos de exten

são, na medida do possível; tem contri
buído bolsas anuais a alunos carentes de
recursos; está estruturada administrati
vamente de forma a permitir a verificação
"in loco" de suas contas e relatórios, bem
como retrata a nota expedida pelo Con
selho Cu radar em 14/05/76. Essas torárn
as realizações dos últimos três anos.

Serão indicadores de péssima adminis

tração como afirmou o Prefeito?" finali
zou o titular da Fucri.

Proprietário nega ferra ao

projeto Atlânticoe Porto,
Belo pede medidas a ,Geisel

o Projeto Atlântico será suspenso
,

'

. porque o proprietário das terras

não a cedê-las. Mas Porto Belo

, pedirá providências a� presideet,

Indústrias
causam êxodo

rural em

todo o'Vale
Itajaí (Sucursal) - O cres

cimento industrial desor-

denado, o êxodo rural e o

consequ.ent� desempreqo
e rnarqinalizaçáo prmci
palmente do menor toram
os tópicos abordados pelo
diretor do Departamento
de Saúde e Assitência So
cial, Agildo Cavalheiro, da
Prefeitura de Itajaí, ao en

tregar ao prefeito o relató
rio das atividades do órgão'
durante o ano que passou.

- O processo de industria
lização e desenvolvimento

provoca migrações maci

ças das populações do

campo para a cidade, por
que ao processo de expul
são demográfica causado

pelas estruturas rurais
.onde não hácondições mí
nimas de bem estar, possa
somar, o efeito da atração
que exerce a urbanização,
afirmou.

Acrescentou Cavalheiro

que "o crescimento indus
trial não consegue, porém,
acompanhar a demanda
absorvendo toda a mão
.de-obra, que é atraída de
forma geral pela pequena
especialização, 'entro

sando, as fileiras dos de

sempregados, concor

rendo para o aumento das

habitações anti-higiênicas,
carência de alimentação,
educação, profissionaliza
ção, aumentando os desa

justes familiares".
RELATÓRIO
Este departamento, que

visa a prevenção da margi
nalização do menor aban
donado e o encaminha
mento das famílias aos mé
dicos, realizou no ano de

1975, 116 registros de ca

samento, 39 do nasci

mento, 20 certidões de

óbito, 70 fotos pára docu

mentos, 88 aviamentos de
receitas médicas, 38 exa

mes odontológicos, 49 en

caminhamentos hospitalar,
72 ao posto de saúde, 64 ao
posto de puericultura, 500
documentos de aposenta
doria para idosos, 1!::i6
caixões fúnebres e 427
passagens para viagens.

Peça de

Oduvaldo
Viana em

Joinville
Joinville (Sucursal) -

"Corpo a Corpo", peça de
Oduvaldo Viana Filho" com
a interpretação de Serafim

Gonzalez, dirigida porWal
ter Marins e com cenário e

figurino de Mara Huse

'mann, será apresentada'
nesta' quinta-Feira na Socie
dade Ginástica de Joinville.
Esta apresentação, única
em Joinville, é promovida
pela secretaria de Cultura,
Esportes e Turismo da Pre
feitura.
Walter Marins faz nesta

peça, sua primeira expe
riência como Diretor, mas

já participou de inúmeros
trabalhos de projeção no

cenário cultural brasileiro,
�omo ator em "Galileu Ga
Iilei". De Brecht e "a
morta" e Oswald de An

drade, entre vários outros

inclusive com participações
no cinema.
O texto de Oduvaldo

Vianna Filho tem a partici
pação no palco de um único

ato, Serafim Gonzale , em

Vos-Off (gravação) .montada
conjuntamente por Gian
fra cesco Guarnieri. De

pois da' 'apresentação em

Joinville, Corpo a Corpo,
será levada para o palco do
Teatro Carlos Gomes, em

Blumenau, na sexta-feira e

sábado, para, posterior
'mente, percorrer vários ou

tras cidades e capitais do
Brasil e uma excursão pelo
interior do Estadú de São
Paulo. Na Capital de São
Paulo' e Rio de Janeiro, o

público de teatro já obteve
conhecimento da peça. Juca
de Oliveira e Gracindo Jú
nior a encenaram nas duas

cidades, respectivamente.
Em Joinville, a sessii.o

está marcada pra às 21 ho
r!as. Os ingressos de
Cr$' 20,00 e Cr$ 10,00
estilO à venda na Secretaria
de Cultura, Espoite e Tu
rismo da Prefeitura, Livra
ria Beconl e na Sociedade
Ginústica.

Itajar (Sucursal) - Os prefeitos dos

municípios do Vale .do Itajaí, anuncia
ram que irão solicitar recursos do

governo do Estado para a recuperação
das lavouras e estradas e reconstrução
de pontes que foram atingidas pelas
chuvas que cairam na região no final
da última semana.

Nos municípios de Tijucas, Nave

gantes, Balneário Camboriú, Itajaí, Pi
çarras e Penha, as estradas que.ligam o

interior estão intransitáveis e várias

pontes foram carregadas pelas águas.
Em Luiz Alves, as chuvas destruíram
várias lavouras. A estrada que liga
Blumenau está interditada devido a

queda de barreiras. A cidade estava até

ontem, isolada dos municípios vizi

nhos.

As chuvas provocaram a morte de
duas pessoas. Em Porto Belo, o lavra
dor Francisco Mendonça, de 56 anos,
morreu vitimado por uma faisca elétri
ca quando se encontrava trabalhando
em sua própria propriedade. Na locali
dade de Mato de _çamboriú, o Sr.'
Gáudio Lampert, de 32 anos, morreu

afogado quando fazia a travessia de
canoa do rio Mato Alto.

,No Balneário Camboriú, as chuvas'

impediram a realização de várias pro-

gramações sociais de' domingo e on

tem. Diversas ruas ficaram completa
mente alagadas e a prefeitura local
informou que várias estiadas do inte

rior danificadas, pelas chuvas, já estão

sendo recuperadas.
Em Itajaí, diversas ruas da cidade

ficaram também alagadas impedindo
que a população saisse de suas residên
cias. Nos lugares mais baixos, as águas
invadiram ai estabelecimentos comer

ciais. Os Loteamentos Esperança e

Progresso foram os mais atingidos fa
zendo com que dezenas de famílias
abandonassem suas casas e procuras
sem abrigo junto aos vizinhos.

DESENHISTA EXPERIENTE

Leite, em pó adicionado ao
"

,

natural 'poderá garantir a
produção que já caiu 20%

Blumenau (Sucursal) - A Companhia
Jensen, de Blumenau, responsável por
mais de metade do leite fornecido no es-

, tado, sofreu uma redução da ordem de
20% de sua produção normal, em razão
do que o produto, há cerca de um mês,
vem se revelando escasso nos supermer
cados locais e em alguns pontos de
venda, o litro está sendo distribuído 30
centavos acima do preço tabelado pela
Sunab, que é de Cr$ 2,20. Para o Diretor
Comercial da Jense, Antenor Canguçu de
Mesquita, a escassez do leite durante o

período de entresatra é consequência da
renitência dos produtores em fazer as

pastagens de inverno, apesar de campa
nhas nesse sentido feitas pela Acaresc. O
problema também poderia ficar minimi
zado, caso os-pecuaristas procurassem
alimentar o gado com rações,

Em épocas normais, a Cia. Jensen re

cebe 80 mil litros para a distribuição ao

consumidor, mas atualmente o torneei
menta dos produtores baixou para 60 mil
litros, uma redução de 20'%. Tal situação
tende a perdurar durante todo o inverno e

poderá, inclusive, agravar-se caso a esta-

ção apresentar ternperatuas muito baixas.
A diminuição da produção, segundo o Di
retor Comercial da firma, e generalizada
tanto para as regiões mais frias, como o

planalto, como para o Vale do Itajaí, que é
ainda a maior Baçia leiteira de Santa Cata
rina Canguçu de Mesquita explicou que
as firmas que tem fiscalização compe
tente, como a Jense, de Blurnenau e a

Lactoplasa de Lages, poderão .eventual
mente, fazer misturado leite em pó com o

leite fornecido pelos produtores, desde
que observados todos os requisitos indis
pensáveis para garantir boa qualidade.
Nesta época, observa, o diretor da Jensen
e muito comum que firmas, que náo estão
SUjeitas a fiscalização, acrescerem ingre
dientes não permitidos, tentando assim

-: manter-a-demanda normal. A carência do
produto, de acordo com as previsões de
Canguçu de Mesquita, não implicará ne

cessariamente num aumento do leite"
Esclareceu ainda que o preço do litro é
2,20 cruzeiros e "quem estiver cobrando
acima disso está intrinqindo.a lei em Blu
menau, alguns armazéns tem vendido o

litro a 2,50 cruzeiros.

Blumenau (Sucursal) _ Uma
comissão da Caixa Econômica
Federal estará, amanhã em Blu
menau visitando a FURB, onde
fará uma ampla exposição sobre
o programa de Crédito Educati
vo que, a partir do segundo
semestre deste ano, seráestendi
do a região sul, de acordo
com informações do diretor do

serviço de assistência ao estu
dante da Fundação Educacional
da Região de Blumenau, profe s

sor Lourival Beckhauser,

A exposiçao, que contará
com a presença dos diretores de
faculdades e representantes do

corpo discente, abordará, princi
palmente, detalhes relativos às
áreas prioritárias do programa,
'critérios de concessão dos em

préstimos, tempo de carência e

fórmulas de cadastramento dos
interessados.

POI' outro lado" o professor
Lourival Beckhauser lembra que
encerram no próximo dia 20, as

irscrições aos .estüdantes interes
,sados em participar do plano de
bolsas do trabalho. As informa
ções solicitadas aos alunos deste
programa serão utilizadas, tam
bém para efeitos de concessão
de empréstimos do crédito e

ducativo. Esclareceu ainda que
de acordo com recente resolu

ção do Departamento de
Assistência ao Estudante "os be
neficiários das' bolsas de traba
lho poderão usufruir também do

progiama de crédito educativo".

. -

NECESSITADOS,DOS IMÓVEIS ACIMA PA-
RA ATENDER SOLICITAÇÃO DE CLlEN-

, TES.
..

PREDIBENS, Av. Rio Branco, 104 - CRECI
25

ecessita-se de um desenhista em Arquitetura
e Hidráulica. Exigimos:.expériência de 4 anos

em Arquitetura idade mínima 18 anos 44
horas por semana de trabalho Salário: Cr$
,2.600,00 iniciais. Endereçar-se à rua Padre

Roma,47.

ALUGA-SE GALPÃO VENDEMOS
Porto Belo (Sucursal) - O Projeto sidere a sua decisão.

Atlântico, elaborado por té-cnicos da Fun- OBJETIVO
dação Universidade do Rió Grande do O reitor da, Fundação Universidade

Sul, não mais será i.np lantado em Porto do Rio Grande do Sul, Eurípedes Falção
Belo. O proprietário da área denominada Vieira, responsável direto pela elaboração
"Ilha João Cunha", local onde seria insta- do projeto" afirmou que "o objeti�o ,da
lado o setor de pesquisas, negou-se a Projeto Atlântico é de dotar a, reqiao do

ceder o terreno, alegando que os técnicos Atlântico' Sul de mecanismos de infra-

Só foram procurá-lo após a elaboração do estrutura ao controle racional e ambien-

, projeto. "Eles deviam falar comigo antese . 'tal; expandir a pesquisa e tecnologia re-

não agora". gional fornecendo condições para as in-

,A qecisão do Sr. Ernesto Stodieck Jú- vestigações de técnicos já mobilizados na
nlor, proprietário do terreno e atualmente área pela estrutura universitária do

residindo em Blumenau, foi comunicada Centro de Ciências do Mar e planificàr e
ao prefeito de Porto Belo, Manoel Felipe promover o aperfeiçoamento permanente.
da Silva Neto, que demonstrou surpresa de investigadores e técnicos em exercicio

com a notícia, já que todos os detalhes e em formação, pelo processo contínuo

finais para a implantação do projeto h�- de pesquisas tecnológicas e científicas

viam sido acertados com os técnioos gau- objetivando aprimorar o "know how" na

chos. cional nas áreas de Oceanografia Física,
O prefeito Ira se reunir nos próximos Química e Biologia".

dias com os técnicoS educacionais d�,
- A implantação dos pólos voltadQs

C< d S I opor
. para a ciência e tecnologia, configura-se,-anta Catarina e Rio Grande ou,,

-

tu.nidade em que será·formada.uma �o- _COrTlO a afirmação de nossa capacidade
G I de elevar, ao mais alto grau, os estudos emiSSão que irá ao Presidente else � �o-

licitar a sua interfêrência junto ao proprre- pesquisas nos vários setores de nossas

l;'jrio do terreno no sentido de que recon- atividades", concluiu o reitor.

- Ótima Residência em Coqueiros _ com 3 quartos, cozinha,
copa, BWC, dependência completa de empregada, sala ampla,
garagem e telefone. Cr$ 450.000,00
_ Rua Rafael' Bandei ra _ Apto. com 3 quartos, sala, cozinha,
BWC social, área de serviço, acarpetado. Parte de entrada e

satoo. financiado. . '

_ Apto. Ed. VeI asques _ Prox. ao Colégio Sagrado Coração
de Jesus _ 3 quartos, todo acarpetado, entrega imediata
Cr$ 475.000,00.
- Solar Dona Marta"- com 3 quartos, garagem, demais
dependências, todo acarpetado.

.

_ Casa e Terreno na Praia do Pontal, com funda; para a

,.
praia Local de descanso. Cr$ 65.000,00,
.- Capoeiras _ Casa de 104m2, com 4 quartos, sai a de estar e

jantar, cozinha, B'vYC e garagem. Cr$ 250.000,00.

l-Estreito - Casa à Rua Aracy Vaz Calladq com 3 quartos,
,
sal a. cozi nhe-copa BWC, área serviço e garagem.
Cr$ 350.000,00
- Trindade _ Jardim Sul Brasil _ Casa de 278m2, com 5
quartos (2 suites), BWC. sala de estar e iántar, lavabo,
e�rit6rio, cozinha-cop'a, quarto de empregada com WC, sala
ele estucb, garaglm, churrasqueira, depbsito e telefone.
Cr$ 830.000,00
_ Apto. no 10. andar - Centro _ 3 qu artos, sal a de estar e

iantar, cozinha, dep. compl'eta de empregada, BWC, com

banheira, garagem, todo a::arpetado. Cr$ 420,000,00.

Não há casos de raiva no Norte
Joinville (Sucursal) _ Do início do ano até

agora nogf'oi constatado nenhum caso de raiva
no rebanho bovino da região de Garuva e

Joinville. A informação é do médico-veterinário
Canuto Leopoldo Alves Torres, que otribuiu a

dúbias interpretações o notociário da imprensa
dando conta da ocorrência de centenas de casos

de raiva provocada pelo morcego.
"O que estava sendo realizada era, a vacinação

de rotina, Se estamos vacinando é porque pres
sentíamos , como vinha ocorrendo em anos

anteriores, o aparecimento de casos de raiva

gerada pelos morcegos. Se não' houvesse' essa
vacinação preventiva, o município de Garuva, que
tem um rebanho bovino de 3.200 cabeças,
continuaria ser o maior centro de incidência da

moléstia", disse o veterinário.
A coordenação de defesa sanitária animal _

Codesa '_ da Secretaria da Agricultura, vem

procedendo a vacinação desde o início deste mês
para que os animais fiquem protegidos na época
de maior incidência da ação do morcego, que é
junho e julho. Em Joínville esta vacinação preven
tiva é feita ,em pequena escala, dada a escassez
do rebanho e da incidência da raiva.

IMOVEIS A VENDA

1 - Uma casa mista recém-construída com 3 quartos,
BWC, sala, copa-cozinha e área de serviço. I

Cr$ 110.000,00 - Barreiros I2 - Um apto. no Ed. Victor Meirelles - Av. Oto -

Gama D'Eça - com'147m2 - 3 quartos, 2 banheiros,
garagem privativa e fone.
3 - Aptos. com 3 quartos e de",ais dependências -

Av. Ivo Silveira.
4 - Um terreno na Rua João Meireltes - Itaguaçu -

com 379,50m2.

IMOBILlARIA
PRED�BENS LTOA

Av: Rio Branco,104- CRECI 25
PREDIBENS Fones: 22-6099-22-2804-22-67561I1.,'!�.'I.I,I,'I,1 ,,'0'11111.'1,1,' un.'Lllwl.1

\

'AOS PROPRIETARIOS DE CASAS

E APARTAMENTOS:

Rua Leoberto Leal, próximo trevo em Bar-

reiros. Tratar' pelo fone 44-0002 ou no

posto I pirela '-'- no Estreito.

Construção Civil �' ,
COMPRA E VENDA DE
IMÓVEIS E LOTEAMENTOS

l'II); c, I' ['I:! Nr J FAÇA SEUS NEGÓCIOS
creci No. 17 I VlOBI LlÁR l-OS SEM PRI ME I RO NOS

CONSULTAR'
,

.enida Ivo Silveira, 4.501 _ Fones: 44-1902 - 44-0302.
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Criciúma (Sucursal) - O

Procape - Programa Especial
de Apoio a Capitalização de

Empresas, órgão _

vinculado à
Secretaria da Fazenda, conta
principalmente com recursos 0-

ríundos des 10% do IeM, -

Imposto de Circulação de Mer
cadoiías -, e incentivos fiscais

, instituídos pelo artigo 3 o. da
,

lei no.. 4.225 de 18 de outubro
de 19'68, para serem .aplicados
pelo órgão nos projetos aprova
dos até 27 de fevereiro de
1975. As informações foram
prestadas pelo Secretário da Fa
zenda do Estado, Ivan Orestes
Bonato, aos empresários de Cri
cíúma, durante encontro reali-

Afirmou que "com o Proca

pe, toda e qualquer aplicação
de recursos financeiros é erniti
da através de títulos nominati
vos (instransferíveis e inegociá
veis), representativos das' res

pectivas frações de participação ,

dos que aproveitaram os incen
tivos fiscais. O que vale dizer,
que 'o contribuinte passa a paro'
ticipar de um todo, e não de
um projeto isolado, podendo o

Conselho Administrativo.se as

sim achar conveniente, autori
zar as empresas coligadas inter

dependentes que detenham
mais de 51% do capital e apli
car no respectivo projeto, ob
servando os seus limites".

Técnicos analisam a

educaçãQ n'�5 cidàdes
de toda a região Sul
Rio do Sul (Correspondente) - Técnicos da Secretaria

de Educação e Cultura do Estado e diretores de colégios
normais, escolas básicas e de grupos escolares perten
centes à rede estadual dos 21 municípios subordinados a

'

6a Coordenadoria Regional 'de Ensino de Rio do Sul, esta
rão reunidos nesta cidade a fim de tratar de assuntos

ligados ao magistério catarinense,
O coordenador regional de ensino de Rio do Sul, infor

rnou que todos os professores inscritos no curso de atua
lização em métodos e técnicas dos diversos componentes
curriculares para professores de 1a e 4a séries do primeiro
grau, deverão estar presentes em Rio do Sul para um

encontro que obedecerá o sequinte cronograma:dia 18,
reunião no salão paroquial em Pouso Redondo:' dia 19.,
todos os professores de Taió e Rio do Oeste, se reunirão
em Laurentino no Colégio São José; dia 20, no núcleo de
Trombudo' Central reunindo Atalanta e Aqrolândía e dia
2'1: os professores de Agronômica, Presidente Nereu. Au:
estarão reunidos no auditório da Faculdade de Adminis
tração de Empresas de Rio do Sul.

zado no final da última sema

na, nas dependências do Cricíú
ma Clube. atendendo convite
daAssociação Comercial e In
dustrial de Criciúma,

Disse o secretário que com

relação aos recolhimentos desti
nados ao Procape, a lei prevê a

possibilidade de OI contribuinte
desistir da aplicação direta em

favor do programa sendo que
esse passa a escolher livremente
os projetos a aplicar.

Enquanto não forem
completamente absorvidos os

projetos aprovados até 27 de
fevereiro do ano passado, per
manecerá o direito dos contri
buintes de optarem pelos 10%.

do regime de incentivos fiscais,
o qual, no entanto, será admi
nistrado pelo Procape que apli
cará esses recursos nas indús
trias em implantação. Após es

gotados esses projetos, o pró
prio órgão administrará seus re

cursos, adquirindo ações ou

participações societári-ª-s�'.
-- ---=--Dentro do novo sistema -

explicou Bonato -, o contri
buinte optante não mais neces

sitará remeter as guias de' reco
lhimento do ICM,.já que será
mantido controle interno atra
vés do processamento de dados
de arrecadação, que permitirá
saber o valor da opção de cada
um".

Po_de comparar em todas as lojas de Florianópolis.
Ou de outras cidades. I

Amelhor qlJalidade e- o preço ma,is baixo são osda loja Ástor.

..

A Loja Ástor põe beleza e con

forto na sua residência.
Cozinhas modernas e da linha

Kitchens, estantes ultrapersonali
zadas, módulos RTS, armários em

butrdos Modulástor.

Tudo 'exclusivo para o seu bom

gosto, por preços e condições de

pagamento excepcionais.

� � ,

lVJ.as1:'or ��2'�koEs
ARM�RIOS EMBUTIDOS CAfARINENSESA PROJETOS.

� VOCÊ ÀINDA GANHA TODO O
PROJETO DE DECORAÇÃO.

Solicite, sem compromisso, a

pr�!5ença de um dos nossos projetis
tas ou decoradores.

Jerônimo Coelho, 1'8 - Fone: 22-47'75.
"O BOM GOSTO PERSONALIZADO"

Udesc'inicia curso de
atualização ..

de ensino
de 20. grau na capital
Com abertura na manhã de ontem, a Udesc deu início

ao curso de atualização de diretores de estabelecimentos
de 2° grau, 'que se desenvolverá na Faculdade de ISduca
ção, nesta capital, até o próximo dia 28. O encontro reúne
40 participantes de Florianópolis, Tubarão e Blumenau e,
simultaneamente, está capacitando dois potenciadores
que mais tarde ministrarão treinamentos no interior cata
rinense. Assim, procura a universidade, juntamente coma
Secretària da Educação, atualizar todo o pessoal adminis
trativo dos estabelecimentos de 20 grau, através da multi

plicação de recursos humanos capazes de ministrar os
treinamentos em outras regiões do Estado.
EXECUÇÃO
Tendo a Udesc como executora do projeto, o curso é

patrocinado pela Fundação Centro Nacional de Aperfei
çoamento de Pessoa para Formaçáp Profissional- Cena
for; pelo Departamen.to de IEnsino Médio do MEC e pela
Secretaria daEducaçáo. O secretário Salomão Ribas Ju-

, nior esteve presente à abertura do encontro, juntamente
com o reitor Antônio Niccoló Grillo. Na oportunidade, o

Secretário da Educação falou sobre as metas do governo
Konder Reis relacionadas ao aperfeiçoamento de recur
sos humanos para a educação em Santa Catarina
Ministram OGUlSQ. os professores Breno Freyre, do

Cenafor; JoáoCarlos Pottker e Dalvina de Jesus Siqueira,
da Secretaria da Educação.

.

Para o coordenador do curso, professor Sergio
Schmidt,: que falou na ocasião, com a execução desse
projeto de capacitação do pessoal administrativo das es
colas (iniciado no mês passado com treinamento para
.secretários Cile 2° grau), "se está proporcionando urna

r-

visão abrangentes da lei· 5.692 - partindo' de noções
teórico-práticas - àqueles que são o alicerce de toda a

política educacional e que se constituem num dos princi
pais agentes da reforma de ensino".

. Asilo S.Vicente

representa se

o Asilo �'!? Vicente de
Paula, de Criciúma; foi esco.
lhido para representar Sam

. Catarina, no I Seminári
a

I Regional sobre o Ido.so na
Sociedade Brasileira, no�
dias 21 a 26 de junho, em
São Paulo.entidade é mam;
da pela conferência de Saõ
José, da sociedade de São
Vicente de Paula. Participa.
rão do seminário os estadqs
de_. Santa Cat�rina, =«Sao Paulo, RIO Grande Ido
Sul � Rio de Janeiro. As
inscrições para o Seminário
poderão ser .feitas, em IF/CJ.
rianópólis, à rua Arcipreste
Paiva, 15, 10. andar.

'Indústria se

instala no Oeste

A primeira indústria a Se
instalar no Distrito Indus
triaI 'de Chapecó, será a Me
talurgia 'Gf"33 Ltda, transfe
rida de Campos Novos para
Chapecó e especializada na

produção de telas de arame
para diversas finalidades e

pregos em mais de 80 bito
las. A prefeitura vai doar
-4.000 metros quadrados de
terreno e realizar os serviços
de terraplanagem da área. (')
diretor da· empresa, . CiJos
Paulo de Morais, esteve em

Chapecó para acertar os de
talhes finais com o prefeito
Altair Wagner e assinou o

ontrato com a empreiteira
para construção da área co

berta {inicialmente 632 me

.tros quadrados), devendo es

tar concluída já em agosto.

Nova Veneza tem

candidato ao MDB

. O deputado Murilo Sam-
,paio Canto, dnunciou; em

Criciúma os nomes de Neo
clésio Damiamo e Gilberto
Nuernberg, como candidatos
pelo MDB aos cargos de
prefeito e vice-prefeito do

município de Nova Veneza,
no, pleito' eleitoral de no

vembro próximo.

Itajaí assistiu

"Quem é culpado"
Os Universitários de Ita

jaí apresentaram no último
final de semana, nas depen
-dências da Sociedade Guara- .

ni, a peça "Quem é o culpa
do", de L Romanowski,
promovida pelo Diretório
Acadêmico Cruz e Souza,
da Faculdade de Filosofia.

Lages quer ser
.
cidade limpa

CAIXA ECONÔMICA DO ESTADO
DE' SANTA CATARINA S.A.

,''- . Rua:, Dedoro, 8 - Centro - Florianópolis
Carta 'p:âi:�r.lt� nO 994("69, de 19.09'99 "CGC nO 83.900.159

.

� -"::

Balancete Geral em 30.04.76

.ttOESTADO'.'
SUCURSAL DE
BLUMENAU

Rua 15 de Novembro, 5:H
5o.andar-Sala 51,
Fone: 22- 5203

Uma gincana que objeti
va através dos estudantes,
conseguir a conscientização
da comunidade a colaborar
para a limpeza da cidade,
será desenvolvida em Lages
a partir desta semana esten
dendo-se até junho, numa

promoção do Departamento
de Serviços Urbanos e Cul
tura. Desta competição de
verão _participar alunos de
mais de 15 estabelecimentos
de ensino, já estando inscri
tos os colégios Diocesano e

Santa Rosa de Lima.

A T i V O

DISPONíVEL
Caixa _

;
.

Banco do Brasil S/A - Conta Depósitos _ .

Títulos Federais de Curto Prazo .

Banco cio Estado de Santa Catarina S/A - Conta Depósitos. . _ .

, Realizável
'Empréstimos
À Atividades Não Especificadas/ ..

À Entidades Públicas ..... _ .....

2.235. 132,15
3.497.217,48
8.003.068,74
4.288.027,1$ 18.023.415,56

,APARTAMENTO VENDE-SE

SPC de Criciúma

se reúne dia 19

Está previsto para o prô
ximo dia 19, em Criciúma,
o Encontro de todas as as

sociações comerciais e in
dustriais de Santa Catarina e

serviços de proteção ao cré
dito. Os assuntos a serem

tratados se restringirão aos

trabalhos desenvolvidos pe,
los órgãos, no Estado de
Santa Catarina

Hipotecários .,.. ., -: .

Habitacionais - Sistema BNH. _ " .

Outros Créd itos

Compensação - Nossa Remessa _ .

Compensação - A Remeter
.

Compensação - A Devolver _ .

Cheques e Ordens-a Receber _ - -

-

- .

B.NH - Depósitos no FAL .

Acionistas - Capital a Realizar .

Departamentos no País .

Outras Contas .

Valorese Bens'
Valores

,
, '.' ..............•...

Bens ...............•....... _ .

IMOBILIZADO

93.098.399,98
14.544,53

16.400.762,69
149.872.798,94 259.386.506,14 No Ed. Solar 'de Kastellorizon, no. 1.102. Com 3

quartos, grande living em 1,., banheiro, cozinha,
dependência completa de empregada, área de serviço
e garagem. Com armários embutidos em todos os

quartos, cozinha e área de serviço. Todo com sinteco.
O Apto, é situado em esquina, bem ventilado. e

ensolarado, com ampla vista para o mar e toda a
cidade. O edifício conta com amplos play-groÓnd e

salão de .festas,

Ve�de-se com ou sem mobília. Tratar no -local·ou
pelo fone 22-3010.

Edi Tasca redige

regras da Câmara

O' novo regimento ínter
no da Câmara Municipal' de
Criciúma, elaborado por de

terminação do presidente
Edi Tasca, encontra-se na

Secretaria da Câmara li dis
posição dos vereadores.' que
poderão examiná-lo a apre
sentar sugestões. Afirmou o

presidente da Câmara, que a

nova redação do regimento
interno tem como objetiw
'''compatibilizar o mesmo
com o poder legislativo de
uma cidade, que é polo-ecO'
nõmico de uma região".

Sindicatos se

reúnem no Sul

Estarão reunidos em Cri
ciúma no próximo dia 20,
os associados' dos sindicatoS
dos Matalúrgicos de Criciú
ma e Araranguá. Na oportu
nidade, serão apreciados e

aprovadas as contas referen
tes ao balanço financeiro do

ano passado; assim como a

previsão orçamentária para
o exercício corrente.

8.901.644,77
2.178.814,08
528.496,86

2.538.421,52
4.112.950,98
71.500.000,00

103.109.151,58
2.767.262,25 131.636.742,04

PARA FORRO E PISO Consu Item-nos

(0482) 22·6500

22·6290

, 22-4235

22-4002

44.569,00
124.186,20 168.755,20 391.192,003,38

Móveis e Utensílios e Aím9xarifado
RESULTADO PENDENTE
CONTAS DE COMPENSAÇÃO

5.053.196,34
30.401.514,30
370.475.634,23

815.145.793,81

PASSIVO

NÃO EXIGíVEL
Capital. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Fundo de Reserva Legal .. __ . _ __ _

Funêlo de Amortização de Imóveis, Móveis e Utensílios '.' . _ _ .

Fundo de Reservas Especiais _ .

EXIGíVEL
Depósitos
À Vista e a CUrto Prazo:

.

Do Público ; .

35.000.000,00
227.496,73
141.731,60

1.776.000,00 37.145.228,33

137.410.631,49
48.882.027,86De Entidades-Públicas

À Médio Prazo:
00 PÚblico

- Com Correção Monetária .

Outras Exigibilidades
Compensação - Sua Remessa _ .

Departàmentós no País. '.' _

'

_ .

Outras Contas . . . . _ .

Obrigações (Especiais)
Recebimento pÇir Conta do Tesouro Nacional ...

,'
... ,

Obriçeçôes p/Refinanciamentos é Repasses Oficiais
Outre» Contas . __ . . . . . . . . . . . . . . . .... , ...

RÊSUlTADO PENDENTE
CONTAS DE COMPENSAÇÃO

186.292.659,35

378.800,00 186.671.459,35

6.892.365,42
:t.02.692.139,49
"

98?548,58
. ';J0.429,98

76.935.838,19
1.872.360,58

110.573.053�49

78.838.628,75 376.083.141,59
31.441.789,66
370.475.634,23

815.145.793,81 .

Florianópolis, "05 de maio de 1976
"1

Gltbc-to Leal de Meirelles
.: Diretor de Opereçôes

'-:o;),{>. ,
,-..

, . ._':..� ,;'-, :'#_",;"{,...�\/
.

Décio Martignago
Diretor Administrativo

Orlando Magalhães Penna
Diretor Financeiro

Luiz Carlos Godinho
Contador Reg. CRC/SC na 4734

Maior rapidez. Economia de 300;,-. Entrega
'imediata Oualquer quantidade .Atendemos todo °
estado com assistência técnica

REG.·CREA, N." 5,17�i - 10," Região
VENO�S: Rua Emílio Blum. 27 - Florianópolis - se

OLlNDOR CAMARGO
SUCESSOR DE MEIRINHO

Balneârio Carnborlü (Sucursal de ltajaO :... O certerário

Olindor Ribeiro de Camargo teve seu rorne lançado pelo
Diret6rio Municipal da Arena para concorrer à Prefeitura

Municipal nas eleições de novembro próximo.
.

Observadores entendem que o lançamento do nome do Sr.

Olindor Ribeiro de Camargo selou o destino da campanha e a

certeza da vitória da Arena nas eleições vindouras.
O nome do candidato arenísta será homologado em agosto

mas desde 'já o Sr. alindar Ribeiro de Camargo iniciou

gestões visando formar a chapa de vereadores.

o CANDIDATO
O candidato a Prefeito pelo Balneário Carnboriú, Ollndor

Ribeiro de Camargo, 46 anos, é tido .como um dos intelec

,tuais da nova geração.
Serventuârio da Justiça, polftico militante da ex-UDN

desde' 47, jornalista desde 63, vereador em 66, coorde ilador
das eleições de Francisco Barreto em 50, Amadio Dalago em

.60, Francisco Barreto em 65 e Gilberto Américo Meirinho em
.

73, tomou-se figu ra da maior projeção nos cfrculos potttlccs
da região.
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Pesadelo leva pintor à I:
casa do amigo e à morte

,

Alfaiate de Rio.do Sul
capota' Volks e morre na 470

Rio do Sul .(�u.cursal) .- As

tirlades poltclll.ls de Rio do
auto

registraram neste fim. d.eSul
a dois acidentes de transi

sema:m vítima fãtal, um deles a

to c

tagem de um Volks e um

capo elamento. O primeiro
atror ceu por vai ta das 19 ho
acon d� domingo, na B�-470,raS

d o o alfaia te 'Artulino A.

�:�ado·(solteiro. 41 anos, resi-

Promotor no
inquérito

Atendendo solicitáção feita
,

12 do corrente pelo Secreta-
em I � -

. de Segurança e ntormaçoes,
na

nel Ari Oliveira, o procura-c�O , ,_

dor geral do Estado, Napoleão
Xavier do Amarante, designou
t fi o prom0tor público da'

on �eira Vara Criminal de Flo

!:�ópoliS, Cláudio Marques �e
Souza, para acompanhar: o in-

'rito policial no sentido de

qU�ar a denúncia contra o dele

aPdo de Furtos, Roubos e De

fitudações, major, PM Sidney
CarloS pacheco,

.

.

Na portaria em que designou
eferido promotor público, o

��cúrador Geral do Estad� jus
tifica o seu ato com os s,egum�s
considerandos: a - a orientação
fixada no corpo do longo acor

dão do Egrégio Supremo Tribu

nal Federal, proferido no Recur-

O de Habeas Corpus no. 48.728
sal" d

.

_ SP, segundo o qu , a estgna-

ção de Promotores,� PrO;�tradO
res especiais para inquen os e

processos criminais importantes,
originados de fatos que causam

,grande abalo social, encontra

apoio entre nôs.numa longa tra

dição, tanto nos Estados, como

na órbita federal"; b '- conside

rando o pronunciamento, nesse

mesmo acórdão do Ministro
Amaral Santos: "No meu voto,
aceito que o órgão do Ministério
Público pudesse ser encarregado
de investigação e que o P�ocura
dor Geral do Estado e ate qual
quer dos Procuradores viesse' a
"dar denúncia"; c-' considerando,
pois a legitimidade do Ministé
rio Público de assumir a direção,
supervisão, e �i�ntação .das tare- ,

fas investIgatonas destinadas a

fomecer os elementos indispen
sáveis à instrução da ação penal;
d - considerando a tendência
que se entremostra forte e irre
versl'vel, de se cometer ao Minis
tério Público a atribuição supe
rior de superintender os serviços
da polícia judiciária; e 4 conside
raodo, finalmente, que a acusa

ção ditigida contra o titular da

Delegacia de Furtos e Roubos
noticia sevícias em presos; fato

amplamente divulgado pela, im
prensa escrita" não só deste co

mo de outros Estado�1 �a Fe

'deração" •

dente à rua XV de Novembro,
em Rio do Sul) perdeu o contro
le de seu Volkst capotou na

pista e tombou a margem da
rodovia. O: motorista teve morte
instantânea e o automóvel ficou
completamente destruído.

O atropelamento também
ocorreu na BR-470, na altura do
'quilômetro 121, às 19h30m, lo
calidade de Pouso Redondo. Ao

atravessar a pista, inadvertida
mente, Dorval Bento Xavier foi
colhido e morto pelo caminhão
de placas LS-0806, de Rio do
Sul. O' caminhão era conduzido

por Fernandes de Souza e per-
tencia a Erico Noveke to, A víti-

•

ma teve morte no local e o

motorista tentou ainda evitar o
atropelamento, mas não fPi feliz
na manobra.

Cinco acidentes com

prejuízos materiais
Itajaí (Sucursal) - As fortes chuvas que se abateram no litoral

neste' fim de semana foram as principais causas 'de cinco acidentes
automobilísticos registrados pela Delegacia- de Polícia de ,ItajaÍ.
Contudo, a imprudência de motoristas en volvidos não quiseram
tomar conhecimento das condições escorregadias das pistas.

Um abalroamento aconteceu sábado por volta do meio-dia, na

Rua Brusque, quando o Volks Bras(l.ia de placas IJ-6448, tendo ao

volante Walter Ferreira, foi colhido pelo Volks Variant pertencente
a João Soares e 'dirigido por sua mulher. A motorista causadora da
colisão admitiu que a falta de visibilidade provocada pelas chuvas foi
a principal causa da batida. Declarou que' não percebeu a presença
do outro carro, que procedia da rua Brusque em direção .à rua

Zózimo Peixoto. Não houve vítimas, mas os danos materiais foram
de regular monta.

Outro acidente de trânsito com danos materiais de regular monta
foi registrado também por volta do meio-dia de sábado, envolvendo
a Variant de placas IJ-4477, pertencente a Irineu da Silva e dirigida
por Juvenal Correia e o Corcel de placas IJ-7492, de Antônio
Thomas de Souza. A. Variant trafegava pela rua Sete de Setembro
em direção'tao centro, procedente do bairro Fazenda, quando o

automóvel Corcel cruzou á sua frente, em alta velocidade, vindo a

rua Joinville, O:motorista 'do Corcel ainda tentou deter seu veículo,
mas a pista escorregadia impediu- que o fizesse.' .

.

No domingo, por volta das 15 horas a polícia atendeu a dois
acidentes na rua Jorge Tzachel. O .Maveríck de placas BP-5871
(Blumenau) dirigido por Andras Bogson (funcionário da firma

Redpoint Projetos e' Construções e residente à rua Caetano Deeke,
20, em Blumenau) chocou-se com o Volks Brasília de placas
lJ-6700, dirigido por Estela Maris Principe de Oliveira, residente em

Cabeçudas.
Segundo apurou o perito de trârisito de Itajaí, o acidente

aconteceu na curva do conhecido "Bico de Papagaio". O Maverick

desempenhava excessiva velocidade para as condições da pista 'e não

pôde vencer a curva, 'quando trafegava em direção ao centro da

cidade, procedente do balneário Cabeçudas. Os danos materiais

foram de grande monta. , .

'

Quase no mesmo instante, um pouco mais adiante, na mesma rua

Jorge Tzachel o Chevette de placas IJ-5466, dirigido por �i��ar
Moreira Vaccaro (residente em Cabeçudas para onde se dirigia)
colidiu com a traseira de um Corcel, que trafegava' à sua frente.
CondU'zido por Roberto Kumm (residente à rua Urnberlino de Brito,
70), o Corcel de placas IJ-0033 foi obrigado a uma manobra

inesperada por causa de um ciclista e diminuiu sens!velmente sua

marcha. Ao sentir que o ciclista atravessam na pista, Roberto

acionou os freios, evitando o acidente, mas o mesmo n,ão ac�nteceu
com o motorista do Chevette que trafegava logo apos, Alem dos

danos materiais, nada mais resultou em consequência do choque na

traseira do Corcel.
Outra colisão idêntica a da rua em direção à Cabeçuda aconteceu

na rua Brusque, nas proximidades do depósito de made�ra Irmãos

Vitorino. O Volks de placas' U-1694, pertencente a Ernesto

Poloschi teve sua traseira parcialmente destruída depois de ser

abalroado pelo Corcel de placas BB-1123 (Balneário Camb oriü),
pertencente a Silvio Lemkuhl, A' colisão aconteceu porque o Volks,

que trafegava atrás de um caminhão foi obrigado a frear. O
,

motorista -do Corcel estava desatento e quando tentou a manobra

para evitar a batida na traseira do Volks já era tarde. A batida foi

violenta e os danos foram de elevada monta.

Valdemarmatou com 5 tiros

o !rmão que lutava kar:atê
Lages (Sucursal) - Por desa

venças na própria família, uma

discussão realizada no sábado
termi nau' com um homicídio,
quando Valdemar Moser, de 22
anos, assassinou com 5 tiros de
revólver seu' irmão José Moser.

O crime aconteceu na localidade
de Igaras, distrito de Otacflio
Costa, a cerca Ele 80 quilômetros
da sede do município e, segundo

.

a versão policial, a . discussão
começou porque os irmãos ti-

nham um automóvel e ambos

pretendiam utilizá-lo na mesmo

dia e hora,

Como Valdemar nem José
quisessem abdicar do direito de
ficar com o carro, que ambos

possuiam em .regime de socieda

de, a discussão foi violenta e

terminou em morte. Das pala
vras, os irmãos passaram à agres
são fÍsica, mas como José lutava
Karatê, aplicou varias e duros

golpes em Valdemar. Este, por

sua vez. sentindo-se inferioriza
do pela técnica que vinha sendo
aplicada pelo irmão, sacou deurn
revólver e disparou cinco vezes
contra José. Com vários projé
teis atingindo a boca, Jose teve
morte instantânea.

Valdemar foi preso em fla
grante e ainda com as roupas
sujas e rasgadas foi levado para a

Delegacia Regional de .Lages on
de foi ouvido e se encontra à
disposição das autoridades poli
ciais na Cadeia Pública.

'

Duas pessoas 'm()rreram em 8

acidentes no fim de semana
Além da colisão na Trindade,

que vitimou o pintor de parede
Salézio Francisco' da Silva" oito
acidente de trânsito foram regis
trados pela Delegacia de- Segu
rança Pessoal e Polícia Rodoviá
ria Federal, na BR-I0� e em

Florianópolis, envolvendo um

total de 13 veículos. Dez pes
soas feridas e duas mortas foi o
saldo das ocorrências do fim-de
-semana, um dos mais movimen
tados nos últimos meses.'

VItIMA FATAL
Saul Ramos, 49 anos, soltei

ro,' natural do Paraná, faleceu às
22 horas de sábado no Hospital
Cebo Ramos, onde fora interna
do em estado de coma poucais
de uma hora antes.

A vítima, que residia em Ser
raria" foi colhida às 20h35m no

quilômetro 202 da BR-IOl, em

Barreiros, pelo Volks AB-8040,
propriedade de Becker & Filhos
Ltda., dirigido por Edson Paulo
Becker (residente na avenida
Santa Catarina, 1.440, no Estrei

to). O corpá foi transladada ao

Instituto Médico Legal para a

devida necrôpsia,
O acidente foi atendido pela

Policia Rodoviária Federal e re

gistrado na Delegacia de Segu
rança Pessoal. '

MORTE EM PALHOÇA
Também em Palhoça, ocor-

'

reu um acidente com vítima
fatal, envolvendo a carnio nete

DKW-Vemag, placas (Florianó
polis) AA-2925, que tinha ao

'Volante Neri Piem, residente na

quela'cidade.
O atropelamento, registrado

pela Polícia Rodoviária Federal,
às 22 horas de s.ábado, no quilõ
metro 216 da BR-IOl, teve por
vftímà Sandra Fernandes, que
residia na rua Jacob Scheidt

Filho, em Palhoça. O' corpo. foi'

necropsiado no Instituto Médicc
Legal.
M0TOQUEIRO

Carlos Alberto Maciel (resi
dente à rua João Ganzo Fernan
des, 18, no Saco dos Limões),
que pilotava a moto Honda,
placa AA-217, pertencente a

João Carlos Maciel Danielevisk,
foi internado no Hospital Celso
Ramos, com fratura na perna
esquerda

A colisão entre a moto e o

Ford-Maverick AB-6812, perten
cente a Neide de Paiva Cunha,
/que tinha ao volante Rodrigo
Antonio da Cunha (residente na

rua São Jorge, 3 O), ocorreu na

avenida Rubens de Arruda Ra

mos, por volta das 19 horas de

domingo.
NA AGRONÔMICA

Outra colisão foi registrada
pela DBP, envolvendo o Vorks

AA-2318, do Posto Lisboa

Ltda., dirigido por Arnaldo Lis
boa Filho (que mora no final da
estrada geral de Santo Antônio
de Lisboa), e o Ford-Corcel de

placas AC-1483, pertencente ao

major Carlos Alberto de Araújo!
Gomes, chefe do cerimonial do
Palácio do Governo.

Resultaram feridas a ocupan
te do Volks, Vera Lúcia Ventura
LIsboa e Francis Lilian Silveira
Gomes (residente no Jardim Sul
'Brasil, à rua Perci João de Bor
ba, 16, na Trindade) que dirigia
o Corcel. As vítimas sofreram
ferimentos leves e foram medi
cadas no Hospital Celso Ramos.

O acidente ocorreu na Agro-

nômica, às 18h15m de sábado,
próximo' ao Palácio residencial
do Governador.
NO SUL DO ESTADO

Na Vila Conceição, quilôme
tro 449 da BR-I0l, próximo à
cidade de Sombrio, colidiram
por volta das 17h30m de sába
do, 6 Volks dirigido por Rober
to Tadeu da Silva (que mora em

Porto Alegre), e o caminhão
INTERNAI5o.', Mercedes 'Benz, placas (Tuba-

Ião) GB-1630, que tinha ao vo

lante José Rodolfo Jacinto.
Resultaram feridos os dois

motoristas sendo o do Volks
medicado no Hospital de Som
brio, e o do caminhão, residente
em Tubarão, atendido no Hospi
tal de Críciúma,' Outra' vítima
foi José Luiz Ramos de Moura,
que mora na cidade gaúcha de
Guaiba, e foi medicado no Hos
pital'de Arargnguâ,

'
.

EMTUBARAO
N.o'. qui) õrnetro 322 da

BR-IOl, próxirn o de Tubarão,
'foráITi 'envolvidos às 14h3Om de
sábado,' em acidente de trânsito,
o .Chevrolet de placas TB-6573,
dirigido por Osório Rinalde, que
rnrn;a,em Tubarão, e o caminhão
FNM; chapas {Cri c i um a)
DR-0092. Uma única vftirna, a

sra, Nllta da Silva Rinal de, resi
dente em Tubarão, resultou feri
da, sendo internada no Hospital
Pronto Socorro local. O aciden
te foi registrado pela Polícia
Rodoviária Federal.

MENOR ATROPELADA
Também na Bk-l Ol , em

frente à Ja, Companhia da PM,
em Barreiros, a Kombi, proprie
dade de Altino Miranda, tendo
ao volante Argentil João Cidral

(que mora em Biguaçu), colheu
a menor Catarina Arnaldo To
maz Domi ngos, 15 anos, resi
dente à rua Cruz e Souza, no

Estreito. A'vítirna foi conduzida
ao HC, ficando internada sob

observação médica.
O acidente ocorreu. às

15h30m de domingo e foi regis
trado pela PRF, que providen
ci ou as extrações de guias de
lesões corporais e de dosagem
alcoólica na DSP.
MOTORISTAS FERIDOS

Finalmente, um acidente en

volvendo dois Volkswagen, re

gistrado no quilômetro 204 da
BR-IOl, em Barreiros, por volta
das 9h45m, resultou ferimentos
nos dois '�otoris tas';'

r
. '<'

Marginais que fugiam
a cavalo foram presos

Uma repentina viagem em visita a um amigo recem-casado,
que foi motivada por um pesadelo, resultou na morte do pintor
Salézio Francisco da Sifva, 22 anos, que também se casaria
dentro de poucos meses. A colisão ocorreu na rua Lauro Linha
res, próximo a delegacia de polícia da Trindade, na noite de
domingo. A vítima faleceu no Hospital de Caridade, às 14h15m de
ontem, sendo o corpo transladado para o I ML,
Segundo informações de parentes, Salézio testemunhou no

sábado o casamento de um amigo, conhecido por Claudio, e

terminadas todas as formalidades da cerimônia, dirigiu-se a sua
residência, na estrada geral da Carvoeira, na Trindade, À noite,
foi "assaltado" por pesadelos, nos quais seu amigo recém
casado fora vítima de acidente de trânsito, vindo a falecer.
Tal preocupação impossibilitou que Salézio tivesse uma noite

tranquila, No domingo, decidiu visitar o amigo na Trindade e para,
tanto tomou emprestada a moto Yamaha, placa SX-136, de Vi lmar

,

Rosa. Ele foi e conferiu que tudo estava bem com ° casal amigo.
'

Quando retornava da visita, a motocicleta chocou-se, às
19h45m de domingo, com o Volks de chapas (Curitiba) AI-2547,
pertencente a Olmiro Brunoso, que tinha ao volante o funcioná
rio dá firma de construção civil Betonex, Vaimor Marques Bru

noso, residente na estrada geral de Itacorobi, 304, resultando
ferimentos gravíssimos no motoqueiro.
Salézio, natural de São José, foi internado np Hospital de Cari

dade, onde veio a falecer na tarde de ontem, vitimado pelo que
fora um simples pesadelo, envolvendo seu amigo,

Depois de praticarem vários assaltos em Porto Alegre e

na' cidade de Canei2, onde envolveram-se numa colisão
com um Chevette roubado, três ladrões de automóveis
foram presos por patrulheiros da Polícia Rodoviária Fede
ral de Nova Petrópolis (a 95 quilômetros da capital
gaúcha) quando tentavam fugir montados num cavalo
igualmente roubado.

-,
.

O paulista Antônio Rodrigues da Silva, de 28 anos, e os
travestis gaúchos "Jane" (Jurandir Sobral, 20 anos) e

'Gisele" (Rui Sobral 24 anos)
"

roubaram o Chevetíe em

Porto Alegre e fugiram em direção a Canela, Já com a

polícia no encalço.rtentaram roubar outros carros, sem

sucesso, fugindo apé para o mato próximo a Nova Petró

polis.
Sem' outros meios para tentar a fuga, depois de 'passa

rem várias horas escondidos entre as árvores, os três
assaltantes roubaram um cavalo de um colono conhecido

por "Alemão", Antônio Rodrigues da Silva, condenado a

seis anos de prisão em São Paulo, por furto, montou no

animal enquanto seus dois companheiros o levavam "a

cabresto:' como é comum no Rio Grande do Sul.
.

Entretanto, a encenação não enganou os patrulheiros
da P<>lícia Rodoviária Federal, comandados pelo inspetor
Roberto Oli da Silva, que determinou a prisão. Os três
assaltantes foram recolhidos 'ao presíd io de Canela, por
roubo de automóveis, assalto a mão armada e sequestro
de cavalo.
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ECO$
Está causando a maior

repercussão a entrevista
que Aderbal Ramos da
Silva concedeu ao suple
mento encartado na edi
ção de sexta-feira deste

jornal: Inclusive, foi mui
to vista, em bolso de,
determinado smooking, a
página da entrevista; de
vidamente recortada e

anotada. .. '

*

Uma declaração que fal-
tou colocar na entrevista
foi a descrição da viagem
que doutor Deba e dona,
Ruth, em lua de mel,
realizaram, há 40 anos,
entre Lucerna (Suíça) e

Rio, a bordo do Zepellin.
Á viagem durou nada
mais do que 71) horas.

A Habitasul Crédito Tmo
biliário, que está se iílsta
lando na cidade, 'está
convidando a imprensa
para jantar, hoje às 9 e

meia, no salão de conven

ções do Florianópolis Pa
lace Hotel

•
A Manchete está perden
do terreno, já não é tão
vendida como há algum
tempo. Além de cara, já
não é a mesma. .

•
Carlos Thompson Flores
Neto, educador gaúcho
radicado no Rio' (onde
era diretor do Colégio
Rui Barbosa), irmão do

presidente da Eletrosul,
Telmo Thompson Flores,
sofreu acidente fatal

quando pretendia arru

inar a antena da sua tele- \

visão, despencando do
160. andar do ediffcio
em que morava no Bota

fogo, Rio.

•

*

Xenofobia?
desejo, um pouco inconsciente, de ex

pulsar a visita indesejável".
*

"Até 1946, tudo continuou praticamen-
te como era. Havia poucos carros; quase
nenhum prédio alto. A vida corria man
sa, calma, na Dha. Até velhos e jovens
conversavam entre si. Os pontos de
encontro eram sempre as mesas nas

,

calçadas da; cafés, a praça, o mercado, o
centro da ilha. A vida então era boa. Era

gostoso viver na Florianópolis daquele
tempo".

Sem a ponte idealizada por Hercílio
Luz (que por sinal era seu tio) Alcides
diz que "nada seria alterado. Continua
ríamos todos ilhados, livres dessa horda

que mais tarde atravessou a ponte". No
entanto.t'eu a aceito tanto, que a pers
pectiva de a ponte ruir um dia me

assusta. Séria lamentável olharmos a

paisagem e não encontrarmos aquela
estrutura tão conhecida. Muitas gerações
cresceram vendo a ponte HercílioLuz
fazendo parte da vida da cidade. Por

'.

isso, eu acredito que 'se algum dia ela
cair será um choque, vai traumatizar
meia Floríanôpdis",

*

Por causa dessas suas declarações ele foi
acusado pela reportagem de xenófobo,
aquele que tem aversão às pessoas e

coisas "estrangeiras": Como essas suas

palavras representam o pensamento de
muitos ilhéus, podemos, sem susto afir
mar que, consequentemente, muitos dos

que aqui na Ilha nasceram são também,
xenófobos...

Aline Bertolti (filha do Orlando,
irmã doAlvaro),

uma menina que promete.

Ficou na pretensão
As recepcionistas da equipe de Ana Maria Tomaghi
Alffoncesa que vieram para a inauguração do Floph
foram, como já se esperava, devidamente paqueradas
pelos mais discutidos solteirões e cigarras ilhéus - e

ilhados (ou ílhotas? ), Tão ilhotas que não imaginaram
outra coisa anão ser fazer as vezes de chauffeur {ris o que as

mocas mais qaeriam era saracotear. Após a inauguração
, foram a Capelinha e, enquanto elas caíam no hustle (que
muitos dizem rastro), sem parceiros (é que, provavelmen
te eles jamais ouviram falar no ritmo da moda), os

moços, com as expressões mais sonolentas do 'mundo, só
tinham que ficar de boca, caída enquanto as meninas

.

(algumas nem tão assim) curtiam de suas caras.

*

Depois da boate, todas foram deixadas no hotel,
incólumes, pois estavam exaustas e tinham de apanhar o
avião de manhã cedinho.

Blue-Water 3: nova estrela,
para Santa Catarina

A Petrobrás está informando que a plataforma semi
-submersível Blue-Water 3, recentemente alugada, esta a

caminho do litoral catarinense, proveniente do. mar do
Norte, para começar a perfuração do primeiro poço
petrolífero que terá a denominação l-SCS-! a cerca de
100 quilômetros da Ponta dos Ingleses, ao Norte da Ilha
de Santa Catarina. O' equipamento deveria chegar por
volta do dia 20, mas corstantes tempestades estão,
atrasando a viagem. ...

A Blue-Water 3 pertence a empresa norte-americana
Santa Fé e está sendo alugada por 15 mil dólares diários,
por um período de três anos.

Fernando e Dete Viegas, na próxima
sexta-feira, recebem convidados para

jantar em tomo de Mario e Dircéa Petrelli

Beto
Stodieck

Em reportagem sobre o cinquentenário
da Ponte Hercílio Luz publicada neste

jornal no último domingo, o "Senador"
Alcides Herm6genes Ferreira declarou-se
pessoalmente contra a velha ponte por
ter sido a grande responsável, com a

vinda das mais diversas pessoas de tudo

quanto é canto do Brasil (para ele,
"Senador", através da ponte), da desca

racterização do ilhéu.
*

O 'Senador" explica-se: "A Ponte Hercí-
lia Luz identifica uma cidade que lutou

para se afirmar como capital. Seus habi
tantes quiseram isso, sem pensarem que
o que parecia bom podia ser, um mal.
Para eles, era o progresso. E o progresso,
para mim, é outra coisa. Que, obviamen
te, não inclui a ponte. O problema é que
as pessoas não se dão conta que, com a

ponte, paulatinamente a ilha e seus

habi tantes foram sendo descaracteriza
dos. Para eles, ao contrário, a descarac

terização ocorreria com a perda da

ponte. Se sentiriam roubados, perderiam
seu símbolo de afirmação. Daí sua

necessidade" .

Amor, Eterno Amor (At Long Last Love) de Peter Bodganovich.

Cinema'
Darci Costa

vich, em linha nostálgica, como
o foram "A Ol tima Sessão de
Cinema" e "Na Mira da Morte".
Bur t Reynolds e Cybill She
pherd encabeçam o elenco, que
ainda tem: Madeleine Kahn,
Duilio' Del Prete, Eileen' Bren->
nan, John Híllermane Mildred
Natwick. A grande atração, en

tretanto, é fato de o filme ter 14
canções de Cole Porte r, algumas
de apelo írresistfvel, como sejam
"I Cet a Kick out of You",
"Just one of Thcise -Things",
"You're the Top". 5 anos. CO
RAL 3 - 8 -lO horas
"A Morte Segue Seus Passos"
(Branningsn) com John Wayne
Com 007 Só Se Vive Duas Ve
zes; com Sean Connery -

ROXY 2 e 8 horas
"Juventude Transviada" (Rebel.
Without e Cause) de .Nícholas
Ray, com James Dean, Natalie
Wood, Sal Mineo. Censura 18
anos. JALISCO 8 horas
"Asfalto em Chamas", com Mi
chael Readon
"Com as Calças na Mão", com
Carlo Mossy � 18 anos, GLó
RIA 8 horas
"Um Beijo ao Morrer", de Ro-,
berto Enrico, com Serge Regiani
e Juliet Berto. 18 anos. RAJÁ 8
horas

-

c

"Hoje há uma certa falsidade na atenção
com que o homem da ilha recebe as

pessoas de fora e ele tem plena consciên
cia disso, acredito. Porque todo ilhéu se

sente um pouco roubado em sua intimi

dade, vivendo com estranhos. A sensa

ção que ele tem é como se aos poucos
sua casa tivesse sido invadida por alguém
que não foi convidado. E quanto mais
vê a casa encher, mais aumenta seu

"Um Dia de Cão" (Dog Day
.Aftemoon) Filme norte-ameri
cano de Sidney Lumet, estrela
do por AI Pacino. Narra a tragé
dia de dois assaltantes de Banco,
juntamente 'com os reféns, en

quanto a polícia cerca por fora.!
O outro assaltante é John Caza
leso Censura 18 anos. CECOM
rim 2 - 4,15 - 7,45 - 10 horas
"A Ültima Noite de Boris Grus
he�ko" (Love and Death) O
filme mais recente de Woddy
Allen, o cômico e autor de "O
Dorminhoco" e "Tudo Que Vo
cê Sempre Quis Saber Sobre
Sexo". Em termos de sátira e

farsa, narra as aventuras de um

jovem russo que é chamado para
servir à pátria, na guerra co ntra
Napoleão, e suas desilusões amo
rosas com sua prima Sonja, in
terpretada por Diane Keaton. A
sátira atinge "Guerra e paz".
Censura 14 anos. SÃO rost 3-
7,45 - 9,45 horas
"Ci dade Violenta" (Víolent
City) Reapresentação. Policial
de 'Sergio Solima, com Charles
Bronso n, Jill Ireland. Censura
18 anos. RITZ 5 - 7,45 - 9,45
horas

-

"Amor, Eterno Amor" (At
Long Last Love) Musicial norte
-americano de -Pcter Bogdano-

Horóscopo
Omar Cardoso

ÃRIES - Dia benéfico. Favora
bilidade em tudo o que pretenda

I

DESTAQUES
'lugar entre os mais vendidos. em todo o
País. ..' '

,*

liA Viagem", de Ivani Ribeiro, um dos
maiores sucessos da televisão brasileira,
foi transposta para o plano literário e já
se encontra' entre os 10 livros mais
ve ndidos em todo o Brasil. O texto é de
J Hercul ano Pi res, c om prefácio de Chi
co Xavier.

Hoje, às 19 ho ras, não dei xe de assistir
um dos últimos capítulos da novela
"Um Dia o Amor".

*

GÊMEOS - Se puder, vá ao

cinema' ou. teatro e terá opor tu
ni dade de aprender alguma coisa
enquanto se diverte em compa
nhia das pessoas que estima OU

alguém em especial. Contudo"
evite revelar seus segredos ou

assuntos pessoais porque será
prejudicado. Dia em que estará,
de certa forma, relacionado com
o seu passado,
CÂNCER - Se evi tar a tensão'

ceiro.
nervosa diante das pessoas im- CAPRICORNIO _ As pessoasportunas tudo poderá acabar
bem neste dia. De qualquer ma- do s eu signo, são, realmente,
neira, mantenha a serenidade e mais favorecidas nesta fase as

não discuta com ninguér. Cui- trolôgíca, Aproviete as próximas
dado com problemas -de dínhe i- horas para dedicar-se à vida sen

ro ou crédito. Favorável às ami- timental, cultural, intelectual e

zades e' a família. Inclinação às ter muito resultado nas relações
disputas com Capricórnio. humanas em geral
LEÂO - Aproveite a influência AQUÁRIO - Tudo indica que
astral deste ,dia 'para conhecer o você será inclinado a' fazer uma
mai�r número de pessoas possf- viagem, se é que ainda não
vel. As amizades que fizer até o viajou. Acontecimentos, notí
dia 20, trar-lhe-ão vantagens. cias e circunstâncias felizes, fa
Dia promissor para viagens e rão um dia de pleno êxito e de
tudo em geral. satisfações.
VIRGEM - Dia excepcio nal. PEIXES - Para ser melhor suce
Benéfico' para as amizades e dido no que diz respeito, ao

amor. Poderá ainda ser premia- amor, trate de ser um pouco
do através de esportes, jogos, mais ousado. Seja sincero com a

loterias. Boas chances para com- pessoa amada, seja ela namorado
petições, recebimento de presen- 'ou namorada. Bons fluxos as

tes ou qu�quer coisa que lhe I trais.

realizar ou conhecer. Faça deste
dia um marco de esperança,
otimismo e felicidade. Procure
vivê-lo intensamente. Mas ape
nas hoje. Ideal para o amor.

TOURO - Boa influência para
cuidar dos seus interesses pes
soais e assuntos sentimentais.
Pessoas nascidas em Virgem, Ca
pricórnio, Câncer ou Peixes,
procurarão favorecê-Io. Saúde,
dinheiro, amor, jogos, esportes e

loteria sob excelentes influxos.

traga alegria. Obterá favor de

'pessoas' religiosas' ou de autori
dades.
LIBRA - Os negócios que tem
em vista, poderão, ser realizados
.com vantajosos' lucros. Depois
do dia 22 as transações estarão
em evidência. Agora evite re
ceios infundados, preocupações
negativas. Excelente para o

amor, assun tos familiares e o

romance.

ESCORPIÃO - Particularmen
te, deve pensar' no êxito em

tudo. Mentalize antes o assunto
no amor, nas amizades, viagens,
férias, 'vida social e nos in ter
câmbios de idéias. Favorabilida
'des totais quanto às viagens e

assuntos de esportes,
SAGITÁRIO - Tanto hoje co

mo nos próximos dias, estará
vivendo uma fase bem' indicada
para cuidar da saúde. Ê bom
praticar algum esporte junto ao

mar. Faça ginástica e mantenha
a perfeição física. Dia excelente
para os assuntos ligados com o

Estado, lei, ,religião e filosofia.
Muito bom para o campo finan-

* ,Está sendo aguardado com muita expec
tativa o lançamento da revista "Isto É",
editada por Mino e Luis Carta.

CASA DAS, CORTINAS
Confecção e instalação de cortinas em ge

rai.

(Solicite Orçamento sem compromisso)
Ruas Santos Saraiva, 1.117 - Tel: 44-1791

- Florianópolis - SC

CURSOS DE ESPECIALIZAÇÃO
EM MADRID
, JULHO de 1976

,1. Hotelaria e Turismo 2. Administração Pública e Municipal
3. Admi nistração e Direção de Empresas 4; Métodos Pedagb
gicos-Educação Moderna 5. Direito Administrativo e Tríbu-

. tário - nfvel de pós-graduação
'

Número de vagas: 40 - duração: 33 dias, de 3 de julho a 6 de
agosto
Data de embarque: 1 de julho pela VARIG
Promoção: Centro Internacional de Intercâmbio tmiversi tá
rio, Tecnológico e Municipal- CIIUT
Inscrição: ILHATUR EMPRESA DE TURISMO LTDA
Rua Felipe Schrnldt 27 - sobreloja 7 - Ed. Dias Velho -

íel: 22-6858J22-6333 - Florianópolis - SC - Embratur
4/SC/67-A

Com lançamento marcado para Junho, o

livro "4 Poetas" reunirá poesias de
Domi ngos Pel eqrini Jún i ar, H ami Iton e

Reinaldo Atem, do Paraná, e Raimundo
Caruso, de Fio rian ópo lis.

*

A novela"Xeque Mate", apresentada na
TV Cultura, às 19:45 horas, de segunda
a sábado; continua envolvendo os teles
pectadores através de uma bem elabora.
da estória, tendo como pano de fundo
os tempos que precederam a " Guerra
Mundial, quando o mundo todo se

preparava para uma radical mudança de
co sturrss,

Há, quem comente que
• Ingrid Budag, a Miss
Brasil, está substituindo
Becki Klabin no coração
de Waldick Sariana. .. Se
rá? É popivd:

-c,

*

A propósito: ao se des-
pedir como Miss Santa
Catarina, no último sá
bado no Galeão de Blu
menau, Ingrid se esque
ceu do script previamen
te decorado, pôs a

mão no rosto (que nem

a propaganda dos azule
jos Cecrisa) e soltou:
"Fiz tudo aquilo que os

catarinenses pediram e

mandaram ". E agrade
ceu: "Brigadinha ". E na

da mais foi dito e muito

I
menos perguntado.

_.--------------�----------------------------------------------------------------�--------------------------------------------------------------------------�-

*

A Habitasul -:- Crédito Imobiliário S/A
- está enviando convite para a coluna,
informando que a partir de 21 de maio
de 1976 passará a participar da vida
comunitária de Florianópolis, integran
do-se ao desenvo Ivimento local. Convida
para a inauguração da agênci a, à Rua
Felipe Schrnidt, no. 20 e para o coque
tel que aco ntecerá no Sal ão de Festas do
Clube Doze de Agosto, às 19:30 horas
dodia21.

*

Quem quiser assistir um dos mais notá.
veis espetáculos do teatro brasileiro, que
vá a Cu ri ti ba no pr6ximo dia 23. Gian.
francesco Guamieri estará lá, apresen
tando "Castro Alves Pede Passagem".
Além de excelente ator, Guarnieri é um
dos melhores autores do teatro bra
sileiro.

*

Solo de Clarineta; de Érico Verrssirno,
editado pela Glo bo está no primei ro

Seria uma alegre vendedora de flores ou uma meiga candidata à Miss
<Simpatia? Seria a jovem em.questão a mais bela

'

balconista do eno ou uma amorosa filha comprando rosas para hnmenaqear
sua mamãe no seu dia? Seri a uma candidata a anúncio

I

de pasta de dente ou sósia de Sophia Loren?
,

Meras suposições. Abela criatura da foto é nada mais, nada menos do que
Marisa Ramos, que, há alguns anos, deixou-se '

fotografar entre as suas formosas irmãs gêmeas, as flores.

CURTAS
Dentro de mais algum tem- .preocupa com os proble
po uma grande atriz brasi- mas urbanísticos deve ler o
leira, pertencente à Rede artigo do arquiteto Jaime
Tupi de Televisão, poderá Lerner. ex-Prefeito de Cu
estar em Florianópolis a- ritiba, publicado na revista

. presentando um excelente "Homem" deste mês (-)
espetáculo teatral. A colu- "250 Anos de Cultura", a

na está se movimentando melhor exposição que Fló
para isso (-) Quem se rian6polis já teve, continua

levando muita gente ao

Centro Comercial Aderbal
Ramos da Silva. Lá se en

contra um resumo da arte
e da cultura ilhoa. Uma
verdadeira preciosidade
'(-) Na exposição, desta
que para as reproduções
fotográficas (-).

,

2.000 ANOS DE TEATRO

No próximo dia 24, segunda-feira, a Rede Tupi de Televisão vai reprisar a

primeira parte do programa 2.000 Anos de Teatro, às 22 horas.
No dia 31, às 22 horas, será apresentada a segunda parte do programa e no dia
7 de julho, às 23 horas, a terceira e ClI1ima parte.

CHEFE DE VENDAS
Empresa de âmbito nacional, deseja escolher um homem de vendas

para atuar em Florianópolis e principais cidades do Estado.
Os interessados deverão dirigir-se, por carta, à Caixa Postal no. 1239,

Florianópolis, remetendo o Curriculum Vitae. uma foto 3x4 e preten
j sões salariais.
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Presidente da Embratur e Sra. Said Famad,' deputado federal Dib Cherem e o presidente do Grupo Emedaux, ,

Sr. Luiz Dame.
Deputado federal Dib Cherem, presidente da Embratur e Sra. Said Farhad e o casal Luiz Daux

/ - ,

Industrial e Sra. Maximiliano

Gaidzinski, Sr. José Matusalém Comelli

� o ex-Governador Ivo Silveira

As Sras. Vice-GovemadorMarcos Buechler (Diva),
Secretário Sebastião Neto

Campos e Secretário Antônio Alves

Filho, na recepção do Floph

A UDESC já 'deu início às

inscrições aos candidatos
ao concurso ves tibular uni

ficado, para ingresso no

segundo semestre deste
ano, O prazo de inscrição
se estenderá até o dia 18
de junho.

Procedente de Porto Ale

gre, chegou ontem a nossa

cidade para recepcionar o

Ministro Rangel Reis, o

superintendente da Sude

sul Dr. Paulo Affonso de

Freitas Melio.
x-x-x

DEBUTANTES
As inscrições para as debu

tantes oficiais do Baile

Branco, terá início dia 20

próximo na secretaria do

Clube Doze de Agosto.

casa de jóias que .naugu
rou sexta-feira no hall do

Florianópolis Palace Hotel.

As requintadas jóias tra

zem o conceituado nome

de M. Rosenmann, que,
'dentro de trinta dias inau
.gura mais uma casa de

jóias à rua Felipe Schmidt.

x-x-x

Recebendo elogios pelos
serviços de sua equipe, An
na Maria Tornaghi, que

compareceu a inauguração
do Floph, Com a superviso
ra, Gilda Araujo, e recep
cionistas, Cláudio Bulcão,
Soma rx . Tulio, Denise

x-x-x

M. ROSENMANN
Florianópolis está de para
béns com a mais moderna

MINISTRO
Procedente de Brasília che
ga hoje a nossa cidade para
presidir a 35a reunião da

Sudesul, que se realizará
no plenário do Pàlãcío Bar

riga_ Verde, o Ministro

Rangel Reis.
x-x-x

x-x-x

Lessa, Marina.Neves, Paula

Brugger, Maria Helena

Goes, Branca Hodara, Ma-·
ria Femanda Vieira, Maria
Julieta Stenzel e Zilah
Horta Barbosa

x-x-x

)

Secretário Paulo da Costa Ramos,
Laércio Gomes da Silva,
Coronel Déciol Lago e

Hermínio Daux Boabaid
. ,- .;. :-'" ..�. . ...

Presidente do Tribunal de Contas do Estado e Sra Nilton Cherem e as Sras. Elmar
Heineck, Hermínio Boabaid e Spiros Dim�ttos

o casal Luiz Daux e a senhora
Lídia Boabaid Daux

para quarenta diretores de

estabelecimentos de ensi

na.

Vieira, pelos cinquenta e

quatro anos de seu casa

mento que vão festejar ho
je.

x-x-x

Quem esteve de aniversário
na última semana e na

residência de seus pais re

cebeu convidados, foi Na
dia Franco.

x-x-x

o acontecimento do' ano

que reuniu o mundo oficial e
elegante de Santa Catarina e de
ou tros estados, foi a requintada
recepção realizada sexta-feira,
quando o presidente do Grupo
Emedaux e Sra. } Luiz Daux,
receberam convidados para- a

inauguração do Florianópolis
Palace Hotel. Com a eficiente
equipe de recepcionistas de An

na Maria Tomaghi, OS convida
dos foram conduzidos

_
até o

salão' dourado; para os cumpri-
mentos aos anfitriões, local on
de se deu o descerramento da

placa pelo Sr. Prefeito a Capi
tal, Esperidião Amin filho. Pe
los salões, bar; restaurante e

mesmo no hall do hotel, vimos
uma verdadeira parada de ,ele

gância, . beleza e bom gosto.
Dispensa comentários a suntuo
sa decoração de Fernando
Betzler, pois foi unânime a

opinião sobre a mesma com

referência a detalhes. O'aconte
cimento além de outras autori
dades e pessoas de des taque,
contou com a presença do

Exmo. Senhor e Senhora Vice

-Governador do Estado Marcos
Buech ler, presidente da Embra
tur e Senhora Said Farhad;
deputado federal e Sra. Dib
Cherem

x-x-x

CONVITE
Da Diretoria da Sociedade
Harmonia Lyra de Joinvil

le, estou recebendo convi

te para o baile de aniversá
rio daquela sociedade. A

promoção do Lyra, que
Presidente da Habitasul, . acontecerá dia 29 próximo
Dr. Péricles Freitas Druch,

.

terá como atração o con

procedente de Porto Ale- junto "3 do Rio".

gre chega hoje a nossa ci- x-x-x

dade. Logo mais no salão O Departamento de Ensi

dourado do Florianópolis no e a Secretaria de Educa

Palace Hotel, o presidente ção, através do setor de

da Habitasul, recebe a im- Recursos Humanos, realiza
prensa da capital para um dia 24 em nOSSa cidade,
jantar. um curso de atualização

Hoje no Santacatarina

Country Club, a Sra, Vera
Cardoso Apóstolo, recebe
Sras. de nossa sociedade

para um chá. A tarde de

elegência e caridade será
em favor da entidade São
Nicolau.

x-x-x

Sábado foi eleitaMiss San
ta Catarina' na cidade de

Blurnenau, Míss Brusque,
Edna Sinsent, que repre
sentará nosso Estado no

Concurso Miss Brasil 1976.
x-x-x

x-x-x

Miriam Moellmann Canso

ni, beleza comentada em

nossa sociedade na última
semana foi vista em com- O médico Spiros Diomattos

panhia de um elegante mê- viajou para Porto Alegre,
dica carioca, ., onde participará do 20.

x-x-x Congresso Latino America-
Nossos cumprimentos ao no de Geriatria e Geronto-

simpático casal Adauto logia.

O industrial e Sra. Maximi-
.

liano Gaídzinski, derarn

presença à recepção de i

nauguração do Florianópo
lis Palace Hotel.

x-x-x
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GATÃO ,AUTOMÓVEIS
Variant Jóia .

. .1. . 74

Chevette Luxo "

74

Brasllia . . . . . . . . . • . . . . . . . • . . . . . .. OK

Vai ks 1.500 .........•...••.... ,
...• 74

COMPRA VENDA E TROCA DE AUTOMÚVEIS - CRÉDI-
'TO IMEÓIATO - RUA F�ANCISCO TOLENTINO, 13 -

no L 22-2980 '

� JEN�IROBA ��AUTOMOVEIS LTOA.�
R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto'
FONES: 22-0192 - 22-1392 - 22-2952

CHEVROLET OPALA CUP�'VÁRIAS GORES • •• 1976
CHEVROLET CHEVETTE VÁRIAS CORES • • •• 1976
CHEVROLET PICK-UP •••••• '., • • • • • • •• 1976
CHEVROLETCARAVAN' • • • • • • • • • •• 1976
OPALA QUATRO PORTAS • • • • • • • • 1973
OPALA CUPÊ •••••• • • • • • • 1972'
CHEVETTE ••• ' •••••••••• '. • • • • •• 1974

DODGE 1.800 • • • • • • • • • • • • . • • 1974
CORCEL •• , • • • • • • • • • • • • • • • • • • •• 1972;
VOLKS 1.300 •••••• '

•• o ••• '. • • • • • •• 1972:
'MALI BU • • • • • • • • '. • • • • • .'. • • • • • •• 1968

i..ÃNCHÃ FisRÃ DE VIDRO, TURBINA, TIPO GAIVOTA
FiiJÃ ALNII-RANT'E LAMEGO 170 e RUA SALDAN HA MA
RINHO ESQ. JOÃO PINTO e TIRADENTES - FQNES
22-01 92, 22-1392, 22-2952.

COMERCIAr BEIRA MA" vfICUl.OS- F REPA!: 5E�TAÇOE5 L T DA

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira � Norte), 210

FONE - 22 - 5751

Volkswagen Verde

Volkswagen Vermelho
Brasíl ia Verde ....
Brasília Amarela .. -r

Kombi Branca ....
Kombi Pick-Up Bege .

Dodge Branco e Preto

Dodge Amarelo
Corcel Branco .. '.

Corcel Vermelho ..

Chevette Vermelho .

T.L. Bege .....
Ford Galaxie Bege

. 1970
'

.1971 ;

.1974

.1974,

.1972,

.1976

.1974

.1974

.1971

.1974
· .1974
· ,.1972
· '. 1967

OPTO. DE VENDA DE VEICULOS USADOS

MODÊLO COR ANO:
1974
1972,
1972�
1973:
1975
1975
19,74
1972
1973:
1974 '

1974,
1970
1970
1972
1970

Belina - Azul .. .' .

Belina - Marrom .

Corcel Cupê Luxo - Branco
Corcel Cupê Luxo· Vermelho
Corcel Cupê Luxo - Bordô. . . . . . . . . . ' . .

Corcel Sedan STD - Amarelo I"
Dodge 1.800 Luxo - Vermelho . . . . . , .

Dodqe Dart SE . Amarelo, . . . . . . . , .

Galaxie LTO . Branco e Preto .

Maverick Cupê Super Luxo c/ ar . Amarelo

Maverick GT - Branco e Preto .

Opala Sedan - Azul .

Opala Sedan - Prata

.Opala Cupê - Azul, ..

Volks Var[ant - Azul

,
I

I)IPRONAL, paga melhor pelo seu ve{culo.

Rua Felipe $chmidt, 60

Fones: 22-3�21 e 22-2197

,

@.)C.RAMoss.db
O mais antigo revendedor autorizado Vai ks_gen de

Florianópolis, lhe dá a certeza da melhor compra e 8

tranquilidade da melhor assistência técnica.

PABX: 44.26"11 - 44.24-01 - 44.22-01, - 44.2().()1

C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA

DE VOLKSWAGEN OK"

VEfcULOS USADOS'

COR ANO:TIPO
1300 Amarelo Safari 1973
1300 Vermelho Montana 1972
1500 Verde 1972

'

,1500 Branco Lotus 1974
TL Verde (4 portas) 1973
.Brasüia Bege' 1974
Kombi Branco Lótus 1973
Passat Branco Lo tus 1975

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca

REVENDEDOR

AUTORIZADO

ESTOQUE DE VEfcULOS

1.300- MARROM •.......

CHEVETTE - VERDE MARi"TIMO
CORCEL - BRANCO EVEREST
VARIANT - MARROM .

1.500 - BEGE .

OPALA - AZUL .

1.500- AMARELO' .

1.500- AZUL ..•..•
TL - AZUL .•....
VARIANT- BRANCO
1.300- BRANCO .•..

1975
1975
1975
1974
1974
1973
1973
1971
1971
1971
1970

Possuímos toda a linha VoIkswagen 1976 à disposição.
Veículos usados de qualquer tipo e ano. Possuímos financia
mento para Vai kswagen de qualquer ano; e outras marcas de
1972 para frente. Veículos 1974, 1975, 1976 e velculos
novos financiamos até em 36 (trinta e seis) meses.

APARTAMENTO - 13.1 m2
COQUEIROS

VENDE-SE
Rua José do Vale Pereira (rua Juca do Loidel. Lo:

calizado em rua arborizada. Perto da pnda. 3 quartos,
sala, cozinha, copa, 2 banheiros, dependência de em

pregada, área de serviço, garagem. Primeira ocupação.
Tratar com Darci - fones ... 22-6500 e 22-6290.

ASSIST�NCIA tÉCoNIÇ�A EM CADEIRAS E POLTRONAS
Giroflex - Gritsch e Outras Marcas

_FUTURAMA: Rua Antônio Luz - 185 - Fone: 22-5268

ALUGA-SE

Maverick Cupê Luxo ••.••••.• :•.• _ •..••.•••••••1974
Corcel Sedan •..•.....•.•.....•.••.....• 1969 e 1973
Corcel GT eCupê ,.72 e 1973
Galaxie ... ; ...••..•.......••.••••..... _ •••. 70 e 73

Opala Sedan •......•....••..•..•••..•..••••. 70 e 71

Opala Cupê ....•.•••..••........•••.•.. _ .•.. 73 e 74,

Volkswagen ....••..•.......•..••...•..•....68 e 74
Galaxie LTD Autom 1973

VENDO APTO NOVO
Sem habite-se, com 3 quartos, garagem, acarpetado -

Centro. Tratar: fone 22-2041.

ALUGA-SE UM APTO. SITO À AV. RIO BRANCO 83
CONTENDQ. 3 QUARTOS, SALA, COPA, COZINHA E
INSTALAÇOES DE EMPREGADA. TRATAR PELO FONE
44-0899,

COELHAO AUTOMOVEIS

Aluga-se ótimo apartamento not o. andar, com 2 quartos,
sala, copa-cozinha, banho social, área de serviço, todo acarpe
tado e com armários embutidos.

Inf. Tel: 22-0449.

-

�

TERRENO EM CACUPÉ
Vende-se com área de 6.000m2, frente para a estrada
geral e fundos para o mar. Tratar: fone 44-2948.

. ", .

,

.'
-

ALUGA-SE TELEFONE
Prefixo "22". Tratar: rua Saldanha Marinho no. 1,

esq. com Tiradentes - 10. andar - salas 6 e 7. '

Rua Francisco Tolentino,
11 Fone 22-7180.

,

BRASfLlA - BEGE ALABASTRO .

VOLKS "L" - BEGE ALABASTRO
BRASfLlÂ - �RANCO LOTUS .

BRASfLlA - AZUL DANÚBIO ' .

VOLKS 1300 - MARROM CARAVELLE
VOLKS 1500 - BEGE CLARO .....
CORCEL CUPÊ STD - AZUL MOZAICO .

DODGE DART CUPÊ - ROSÊ METÁLICO

OK
OK

1974
1974
1974
1971
1971
1973

APARTAMENTO - ED. BAHIA
, \--

APARTAMENTO CENTRO
Aluga-se amplo apartamento à rua Nunes Machado, esqui

na c/Tiradentes, com dois quartos, sala, copa-cozinha, área de

serviço, dependências completas p/empregada, banho social.
Ótima localização.

Inf. Tel: 22-(1449 .

ADILSON AUTOMOVEIS
RUA:ANTÓNO LUZ,179
COMPRA,TROCA, VENDE

Chevette SL várias cores ..

Passat L bege . .-. . .' . . .

Dodge 1800 vermelho '"

Opala cupê amarelo e preto
Corcel cupê STD amarelo
Fusca 1300 laranja monza

Fusca 1300 bege . . .", .

.OK
.1975
.1974
. 1973
.1971
. 1971
.1969'

PROJETISTA
Procuramos projetista com xperiência em projeto de
sistema público de abastecimento de água.-
Os interessados poderão dirigir-se à rua Artísta'Bltten.
court, 32, no horário das 17,00 às 18,30 horas.

FUSCA'·1.300 - ZERO KM.
'ANO 1976

Pronta entrega. Negócio à vista ou parte financiada. Sem in
termediários. Tratar pelo fone 22-4909.

VENDE-SE CASA
ITACORUBI

De madeira, com 2 quartos, sala, copa, cozinha e banheiro.
A 100m do asfalto,' em frente à praça. Área constru(dà4ám2,
terreno com 884m2. Tratar oom o Sr. Velmo Teixeira' das
14:00 às 23:00 horas, neste Jornal •

TABA S/A

VOLKS VENDE-SE
Vende-se u'm Vai ks -, 500, ano 73, equipado, ótimo estado.

Falar com Marcelino - Praça Pio XII - Celesc - ao lado da,
lavanderia Servelar

'

VENDE-SE
Propriedade de 4.500m2, toda murada, com casa de 8 metras

de frente com 21 metros de fundos com 'dez peças, Situa-se à
,

rua António Delpiso Junior, fazendo frente também para a

rua São Geraldo. Informações no local com José Antues

Corrêa; ou 'na barbearia N. S. Aparecida ao lado do Palerma
Hotel em Tubarão.

'

Precisa
SERVENTES - CARPINTEIROS
Oferece Carpintaria por Empreitada Tratar Fun

dos da Fundição Sapé - Barreiros - Florianbpolis .

ENIO LUZ'
ADVOGADO

CAUSAS CfVEIS - COMERCIAIS - TRABALHISTAS
Ruas dos Ilhéus, 8 - Ed. Aplub, s/91 - 90. andar.

Atende das 11 horasàs 18 hs. Diariamente.
Fones - ,22-4420 e 22-2779 - Fpoli s SC.

ITAGUAÇÚ

AUXILIAR DE 'CONTABILIDADE
TELEFONISTA

DR. CELSO' LOPES

CUnica do aparelho digestino com moderno instru
mentai de endoseopta --Gastroenterologia e Proctolo
gia - Tumores do Aparelho Digestivo - Check-up
digestiVO. , .

'

Atende às terças e quintáS-feiras - Av. Othon Gama
D'Eça, 153. Tel.: 22-4252

Casa com 318m2 de área construída em terreno de 500Q12
com jardins mi avenida ltaquaçu. Duas frentes aceita-se troca.

Tratar rua Felipe Schmidt - Centro Comercial ARS -

conj. 410 - fone 22·4291 - CRECI 0630.

Empresa do ramo financeiro està 'admitindo moças 'e rapazes
para as cargos acima.

Os interessadas deverão apresentar-se munidos de uma

foto 3xo4, à Rua Tiradentes, esquina Nunes Machado, no

horário das 17:00 às, 18:00 horas, nas dias 18 e 19 do
corrente.

I,'

ArH?;;'rios Fmbutidos, cozinhas americanas é

com TOMAZ. Rua São João B:1tista no. 60 -

Fone 22-5888.

, PRECISA-SE

TOMAl

VENDEDORES
CAPITAL-INTERIOR

Tradicional Empresa com filial nesta Capital, neces

sita de vendedores para a Capital e o Interior.
Fazemos adiantamento para viagem e pagamos otimas
comissões. Apresentar-se para entrevista nos dias 18 e

19 de maio de 76. Horário comercial, à rua Secundino
Peixoto, Edif. Angela - Conj. 302, defronte à Farmá
cia Indiana - Estreito.

SACO DOS LIMOES."
Casa bem localizada, 3 quartos, em estado de nova.

Aceitamos financiamento e troca.

Tratar rua Felipe Schmidt - Centro Comercial ARS '

Conj. 410 - Fone 22-4291 - CRECI 630.

De uma moça ma ior de idade, com prática em

serviços gerais de escritbrió, As interessadas deverão,
comparecer munidas de documentos à rua Leoberto
Leal, 135 - Barreiros -; �ão José - Depósito do
Açúcar Diana' :�, _�

,

DOCUMENTO PERDIDO
Foi perdido um diploma de Licenciatura, em letras, pertencente à

Sra. Norma Schultz. Pede-se a quem encontrar, entregar aoSr. Walter
- rua JerO nimo Coelho, 32. Gratifica-se bem.

CERTrFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado' o Certificado de Propriedade do veiculo marta

Vol kswaqen SP-2"c'h'aSSis 'BL-002632, cor azul, éflO 1973, perten
cente ao Sr. I taci r Piloni •.

'

:

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de P-ropriedaeje do ve ículo marca

Jeep Willvs Overland ano 1975, chassis LA.1BPA-2086, cor azul
roval, pertencente ao Sr. Ortida Silva Cardoso.

",> CERTIFICADO EXTRAVIADO
Darv Soares dos Santos declara que extraviou o Certificado de Pro

priedade de seu veículo marca' Dodqe Dart/70, cor amarelo: chassis
BF·318P07197, placas ZA-1695.. J

Criciúma. ,13/5/76 '\

DOCUMENTOS PERO!DOS
Foi perdido o Certificado de Proprí-ed'àde do vercuto marca

Ford-F-100, ano 73, placa AB-5505, e a Carteira de Identtdade,
pertencente ao Sr. Arlindo Schmitt. Favor entregar à rua Geral
ColO nra Santana - São José.

I,

CASA NOVA 148m2

Em Barreiros, contendo 3 quartos, banheiro social (azule
jos decorados). ampla sala, copa, cozinha (azulejos decora

dos) ampla garagém. Cr$ 300.000,00 - Aceita-se terrenos

como pagamento.
Tratar no Edf. Dias Velho sobreloja salas 15/16/17 . Fones.

22-3537,22-6551 - Regis Imóveis· CRECI 58.

Extintores -Mangueiras
.lendas - Recargas - lnstala�i:fes

SUL PECAS Fones, ::= �,;�;
L.;�ua: Fúlvio Aducci 978 - Estreito

CASA - Cr$ 350.000,00
No Saco dos Limões. Excelente residência. Contendo 3

quartos, 2 salas" banheiro social, copa-cozinha, dependência
completa de empregada, terraço. churrasqueira, lavanderia,
garagem, armários embutidos na 'sala e quartos, cozinha
formaplás, carpet, e pape) de parede. !
TRATAR NO EDF. DIAS VELHO - RUA FELIPE

SCHMIDT, 27 SOBRELOJA SALAS 15/16/17 - FONE:
22-3537 - REGIS IMÓVEIS LTDA CRECI 58.

RESIDÊNCIA 277m2 E
TERRENO 17.000m2

Em ltacorubi, com 4 quartos, (1 suite),
cozinha com depósito, sala de jantar, sala de
estar (44m2), sala de TV (13m2) 2 hall, 2
BWCs (além da suite), varanda com 31m2,
garagem para 2 carros e dependência de
empregada. Cr$ 1.500.000,00. A Combinar.
PREDIBENS Av. Rio Branco, 104 -

CRECI25.

�i'''�l IMÓVEIS

R� Un08lLlÃ�IA

TERRENO BARREIROS 480m2

, CASAS
,C-3 - Casa de alvenaria, OTIMA RESID�NCIA.. com 217
'm2 de área c oretruída; 480m2. de terrena, situada na Estrei
to, contendo 3 quartos (1 com BWC privativo), living com 70
m2, BWC social, lavabo, copa-cozinha com pia in'ox e de már
.rnors, dep. completa de empregada, área de serviço, quarto de

hóspede, terraço com vista p/o mar, lavanderia, churrasquei
ra, garagem p/2 carros telefone, lustres, cortinas, armários
embutidas noS quartos, cozinha, BWC, assoalho tipo colonial.
C-4 - Casa de alvenaria, situada em COQUEI ROS, contendo'
4 quartos (1 com BWC privativo), BWC social,living, copa-co
zinha, dep. empregada. área serviço, garagem, armários embu
tidas nos quartos, cozinha, BWC.

APARTAMENTOS
A-8 - ED. ALEXANDRA - Apto. contendo 1 quarto, sala,
cozinha, BWC, área de servíço, carpet, garagem. Preço: Cr$
250. 000,00. .

,

A..:..9 - ED. BI ANCA - Apto. contendo 3 quartos, BWC so

cl ai, living, copa-cozinha, dep. empregada, área de serviço,
carpet, garagem.

Localizado na rua A do Loteamento Santo Antônio, de

esquina, medindo 15x30, já' terraplanado. . Valor Cr$
\ \

60.000,00
Tratar no Edf. Dias' Velho sobreloja salas 15/16/17 Fones:

22-3537, 22-65�1,: Regis Imóveis· CRECI 58
:� .�

,

TRATAR À RUA TTE. SILVEIRA, 35 - CONJ. 504 - BD.
APOLO - FONE: 22-5510. '

.

.

CRECI,- 512

ri COMPRA-SE CASA
Desejo comprar uma casa de alvenaria que
possua no mlnirno três quartos e demais
dependências. Deverá situar-se em Coqueiros,
Itaguaçu, Bom Abrigo, Santa Môn ica. A mes

ma deverá estar na casa de trezentos mil
cruzeiros,mais ou menos.

Tratar com Marcos Cesas na Assembléia legis-'
lativa. Fone 22-3544 - ramal 149.

CRECI- 57

IMOVEIS PARA ALUGAR
L-53 - Apto no CENTRO - c/ living, suite, 2 quartos, BWC,
cozi nha, área se rvi'ç o, dep. de empregada.
L-52 - Casa de alvenari a na AG RONÓMICA - c/living, suite, 2
quartos, BWC, copa, cozinha, dep, empreg., e 2 !'!aragens.
L - 47 - Casa de alvenal'ia na TRINDADE - c/3 quartas, living,
cozinha, dep. de ernpreg , BWC, área de serviço e garagem.
IMOVEIS À VENDA

'

T· 78 - Terreno em COQUE IRaS - com 450m2
T-75 - Dois terrenos em ITAGUAÇO - com 799,35 m2.
C - 139 - Casa de alvenaria no ESTREITO - c/ 4 c;artos,
copa, cozinha. dep. de empreg.• 3 BWC, área de serviço, sala
jantar, living, e garagem.
C - 138 - Casa de alvenaria no CENTRO - c/living, 3 quartos,
3 BWC, copa-cozinha, dep. de empreg., e garagem.
C· 136 - .Casa de alvenaria em BARREIROS - c/2 salas, 3
quartos, copa, cozi nha, BWC, dep, de empreg., área de serviço
e garagem
C, - 132 - Casa de alvenaria em CAPOEIRAS - c/4 quartos,
copa. cozinha, BWC, sal a, e área de serviço.
C - 130 . Casa de alvenaria no ESTREITO - c/ 3 quartos.:
BWC, living, sala de jantar, cozinha, área de serviço, e

garagem.
C - 126 - Casa de alvenaria na TRINDADE - c/living, suite, 2
quartos, BWC, cozinha, área de serviço, dep. de empreg.; e,
garagem p/2 carros.



o que São,.José pensa sobre a fusão •
•
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Quais as t'antagens que a fusão de São José, Palhoça' e Biguaçu COI]1 f7orianópolis
tran'a? Biguaçu só vê va ntagens (O Estado;eclição do úliimQ_:dia 1 (j à página 14); "laS São

José se permite a apontar alguns problemas,
.' , . .

os quais seus propn os defensores confes-
sam que não são insolitveis.

/

A. fusão é aceita. Amanhã, saiba porque Palhoça é contra.

E o prefeito
só acredita
Use ela for
bem feita"

Embora entendendo que pa
ra o povo deSão José a fusão
do munictpio com, os demais
da área da Grande Flonanôpo
[is será prejudicial, o prefeito
(foto) Arnaldo Mainchein de

Souza (Arena e em fim de

mandato) acredita que essa fu
são virá, mais cedo ou mais

tarde, como' sarda inevitável pa
ra o estabelecimento de uma

ClÇiio desenvolvimentista integra
da.

"Floríanôpolis precisa de

muita coisa. São José também;
E nõo creio que a fusão imedia

ta possa representar solução pa
ra todas essas necessidades:
Aqui os impostos aumentariam
e só isso -já seria causa para a

contrariedade do povo, Mos se

baseada num estudo sério, de

implantação gradativa e, quem

sabe, considerando um Plano

Diretor abrangente para toda a

região, ela até pudesse sermes

mo fator de integração e desen-

volvimento".
'

"Da! -. conclui - eu achar

que a sua oportuntlade m.. não

dependerá muito da maneira

como ela for estabelecida".

A fusão é
inevi tável,
agora ou

mais tarde.
Na Coletoria Estadual de

São José, Raul Tomaz de Sou
za (foto) confessa que não é
abertamente favorável à fusão

("o povo em geral não a quer e

muitas vezes por bairrisrnos"),
mas que acha que ela vai acon

tecer independentemente disso.
"E 'claro que se fosse pra per
sistir a falta de infra-estrutura,
melhor seria que o municfpío
continuasse autoônomo", mani
festa ele, "rnas se 'ela puder
ensejar' condições para o desen

volvimento, será 6ti�0".
-

Avalia que São' José está
crescendo e que a municipalida
de não dispõe de aparelhamen
to e recursos para planejar e.

operar. "Ternos 200 anos e

menos máquinas que a prefeitu
ra de Alfredo Wagner. A: espe
rança daqui é a área industrial,
mas ela mesma está 'parada por
falta de estruturação báaca, co
mo a que dá a facilidade de

redes de esgoto, vias de acesso,'

calçamento, etc. Daí eu ver que
o povo não quer a fusão e

sentir que futuramente não terá'
outro caminho".

/

nos, cujos limites as vezes são continuações de
vias urbanas, servindo como linhas demarcativas
entre os municípios. ,

- Apesar de não termas caracteristicas de
metrbpolis, características essas inâeseiâveis
constata-se uma confusão urbano. No glioso dia
19 de março, licitbu-se o trecho de ligação
ponte Colombo Salles BR-101, que junto com a

BR482 formará um eixo por onde se processa
rá O crescimento da parte' continental

Marinita
acredita
na idéia:

ntudo bem".
Mprinita Silva Moreira

(foto), casada embora muito

jovem, moradora "daquela casa

branca, grande, a terceira ou

quarta, depois da figueira",
acha que está "tudo bem". A.'

cidade é meio parada, h4 uma

certa indolência antiga na rua,
na gente, mas sempre foi assim.
E "no fundo é bom". Não se

importa com a fusão, . pensa
que "tanto faz ser cidade ou

bairro" e -diz que será mesmo a,

favor, se for van tajoso para São

José, se·melhorar as ruas, a

praça, a. praia, se botar lá um

supermercado e mais gente vi

venâ.: sua· vida lá mesmo, sem

preci sar, todo o dia, vir a F7o.
'

rianôpolis (ou, ao centro).
Embora pedindo um super

! mercado local, ela informa 'que
faz todas as suas compras "de

casa" (gêneros e artigos de pri
meiro necessidade) lá mesmo,
'só comprando na capital roupas
e artigos "mds ou' menos su

.pérfiuos".•. �'O supermercado,
acrescenta, fica em Campinas,
que é São José também, mas a

gente queria um aqu � no cen

tro da cidade".

USó se

a situação
realmente
melhorar! "

Cinco pessoas compravam,
por volta das 17 horas no

estabelecimento comercial de

Carlos Antônio Gerlach (foto)
a maior casa' de comércio da

cidade no gênero de armazém,
bazar, ferragem, tecidos e· con

fecções. Olhando a praça Hercí
lio Luz, quase vazia, à frente, o
comerciante ia considerando

que "se fosse' para cuidar bem

de São José, achava que Floria

nópolis poderia absorvê-lo, Más

que se fosse 'para deixá-lo como

Capoeiras ou Ó Estreito, então ,

não se deveria nem pensar em

fusão".
"O povo em geral não deseja

essa fusão· porque ainda acredi
ta em São José. E: eles acham

que agora, partindo o municí
pio para a expansão indu strial,
tudo irá ficando melhor. No

meu caso, não creio que possa
haver de imediato muita melho

ra, mas que se houver a garan
tia de-se poder alcançá-Ia, ainda
que num prazo mais dilatado e

sem que isso represente sacrifí
cios para o munícípío, então
será permitido se pensar na

idéia da fusão".

Num economes impecável o prefeito Esperi
dião Amin "comprometeu" o presidente da Em

bratur Said Farhat para com o projeto de

desenvolvimento turístico do setor oceânico da

Ilha.
_ Contamos não só com sua colaboração,

mas com seu engajamento, quando achar perti
nente e quand tempo for também pertinente.
(Amin. de frente para o presidente da Embra

tur).
"7' EstamoS 100% comprometidas com o

projet,o' de desenvolvimento turlstico da Ilha.

(Farhat)
.

O prefeito, que consultou
.

várias vezes o

relatório para não ultrapassar o tempo estipula
do pelo programa, expôS o crescimento de

Florianópolis atribuindo dois fatores fUndamen
tais que tem que serem obedecidos: ocupação e

uso racional do solo e manter a identidade A expansão urbana da Capital deverá consi-

natural e o potencial tur{stjco da flha em ajuste derar o patrimôno natural da flha, enfatizou o

com essa ocupação.
' prefeito.. O p?tencial turístico é na�raL

sia
{}pC:Z:��':h�Q/Ji:; ;>, . .t��/!/f�;r,�!jtjli�!fYcr�tt �t: 6/r;t;�::en��::en�;;;

níveis: na parte continental, onde se verifica um turísticos sejam acoplados a práti.ca ditada pela
processo de cidades gemil1gdas em termoS urba- natureza.

E Amin, embora para indiferentes hoteleiros
de várias partes do Estado pcP-Co Significasse,
soltou uma "bomba": para preservar a qualida
de de vida do florianopolitano e também todo
seu manancial potável, a Lagoa do Peri, cuja
bacia é de sO.ooa 000 .de metros quadrados (a
lagoa tem -"uma superfície estimada eliz
5.000.000 de metros quadradas) será tombada e

transformada em parque floresta!."As visitas do
Padre Reitz, com uma" regularidade bastante
grande ao local. devem ter ajudadO para ndscer
a nova área de total proteção aO-meio ambiente
do Estado.,

Voltando para a expansão urbana, o prefeito
afirmou que "as altemativas de ocupação urba
na aO norte da Ilha ainda apresentam um setor
remanescente passível de remanejamento (a es
peculação imobiliária. tem sido condescendent'e).
Em_ 73, inequacionados OS problemas para supe
raçao dos dois gargalos do triângulo que é o

centro urbano da Ilha, foi firmado um convênio
para a via expressa que ligará a ponte Colombo
Salles a BR-101. Também o anel norte, via
Avenida Beira Mar. A via expressa sul; partindo
do aterro na ponte Colombo Salles, com desti-

Outro
vereador

que também
não apoia:

o vereador
diz que é
contra

porque•••

Aparteio Mendes' (foto),
também vereador pela Arena,
diz, da mesma maneira, que é

[antro a fusão de São José com

Florianópolis e os outros mW!Í

ctpios da região. "Porque se

F7orianópolis, sendo sô a capi
tal, 'em quatro anos mudou três

prefeitos, como será de se espe
TUr se ela vir a adquirir mais

três munictpios?" E continua

achando que a capital já tem

problemas demds-/iôrõ resolver

e que, por isso mesmo, não

seria vantagem nenhuma para.
Sõo José ver-se anexado a ela e,

par certo, com os problemas
locais preteridos pelo menos

para depois da solução dos pro
blemas lIolJais.

"Recém agora que nos esta

mos estruturando como muni

ctpio, deixando quase de ser

dependentes, graças, sobretudo,
,a crescente área industrial de,

que dispomos. Agora, que pode-'
mos pensar em produzir par,
conta própria, em faturar e nos,

beneficiar com isso. Por que
renunciar a todo esse 'esforço e

a todas essas conquistas para
assistir a uma anexação?

"

Na zona insular, explicaria o prefeito, a área
de ocupação urbana é pequena, formando eS

trangulamentos na face norte e na face sul do
triângulo que é o centro urbano da Capital. "Os
problemas ainda não foram superados", reco

nheceu Amin. mas eSperançoso também afir
mou: já estão pelo menos equacionados.

Aparadas algumas arestas .pa
ra o estabelecimento da fusão
dos munícípíos de Florianôpo
J.iS, São José, Palhoça e Bígua
çu, empreendida extensa e cui
dadosa elaboração de projetos,

.

conscientizado o povo e proce
dido o plebiscito, o novo

"grande município" criado por
lei estadual" passaria a formar
com maior número na relação
das capitais brasileiras.

Florian6pdis, ou o outro
nome que lhe fosse escolhido,
'contaria com uma superfície de
1.486 quilômetros quadrados
(362 de Biguaçu, 274 de &0
José, 361 de Palhoça e 489 da
.capital] e sr .1 povoado por
uma populaçao de 281.000 pes
soas (I8.000 de Biguaçu,
65.000 de São José, 28.000 de

Pahoça e 170.000 da capital).
Teria 792 quilômetros de

estradas municipais para cuidar

(140 de Biguaçu, 210 de São

-José, 300 de Palhoça e 142 da

capital) e seria representado
por um eleitorado de 110.000
votantes (8.000 de Biguaçu,
20.000 de São José, 10.000 de
Palhoça e 72.000 da capital).
Esses núdeos têm diferentes
precominândas pdíticas, sen

do, de acordo com as últimas
votações, Biguaçu cerca de 70
por cento arenista, São José
cerca de 80 por cento arenista
e Palhoça e a capital, cerca de
60 por cento emedebista.

Embora com maior área,
maiores necessidades e maior
demanda de aplicação, Floria

n6polis não seria enriquecido
financeiramente pela "aquía
r;;.o" dos três pequenos municí
pios, pois seu retomo de ICM
se veria acrescido da parcela
equivalente, hoje, a' CrS
'162000,00 rc-s 15.000,00 de

Biguaçu, Cr$ 10UOOo,OO de
São José e Cr$ 47.000,00· de
Palhoça). O orçamento munici
pal teria um acréscimo corres-

pondente \ hoje a Cr$
8.500.000,00 (Cr$ 2 milhões
de Bigujaçu, Cr$ 3.700 mil de
São José e Cr$ 2.800 mil de

Palhoça). Subiria de CIS
140.000.000,00 para CIS
148.500.000,00.

venida Presidente

A KennedY, em Campi
nas (já São José) es tá

na continuação da a-

venida Ivo Silveira, de Florianô

poliS, e não há qualquer indica

ão de que, de repente, ao
ç
assar um pontilhão e cair da

�sta ·asfáltica para o calçamen
to de pedrinhas antigas, se está

em São José. A'· cidade respon

de ainda com um marasmo'

seculaJ: aos noVOS apelos ,da'
oCl'edade de consuma. Postos

s
, •

de ga&:llina, depositos, casas co-

merciais e pequenas indústrias

entlleirafi-se desordenadamente

ao longo da estreita faixa de

tráfego, ladeada por outras

duas faixas (ou estradas) de

terra. onde o vento se abastece

para fazer o pô que está no ar

e os carros estacionam "de

qualquer jeito".

Fundado em 1970, com a

chegada de 182 casais aço ria

nos, o município tem uma área

de '274 quilômetros quadrados
e uma população de aproxima
damente 65 mil habitantes, cer
ca de 45 mil no perímetro
urbano e de 2'0 mil nas zonas

rurais. Onde, exatamente, re

pousa o esteio de sua vida

econômica, embora as fábricas

já instaladas de uma atividade

industrial dita florescente.

ECONOMIA
As indústrias de médio parte

que funcionam ou se instalam

em São José (Ematic, Tobago,
Alice Modas, Agromel e outras

menores), mantém hoje apenas
2$6 pessoas empregadas no que
um dia será o seu parque indus-

1riaI (um milhão e 400 mil

metros quadrados de área de stí

nada). Espera-se, entretanto,
que até o final deste ano mais
doze indústrias já estejam ins ta

ladas, ocupando uma maior

parcela da mão-de-obra local,
que diariamente desloca-se para
o trabalho em Florianópolis,
Entre estudantes, trabalhadores
e pessoas que vêm para as

compras na capital, é calculado,
segundo avaliações do próprio
povo, que uns 70 por cento da

população josefense 'empreen
dem -por dia essa viagem.

Há mais de 500 estabeleci
mentos comerciais registrados
no município, mas não há su

permercado no centro e s6 há
Uma grande loja de tecidos,
confecções, bazar e ferragens.
Esse comércio recolhe mensal
mente' cerca de Cr$ 900 mil de
lCM, produzindo à respectiva
prefeitura um retomo anual de
Cr$ 100 mil e deixando seu

orçamento (para 1976) na casa
de Cr $ 3.700 mil. Uma agência
do Banccr do Estado de Santa
Catarina é a única casa bancária
do município, mas mantém to
'do o tipo de serviço do merca
do bancário.

SERVIÇOS
A igreja tem mais de 200

anos e 'a maioria das casas é tão
antiga quanto as velhas (ou as

Crianças) que enfiam as cabeças
pelas vidraças quebradas das ja
nelas do fim-de-tarde. O mar

olha a cidade e a cidade olha o

mar, numa contemplação que,
segundo a gente dali, não tem
deixado lhes atingir de maneira
mais deterrninan te o desenvolvi
mento que está ao redor. "Mas
agora é o �omento. São José
está acordando. Já. temos índús-
1rias e outras estão chegando"
c

'

ontrapunham prefeito e verea-

dores. -No exato instan te' em
qUe visitava a prefeitura um

grupo de industriais alemães
�Ue adquiriu terreno na área
Industrial e vinha acertar a íns
tala�i;o da Hollmuller, fabrican- ,

te de ' ,

_ maqumas para a produ-
Çao ,le circuitos impressos.

.

A cidade, interligada a FIo
nan'
'li opolis por uma frequente

s nh� de ônibus, 'conta com

�rv:íços normais e de urgência,
s como repartições estaduais,

eSColas d '

e lo, e ··2a. grau, cme-l11a, ambulatórios (lnps e Fun
lUraI) f ,.. í
rn

' annaclaS (seIS no per -

etro urbano) e um médico
res'dI, ente. S6· tem hospl'tais es
peClaJ.i
do

zados (para turberculose,

d
enÇas mentais e lepra), sen

o, po
'

b '

r ISSO; o atendimento
OSPltalar Comum tomado na

capital.

Amin pede o apoio de Farhat para turismo em Florianópolis
Na exposição feita pelo prefeito ao presidente da Embratur, as principais estratégias para tornar-a Ilha mais acesstvel aos turjstas:

1zos ao Aeroporto e â�de universitária, com

uma derivação para Campeche
- Isso é estritamente necessário como solu

ção urbana. a este constrangido processo de
urbanização.
Para: o

. P!ojet(}. oceânico, o prefeito não

c�nteve: u_m rasgadq/(![ogio: solução exemplar a

nivel nacional de ihteresse nacional As razôes
do prefeito: disciplinamento e uso do solo além
da preservação natural de unia área' a ser

oc.upada por 330.mo lIXas, 'numa média de
distância par au tomóvel de 10 minu tos do atual
centro da cidade. E por quatro vezes Amin
repeteria aos presentes: o projeto é obviamente
viáveL

Mas o projeto oceânico não poderá ter.
distorções e amputações de início. Citando a

necessidade de medidas jundicas institucionais
para poder viabilizá-lo, o prefeito, publicamente
mais uma vez admitiu, a necessidade do Plano
Diretçr. Porque as medidas jur(dico-institucio
nais do prefeito s-ão aS Já históric..as soluções do
Plano Diretor da cidade. .

- Esperamos senhor presidente da Embratur
niio só sua colaboração, mas seu engajamento:

o vereador arenista João Ba

tista ·Sarmento (foto),-como diz

serem todos os seus pares, é
contrário à fusão. E pergunta:
"Por que/agora, que o municí

pio está desenvolvendo, está
tendo área demográfica e ex

pansão indu strial, por que no

.
momento em que ele está para

deixar de ser' uma cidade-dar

mítôrio, ' se ·vai permitir uma

união a município maior? ' Para

depois responder ele mesmo:

"Não é conveniente para nôs
deixarmos de ser uma cidade. E

vermos os recursos, daqui car

reados para os serviços da capí-
tal"'.

Ele manifesta o conhecimen
to da fal ta, ainda, de recursos

para a prefeitura, da dificulda

de em Se receber impostos e 'da

necessidade de planejamento,
mas �cha que o município tem

condições de vir a gerenciar
tudo isso"e sabe que o povo
acredita em sua' comunidade.

"Depois, ele (o povo) não quer
nem pensar' em deixar de ser

josefense para ver-se transrnuda
do em florianopolitano dos ar

redores".

._ ... : .
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Além dos dois prêmios em dinheiro, a

Prefeitura de Flori an6polis, com a partici
pação do Govemo do Estado e Udesc e

UFSC, editará um livro com textos' dos
dez melhores poetas do concurso. Nesta

antologi, que será vendida e' distribuída
nos principais centros culturais brasileiros,
também serão incluídas a íntegra das

conferências e um resumo 'dos debates
sobre a poesia brasileira contemporânea,

As conferências serão apresentadas pe
los seguintes poetas e intelectuais: Carlos
Nejar, do RS; Líndolfo BeU, de SC; Paulo
Lerninski (vide Catatauj, do PR; Décio\
Pignatari, de SP; Cílberto Mendonça
Teles, do Rio, e VIadir Nader, editor da
revista ESCRITA.

Ainda, durante a última semana de

julho, serão feitas exposições de poemas
cartaz e eslaides, e vendidos livros de

poemas de autores catarinenses e, de ou

tros estados.

Nesse sába
do, começa
rão a ser, ela
boradas as

provas para o

vestibular de

julho nas uni
dades da
Udesc - Uni-
versidade Pa

ra o Desenvolvimento do Estado de S.C.
Para cada disciplina, será designado um

professor que fará as questões e o processo
será acompanhado em cada detalhe por ele
mentos integrantes da Comissão Centra.do
Vestibular.

, Ontem, primeiro dia de inscrição, ape
nas cinco candidatos se apresentaram, mas
a, reitoria da Udesc espera que até 18 de

junho, prazo final, entre 2.500 e três mil
pessoas se ínscrevàm, '

VAGAS
Com excessão de Biblioteconomia e Es

tudos Sociais, cujas vagas estão todas

preenchidas, existem ainda 45 lugares para
o curso de Administração; 50 para Educa

ção Física, sendo 25 masculino e 25 femi
nino; Educação Artística, 40; Engenharia
de Operação (Metalurgia ou Mecânica), 30 '

vagas para cada modalidade; Engenharia
'

- Eletrônica - Telecomunicações, 30 vagas e

Medicina Veterinária, 40 vagas.
De todos esses cursos, apenas os três pri

meiros são desenvolvidos em Florianópolis.
Os de engenharia estão em Joínvílle e de
veterinária em Lages.

A Udesc explica que este vestibular no
meio do ano é feito porque nos anos ante
ríeres têm-se notado que aparecem muitos
desistentes, entre os aprovados em janeiro,
fazendo com que aumentem as vagas que
sobram. Outro motivo é tentar resolver o

problema da qualidade, pois de' janeiro a

julho o candidato tem possibilidade de se

preparar melhor para o vestibular. Isto ain
da evita que num único vestibular haja o-

'brigação de se aprovar candidatos com

.Indice abaixo da média mínima, para que
todas as vagas sejam ocupadas.

Atualmente, a Udesc tem 1.452 alunos
frequentando os quatro cursos da Faculda
de de Educação e Educação Física de Flo
rianópolis e Medicina Veterinária de Lages,
e mais cerca de 650 que 'cursam as opções
da Faeuldadede Engenharia de Joinville. "

INSCRIÇOES ,

I

Podem ser feitas na reitoria, em Floria
nópolis; na Faculdade de Engenharia de
Joinville; na Escola Superior de Medicina
Veterinária de, Lages; na Fundação Educa
cional de Criciúnia e na Fundação Universi
tária do Desenvolvimento do Oeste, no qui
lômetro seis da, estrada Chapecó-São
Carlos,

'

Para que a inscrição seja feita, deve ser

paga uma taxa de Cr$ 210,00 em qualquer
agência do Besc destas cidades. Depois, no
local da inscrição, o candidato deve apre
sentar o comprovante do pagamento da ta

xa, a carteira de Identidade e o requerimen
to devidamente preenchido, sem rasuras.

Destas cidades, o candidato pode esco

lher qualquer uma para fazer as suas pro
vas. Em Florianópolis elas serão realizadas
no Instituto Estadual de Educação e ini

ciam, no dia 18 de julho, com Comunica

ção e Expressão; dia 19, Física e Matemáti

ca; dia 20, Estudos Sociais e dia 21, Quími
ca e Biologia. Os trabalhos de computação
e correção das provas estarão a cargo da

Ccrnpanhia de Processamento de Dados de
Santa Catarina (Prodasc).

Vestibular:
as vagas
de julho
na Udesc.

Cr$ 25 milem
A •

p�.emlos para
bons poetas

Encerra dia 20 de junho proxuno o

prazo para inscrições ao lo. Concurso /

Nacional de Poemas de Florianópolis, que
premiará com 15 e 10 mil cruzeiros os

dois melhores poetas partícípantes.. Os

trabalhos, em número mínimo de sete e

máximo de vinte, deverão ser enviados em

cinco vias para a Secretaria de Educação,
Saúde e Assistência Social 'da PMF, locali- ,

zada no Largo Fagundes.

O concurso nacional de poemas faz

parte da primeira Semana Nacional. de
Poesia de Florianópolis, a ser realizada
entre os dias 26 e 31 de julho, oportuni
dade em yue serão proferidas seis confe

rências por importantes poetas e teóricos
da poesia brasileira atual.

LIVRO DE POEMAS
SERÁ EDITADO

No acesso para a Lagoa, tráfego interrompido.Em Palhoça, um dos tubos da adutora de Pilões rompeu.

,

sem ua
deles,

O problema foi localizado na

madrugada de ontem. E 'os re{larossó puderam ser iniciados as 6
horas, Faltou água praticamente
em toda a cidade. São não 'sofre
ram corte total a Trindade" Saco
dos Limões, parte da Prainha, San
to Amaro, Palhoça, São José.X'am
pinas e parte do Estreito. Ontem
ao meio-dia foi recolocado o cano

e iniciado o trabalho de "chumba
gem" (solda) da luva de ferro. Este
serviço foi inclufdos por volta das
16 horas. Mas a recarga dos tubos
tem que ser lenta par exigências
técnicas e mesmo que pudesse ser

mais rápida, é uma distância muito
grande. A água leva, de Pilões ao

são apoiados) ceda e a tubulação
se rompa. As chuvas também po
dem deslocar a ancoragem (são
pesos que seguram os tubos para
que eles .não Se 'movam com a

pressão da água) e ai ma pode
acontecer o que aconteceu.

As duas adutoras de Pilões, es
tão suprindo a cidade com um

total de 720 litros por segundo. A
primeira adutora, com tubos de
A50mm de diâmetro foi cônstrufda

rios adequados. O cálculo é sim

ples: se cada pessoa gasta 200

litros, por dia, uma casa onde

residissem cinco pessoas deveria
haver um reservatório (uma caixa)
com capacidade para mil litros de

;lg',!2. Assim, se a água faltasse

duran te um dia inteiro ess as pes
soas não, seriam prejudicadas. Os

malmente falta água naquelas
regiões o reservatório suprirá a

falta.

Está sendo estudado pelo
.

órgão técnico do BNH (já que
é o BNH que' financiará a

obra) o projeto de uma nova
adutora de 600 mm de diâme
tro. O principal benefício da
nova adutora será terminar de
uma VeZ por todas com a falta
de água nas Zonas altas da

cidade, já que vai proporcio
nar um aumento de pressão,

Centro, 8 noras. Mas ontem mes-"
mo a noite e na madrugada de
hoje as zonas mais baixas e mais
próximas começaram a receber
água. Somente hoje a noite ou

amanhã pela manhã é que o abas
tecimento será regularizado nas zo

nas mais .altas

O rompimento da adutora cau

sou um corte no fornecimento de
450 litros de água por segundo.
No rio Tavares existe uma outra
adutora, bem menor (17 litros por
segundo) que sofreu 'alguns danos
em virtude de um deslocamento de
,terra. Ma; os reparos e o restabele
cimento foram imediatos.

Os problemas das enxurradas

\
UnI rompimento na adutora dos Pilões, provocado pelas chuvas, deixou a cidade sem âgua.

Neste Centro
de Arte só
há nomes
"famosos

Faltou água na cidade porque
rompeu um tubo de ferro de 500
mm de diâmetro, da Adutora dos
Pilões, na altura do quilômetro
215 da BR-IOl, em Palhoça. A
enxurrada dos últimos dias causou

o acidente, que aconteceu no ,tre
cho em que a tubulação cruza

sobre o rio Passa Vinte, localidade
de' Calaninha, próximo ao núcleo
habitacional do BNH: As águas do
'rio Passa 'Vinte chegaram, neste

final de semana, a estar 3 metros
acima do nrvel normal. Galhos e

detritos trazidos pela corrente for
maram uma represa, cuja pressão
acabou por separar os canos numa

junção, quebrando a ponta de um

Segundo o Diretor de Opera
ções da Casan, engenheiro Laerte

, Silvio Tavares (que prestou 'IS in-
,

formações sobre o acidente' que
motivou a falta de água), o que
aconteceu era imprevísível, "Nós
ternos pessoal fazendo limpeza das
linhas frequentemente, mas as en

xurradas sempre dão problemas".'
Existem vários tipos de problemas
que as chuvas podem causar. Elas
podem fazer com que o berço
{espédc de pilares onde os. tubos

em 1950 e a 'seglUlda, com tubos
de 500mm de diâmetro. foi cons

truÍda em 1967. Em Pilões o ca�,
'

de captação (onde é feita uma

desinfecção com clQIO) foi am

pliado, em 1975.

Outro adicente que pode ocor

rer com a tubulação são os rom

pimentos causados pela pressão da
água em locais cuja instalação é
mais antiga.

4!4!É preciso poupar água"
O florian opolitano desperdiça

muita água. A média de consumo

de água por pessoa' no Brasil é de

200 'litros por dia. Em Florianôpo
-lis o consumo médio é superior a

300 litros diários por pessoa,
.

Os efeitos dos cortes de água
poderiam ser amenizados se' todas
as residências possuíssem reservatô-

acidentes com a rede de água nãc
podem ser impedidos completa
mente, eles ainda tornarão a acon

tecer.

Florianôpoli s é abastecida por
720 litros de água por segundo,

\ que são, distribuídos a 33 mil

ligações que servem, cerca de 165
mil pessoas.

Planos da Casan, (Soluções?)
No proxuno mês de junho

estalá concluído o reservató
rio R/4 da Casan, localizado
no Pasto do Gado, em Barrei
ros. O R/4 terá capacidade
para 4 milhões e 500 mil
litros de água. Essa obra deve
rá melhorar o abastecimento

nas zonas do Pasto do, Gado,
Barreiros, Campinas, Sapé e

Balneário. Durante a noite e

horas em que a água é mais
abundante, este reservatório
encherá. Nas horas 'que nor-

elém de maior volume de
água. Outro projeto que tam
bém se encontra no Cetesb
(Companhia Estadual de Tec�
nologia e Saneamento Básico),
órgão do BNH, é o de urna

estação de tratamento de 'á
gua. Esta estação tratará água
recolhida do rio Cubatão e a

bombeará para uma das aduto
ras existentes ou para a nova

. adutora. Depois de aprovados
pelo Cetesb, serão assinados os

contratos de financiamento
para início das obras.

Prefeito quer auxílio do

governador para a capital
O prefeito enviou ofício ao gover rador relacionando os prejuízos que a cidade teve

com as chuvas. Na pavimentação de ruas da cidade os danos são avaliadas em Cr$ 80
mil. Os' transbordamentos em valas, com alagamentos inclusive em residências, não
tiveram o valor do prejuízo citado no offcio, mas os deslizamentos de pedras que
ocorreram na rua Jerônimo' José Dias causaram urn prejuízo avaliado em Cr$ 10 mil.
Quanto ao desmoronamento de parte das cabeceiras das pontes existentes na avo

Madre Benvenuta, o prefeito nomeou uma comissão têcnica de vistoria para elaborar
um laudo sobre o acidente.

Outros danOS deixados pelas chuvas foram nas rodovias municipais do interior da
ilha. Diz o offcio; que a recuperação será, feita "apesar do exrguo e insuficiente
maquinário (equipamentos e veículos disponíveis)". 'E mais adiante consulta o

governador sobre a "possibilidade de cessão de' equipamento do DER-:SC para
. colaborar na recuperação das vias do interior". Konder Reis, em entrevista coletiva
ontem afirmou que irá atender pelo menos parte das solicitações do prefeito,
A C0K11SSÃO

Amín, através de uma portaria, "considerando o deslizamento e ruína do aterro,
sub-base, e pavimentação, ocorridos às cabeceiras das pontes sobre o Canal do
ltacorubi, ao londo da Avenida Madre Benvenuta, pondo em risco a solidez e

segurança das obras", criou uma Comissão Técnica de Vistoria, composta pelos
engenheiros Arnoldo Martins e Paulo Cesar Carpes da Costa � do Advogado Juarez
Mey de Souza, todos da prefeifura,' para, em cinco dias, '.'elaborar laudo sobre as

causas do evento, com descrição pormenorizada da situação resultante, extensivo H

medidas necessárias. "A finalidade deste trabalho, segundo o prefeito, é "não �L

resguardar responsabilidades administrativas, mas, também, para prevenir e eventual'
responsabilidades civis". A Comíssão está autorizada a solicitar consultas a órgãos
técnicos próprios, especialmente DNOS, DER-Se; DN'ER e até mesmo a Associação
Catarinense de Engenheiros, "para melhor e mais ampla composição do Relatório". '

Os prejuízos das chuvas
As chuvas torrenciais CJ.ue caíram durante este final de semana, provocaram sérios

prejuízos na Grande Florianópolis, deixando estradas intransitáveis, casas' alagadas,
além de pontes destruídas. Parte das cabeceiras das pontes existentes na avenida Madre
Benvenuta sobre o Cana} do Itacorobi, ruiram no sábado. Sendo que a mais
prejudicada foi. a já existente no local há uns dois anos e até ontem a recuperação não
havia sido iniciada.

Parte da estrada que liga Forquilhinha . a Biguaçú ruiu e, desde sábado está
impedindo a passagem de veículos e 'pedestres. Este trecho antes possuía uma pequena
ponte, mas .foram colocadas tubulações para a passagem do Rio Velho e feita urna

estrada. As águas de sábado, fizeram com
-

que este trecho desbarrancasse; fazendo com
,

que o ônibus -São Josê-Forquilhinha fosse somente até a Igreja. Ontem pela tarde, a

Prefeitura de São José estava com um caminhão e urna escavadeira trabalhando no

local, para permitir urgentemente a passagem de moradores, já que os veículos
poderão causar novo desmoronamento, necessitando o local de uma pequena ponte •

Mas um funcionário da Prefeitura, João Candido Duarte, que está trabalhando na

recuperação, disse que hoje já estarão passando veículos no local; quando o trabalho
estará concluído, Para João "com nova chuvarada periga acoritecer tudo novamente".

O diretor de Obras da Prefeitura de São José, AntoTÚO Machado, que foi ao local
para ver o, andamento dos trabalhos, informou ter a Prefeitura recebido 60
reclamaçõ€S de que haviam sido derrubadas, pelas chuvas, pontes em Barreiros, São
Pedro, Picadas e São José, além de boeíros entupidos. Ele afirma que o prejuízo foi
enorme e que' com 80 mil cruzeiros a Prefeitin:a não concerta os estragos.

Todos aqueles bairros 'sem).'re atingidos pelas chuvas fortes, viram todos os

problemas se repetirem neste sabado e domingo, quando. tiveram suas casas alagadas,
.devido a águas que vieram de barrancos, ou devido aos boeiros que não dão
vencimento. No Jardim Atlântico, além dos costumeiros problemas, na rua Elisban
Pinto da Luz, as valas que haviam sido abertas para que fossem colocados os
encanamentos para o esgoto, foram cobertas de água e todo o serviço foi atrasado.
Quando já poderia estar concluído. Todas as ruas sem calçamento continuam
enlameadas, e as donas de casa é que 'são as mais prejudicadas pela casa e roupas sujas.
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quirn"),
Pam 'a solenidade inaugural

está montada uma exposição
de 'arte com mais de 50 obras
de artistas plásticos nacionais,
incluindo criações de Toyota,
Tomie : Othake, Stockínger,
Maria Pala, Ana Letícia, Mar-

'

cela,Grassmann, Da Costa, Al
demir Martins, Inos Corradini,

Rio de Janeiro, Minas Gerais,
.

Espírito Santo, Goiás, .sahiá,
Alagoas, Ceará, Amazonas,
Portugal, Marrocos, Argélia,
Peru, Espanha, França e Itâlia.,
As atividades da escalinha de

arte do Centro de Cultura
serão iniciadas em junho pró
ximo e seu teatro estreiará em

agosto vindouro,
Os organizadores do Centro

de Arte são o professor Sálvio
de Oliveira, ex-diretor do Tea

tro Álvaro de Carvalho e do

Museu de Artes de Santa Catá
rina e, até pouco tempo, um

dos promotores da Garage 2 -

Galeria de Arte, e Harry Laus,
crítico de arte criador do "Re-'
sumo JB", do Jornal do

, Brasil, com passagem pelos
jornais "cCorreio da Manhã" e

"Diário de São Paulo" e pelas
revistas "Veja", "Senhor" e

"Vida' das Artes".

As 21' horas de hoje, será
inaugurado em Bom Abrigo,' Clovis Graciano, Vlavianos e

rua Theôfílo de Almeida, 18,
,

'outros. Há urna mostra espe
o "Centro de Arte", idealiza-: cial de EH Heil e serão apre
do por Sálvio de Oliveira e'" seatados, também, os demais
Harry' Laus, O ato de' abertu- setores do Centro de Arte e

ra, presidido pelo prefeito Es- .sua ambientação para as mani-
'

peridião Amin, deverá contar festações artísticas e culturais,
com numeroso .públíco e, Se- bem como' pátios e jardins,
gundo os organizadores, com a especialmente preparados.
presença de nomes famosos da Um',"stand" será mostrado,
arte brasileira. Entre' eles, Al- nessa ocasião, com trabalhos
berto Ruschel, Darcy Pentea- -do 'artesanato nacional e es

do, Thalma de Oliveira e Luiz trangeiro, vindos de diversos
Oswaldo Rodrigues (o "Lar", pontos de Santa Catarina, do
ex-cartunista de "O Pas- Rio Grande do Sul, São Paulo,

Primeiro

escalão

de Stemmer

já está.

completo
Novo chefe de gabinete (E), o vice-reitor e o-reitor (D)

manente, como fórmula capaz
de apontar soluções e de am

pliar a linha de acertos admi
nistrativos de que a universi
dade precisa para alcançar
suas finalidades,

cirugião-dentista formada
pela ex-qraduaçào- em saúde
pública, pela Faculdade de �I'
giene e Saúde Pública de �ao
Paulo. Desempenhou diversOS
cargos na administração esta'
dual e dirigi,u o Departamento
de Saúde Pública do Estada,
tendo realizado em 1975, o.

curso da Escola Superior de

Guerra.
\

Como Chefe do G�binete da

reitor, substitui o profeSSor
Luiz Adolfo Olsen da Veiga.

o professor Genovêncio
Mattos Neto assumiu ontem,
as funções de Chefe do Gabi
nete ao Reitor, da Ufsc, em so

lenidade presidida pelo pro
fessor Caspa r Sternrner.

Na ocasião, o empossado
fez um apelo a toda a, comuni- Stemmer assegurou que a

dade universitária sobre a i'm- 'posse do professor Mattos

portância do trabalho em completava o primeiro escalão

equipe, para que seja alcan- da nova administração como o

çada uma posição de' evidên- marco de um trabalho a ser

cia no ensino superior brasi- iniciado para a construção da

leiro. Ressaltou, ainda, a ne- universidade,
\

cessidade de um diálogo per- _
Genovêncio Mattos Netto é,


